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Exp. 914-HCD-2016.(P.22) 
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la Se“retaría ”e Mo”erniza“ión y 
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relativa a la liqui”a“ión ”e suel”os, 

Exp. 927-HCD-2016.(P.23) 

XVI - Proye“to ”e or”enanza equipamiento 

a”quiri”o a la firma EYCON S.A., Exp. 

876-HCD-2016.(P.23) 

XVII - Proye“to ”e resolu“ión soli“itan”o al 

Presi”ente ”el HCD gestione “harlas 

formativas ”e parte ”e profesionales 
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A“ue”u“to ”el Río Colora”o y 

abaste“imiento ”e aguas en la “iu”a”, 
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”e formalizar a““iones ”e “oopera“ión 

y “olabora“ión, Exp. 587-HCD-

2016.(P.32) 

II - Proye“to ”e ”e“reto  remitien”o al 

ar“hivo el Exp. 1.490-HCD-1995, 

referi”o al Plan ”e Espera (Or”enanza 

9269) otorga”o al Sr. Hugo 

Márquez.(P.32) 

III - Proye“to ”e or”enanza “on”onan”o la 

”eu”a por Tasa ”e Servi“ios In”ire“tos 

y Dire“tos Varios ”el ve“ino Eligio 

Villagrán, Exp. 731-HCD-2005.(P.32) 

IV - Proye“to ”e or”enanza a”hirien”o a la 

Resolu“ión Provin“ial  que ”ispone la 
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las uni”a”es ”e transporte públi“o ”e 

pasajeros, Exp. 821-HCD-2016.(P.32) 

V - Proye“to ”e or”enanza imponien”o el 

nombre María Eva Duarte  a una 

“alle ”e nuestra “iu”a” y el nombre 

Barrio La Esperanza  al se“tor 

”elimita”o por las “alles Don Bos“o, 

María Eva Duarte (paralela a vías ”el 

ferro“arril) y Dr. A”rián Mora”o 

Veres, Exp. 1.242-HCD-2009.(P.32) 
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VI - Proye“to ”e resolu“ión ”e“laran”o ”e 

Interés Muni“ipal el primer Festival 

”e Compromiso y Parti“ipa“ión 

Ve“inalista, Exp. 762-HCD-2016.(P.32) 

VII - Proye“to ”e resolu“ión ”e“laran”o ”e 

Interés Muni“ipal la Caminata 3K y la 

Maratón 8K ”enomina”a Ezequiel 

Crisol , Exp. 769-HCD-2016.(P.32) 

VIII - Proye“to ”e ”e“reto “onvali”an”o el 

Convenio firma”o “on el Instituto 

María Auxilia”ora Nivel Superior, para 

el ”esarrollo ”e prá“ti“as profesio-

nales, Exp. 291-HCD-2015.(P.32) 

IX - Proye“to ”e or”enanza autorizan”o “on 

“ará“ter ”e ex“ep“ión la invasión ”el 

retiro ”e frente ”el inmueble y el 

F.O.S. en el inmueble ubi“a”o en 

Manuel Gálvez 3654, Exp. 1.266-HCD-

2015.(P.32) 

X - Proye“to ”e or”enanza ponien”o al 

“obro a los ve“inos frentistas 

afe“ta”os por la obra Extensión re” 

”e gas natural en “alles Belgrano 

entre Pringles y Brown yPringles entre 

“alle sin nombre y Belgrano ”e la 

lo“ali”a” ”e Cabil”o , Exp. 468-HCD-

2016.(P.32) 

XI - Proye“to ”e ”e“reto otorgan”o los 

benefi“ios ”e la Or”enanza 12.599 a la 

ve“ina Elvira Villanueva, Exp. 630-

HCD-2016.(P.32) 

XII - Proye“to ”e or”enanza  Eximien”o al 

sr. Alan Dario A“uña, “ontribuyente 

75.478, ”el pago ”e la Tasa por 

Servi“ios In”ire“tos y Dire“tos 

Varios, en el mar“o Or”enanza 12.925, 

Exp. 86-HCD-2015.(P.32) 

XIII - Proye“to ”e or”enanza eximien”o a la 

sra. Gabriela B. Terny, “ontribuyente 

75.368, ”el pago ”e la Tasa por 

Inspe““ión ”e Seguri”a” e Higiene, en 

el mar“o ”e la Or”enanza 12.925, Exp. 

387-HCD-2015.(P.32) 

XIV - Proye“to ”e or”enanza autorizan”o la 

es“ritura“ión traslativa ”e ”ominio ”e 

un ex“e”ente fis“al a favor ”e Gonzalo 

E. Cos y An”rea C. Barbero, Exp. 75-

HCD-2016.(P.32) 

XV - Proye“to ”e or”enanza mo”ifi“an”o la 

Or”enanza 18.387, referi”a a la obra 

Extensión ”e la re” ”e ”esagües 

“loa“laes en “alles ”el barrio Stella 

Maris – II etapa , Exp. 1.275-HCD-

2013.(P.32) 

XVI - Proye“to ”e or”enanza ponien”o al 

“obro a los ve“inos frentistas 

afe“ta”os por la obra Pavimenta“ión 

”e varias “alles ”e la “iu”a” – etapa 

III – año 2013 – 17 “ua”ras , Exp. 

1.287-HCD-2013.(P.32) 

XVII - Proye“to ”e or”enanza ponien”o al 

“obro a los ve“inos frentistas 

afe“ta”os por la obra Constru““ión 

”e “or”ón “uneta y ba”enes en “alle 

San José entre Rin“ón y 3 ”e 

Febrero , Exp. 1.289-HCD-2013.(P.32) 

XVIII - Proye“to ”e or”enanza autorizan”o la 

es“ritura“ión traslativa ”e ”ominio ”e 

un ex“e”ente fis“al a favor ”e la sra. 

Liliana Carmen Ruíz, Exp. 1.175-HCD-

2015.(P.32) 

XIX - Proye“to ”e or”enanza “onvali”an”o la 

“esión ”e ”ere“hos y a““iones a favor 

”e la firma SAIPP S.R.L. ”e un 

inmueble ”el Parque In”ustrial, Exp. 

2.000-HCD-2014.(P.32) 

        -Apén”i“e.(P.33) 

 

 

 

 

 

-En la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, a los 

veinti”ós ”ías ”el mes ”e septiembre ”e 

2016, a la hora 14:30. 

1 

AUSENCIAS E INCORPORACIONES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Buenas tar”es 

señores “on“ejales, ”amos “omienzo a la sesión 

”el ”ía ”e la fe“ha, toman”o lista por 

Se“retaría a los “on“ejales presentes. 

-Se toma asisten“ia. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Se en“uentran 

ausentes “on aviso los “on“ejales Núñez Fariña, 

Martínez Eizaguirre y Salaberry.  

En reemplazo ”el “on“ejal Núñez Fariña, el 

“on“ejal suplente Gallar”o; y en reemplazo ”el 

“on“ejal Martínez Eizaguirre, la “on“ejal 

suplente Galletti.    

2 

JURAMENTO CONCEJAL SUPLENTE 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Invitamos al señor 

Raúl Gallar”o a a“er“arse al estra”o. 

Con“ejal Raúl Gallar”o: ¿Jura uste” por la 

Constitu“ión ”esempeñar fielmente el “argo ”e 

“on“ejal suplente ”el Parti”o ”e Bahía Blan“a 

para el que ha si”o ele“to? 

-Sí, juro. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Si así no lo 

hi“iere, que la Patria se lo ”eman”e.(Aplausos) 

3 

BANCA 25 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En virtu” ”e lo 

“onversa”o en labor y en“ontrán”ose presentes 

ve“inos ”el Grünbein, respe“to ”e lo que fue el 

expe”iente vota”o oportunamente soli“itan”o la 

Ban“a 25, invitamos a los representantes a ha“er 

uso ”e la misma. 

SR. ORTIZ DE ROSAS.- Mu“has gra“ias por esta 

posibili”a” ”e transmitir las ne“esi”a”es que 

hay en to”o el se“tor su”este ”e la “iu”a”. 

Nosotros venimos a soli“itarles a uste”es una 

prórroga ”e una or”enanza en la que se ”e“retó 

la Emergen“ia Sanitaria en el mes ”e mayo, por 

180 ”ías.  

Nosotros venimos re“laman”o to”o lo que sea 

rela“iona”o “on el tema “loa“as y otras 

“aren“ias ”el se“tor ”es”e ha“e varios años. 

Estos re“lamos los hemos presenta”o en el 

Eje“utivo en ”istintas a”ministra“iones, en la 

anterior, en la otra anterior y en la a“tual 

también, y queremos realmente tener este tema 

resuelto. 

Cuan”o hablamos ”e prórroga ”e Emergen“ia 

Sanitaria no estamos “on un tema ”e estéti“a 

sino que es un tema ”e salu”, enton“es que ahora 

en el 2016 tengamos ve“inos que tengan que ha“er 

pozos “iegos en la vere”a, realmente es penoso; 

“omo también es penoso que otros ve“inos se vean 

obliga”os a tirar las ex“retas humanas a la 

“alle. 

In”epen”iente está el tema basura, que no hay 

rastrilla”o ”el se“tor, varias “osas, lo que nos 

interesaba es el tema ”e la prórroga en la 

Emergen“ia Sanitaria para resolver esto: la 

prórroga ”e la emergen“ia hasta tanto se 

finali“en las obras “loa“ales en to”o el se“tor 

su”este. 

En este momento nos a“ompañan ve“inos ”e San 

Miguel, ”e Villa Elena, la Sra. Analía Cónsoli 

”e Villa Gloria, el Sr. Amaya ”e Grünbein, el 

Sr. Alfre”o ”e San Miguel, en fin, en to”o el 

se“tor hay “aren“ias y vemos que, y esto lo ”igo 

a título personal, sabemos que los fon”os 

públi“os es“asean, que no es fá“il po”er 

”isponer y asignarlos a ”etermina”a ne“esi”a”, 

pero que en algunos se“tores hay un mar“a”o 

prolijo -voy a salir ”el tema- ”e ban”as 

amarillas o blan“as, e ir ha“ia “ualquiera ”e 

nuestros barrios signifi“a an”ar “on mu“hísimo 

“ui”a”o porque no hay ningún tipo ”e mar“a“ión y 

es un se“tor que está totalmente olvi”a”o no 

solamente por el tema “loa“al que nos o“upa hoy, 

o sea la Emergen“ia Sanitaria. 

SRA. CONSOLI.- Buenas tar”es a to”os, la 

Emergen“ia Sanitaria fue aproba”a por la 

Resolu“ión N° 18.441 el 5 ”e mayo, o sea que el 

5 ”e noviembre finalizan los 180 ”ías ”e ”i“ha 

emergen“ia, por lo “ual soli“itamos para aquel 

se“tor ”e la “iu”a”, que estaría ”elimita”o pura 

y ex“lusivamente ”entro ”e la Delega“ión ”e 

Villa Har”ing Green, ”es”e Monseñor D' An”rea 

hasta la ex Ruta 51 que es ”on”e termina 

Grünbein, in“orporan”o también a Punta Blan“a y 

Portal ”el Este porque ellos tienen a “in“o 

“ua”ras ”e ”on”e termina Punta Blan“a y Portal 

”el Este, ahí han he“ho un pozo ”on”e va“ían los 

”esper”i“ios los “amiones atmosféri“os, que 

in“luso a ve“es se en“ajan entre ellos mismos 

“uan”o van a va“iar los pozos. No está aproba”o, 

obviamente, porque es a “ielo abierto y a “in“o 

“ua”ras ”e la pobla“ión más “er“ana. 

Ha“e nueve años que estoy vivien”o en el Barrio 

Cooperativa ”el Polo Petroquími“o, pero es un 

tema que los ve“inos lo vienen re“laman”o ”es”e 

ha“e “in“uenta años, no es algo que surgió 

ahora. Mi parti“ipa“ión “omienza ahora porque me 

fui interiorizan”o “a”a vez más, aunque estoy 

muy po“o tiempo en “asa, pero me interiori“é 

“a”a vez más ”e la situa“ión amén ”e faltas ”e 

“ontroles por parte ”el Muni“ipio ”e los ve“inos 

que tienen bombas ”e a“hique en los pozos “iegos 

y a partir ”e las siete ”e la tar”e las “one“tan 

y “omienzan a va“iar los pozos “iegos en la 

“alle. 
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Yo no quiero ser grosera pero les hubiese 

traí”o el agua que yo tengo en el “or”ón “uneta 

”e mi “asa y no pue”e ser que a esta altura ”el 

año yo tenga mosquitos tamaños si”erales en la 

puerta ”e mi “asa. Eso es pro”u“to ”e los 

resi”uos “loa“ales que hay en el “or”ón “uneta. 

Pe”imos la amplia“ión ”e la emergen“ia 

sanitaria hasta que se terminen las obras en 

Grünbein que entran ”entro ”el Presupuesto 2017.  

Asimismo se han “omprometi”o -por una extensión 

”e la Resolu“ión N° 18.441- a que los “amiones 

atmosféri“os ”e SAPEM Ambiental vayan a va“iar 

los pozos “iegos ”e Grünbein, porque realmente 

hay gente que no está en “on”i“iones e“onómi“as 

”e po”er ha“erse “argo ”e pagar una empresa 

priva”a que se los va“íe. 

Enton“es “ontamos “on eso, “ontamos que se 

tengan en “uenta también el tema ”e po”er 

re“ibir inspe“tores muni“ipales que “ontrolen 

”entro ”el ”ía, no les ”igo las 24 horas, pero 

“uan”o vos los llamás vienen a “ualquier hora o 

les pe”imos que vengan a las siete ”e la tar”e y 

te ”i“en que a esa hora no trabajan. Vos les ”as 

”ire““ión y hora, y ellos ”i“en que a esa hora 

no trabajan enton“es no vienen a “ontrolar. 

Queremos también que se hagan efe“tivas las 

multas  porque supuestamente los multan pero 

nun“a pasa na”a. Hay un proye“to que me habían 

“omenta”o a mí, que era in“orporarles la multa 

”entro ”el impuesto muni“ipal, que se haga 

efe“tiva ”e una buena vez. 

A su vez nosotros en el Barrio Cooperativa ”el 

Polo, Villa Gloria y San Miguel tenemos atrás 

nuestro las 900 vivien”as, “reo que son 900, que 

han “onstrui”o ”el Barrio UOM, Petroquími“os y 

Sutiaga. Ellos tienen “loa“as, pero ¿qué pasa?, 

nos ”ijeron a nosotros que nos íbamos a po”er 

engan“har en los se“tores que bajan ”e los 

barrios esos y que “ruzan ”espués Rafael 

Obliga”o. Resulta que, según lo que hemos po”i”o 

“omprobar, los “años son ”e 20 “entímetros ”e 

”iámetro, o sea es imposible que mil vivien”as 

”esagoten to”os sus ”esper”i“ios y que nosotros 

po”amos engan“harnos a esos “ole“tores que pasan 

por ahí.   

A su vez el tema es que “a”a tres meses esos 

“años revientan porque no son sufi“ientes, y eso 

que están habilita”os na”a más que la mita” ”e 

los barrios, no son sufi“ientes y nosotros 

panorámi“amente les ”igo: está el Barrio ”e la 

UOM, Sutiaga y a“á abajo estamos Villa Gloria, 

Cooperativa ”el Polo y San Miguel. Revientan los 

“años y nos viene a nosotros los ”esper”i“ios ”e 

los ve“inos ”e arriba, que ellos no tienen la 

“ulpa, el tema es que ABSA planteó la obra así y 

“omo el Muni“ipio no es na”a más que eje“utor, 

no tiene posibili”a” ”e re“lamo o ”e plantear un 

re“lamo “on respe“to a eso, pero nosotros a su 

vez “omo ve“inos no tenemos la “ulpa ”e que la 

obra esté mal he“ha. 

Soli“itamos el “ambio ”e los “años esos. 

SR. ORTIZ DE ROSAS.- Con eso quería insistir, 

tuve la posibili”a” ”e ver to”o el ”etalle 

té“ni“o ”e la obra, y esto me movió la 

“uriosi”a” por ver el ”iámetro ”e los “años, y 

“on 200 milímetros no ha“emos absolutamente 

na”a, sien”o que a la sali”a ”e “ualquier 

vivien”a familiar se requiere 110 ”e ”iámetro. 

¿Qué su“e”e? Empiezo a informarme, a averiguar, 

resulta que viene la “osa mal ”es”e ABSA La 

Plata. Si el Muni“ipio es meramente un ente 

eje“utor, vamos mal, estamos ha“ien”o obras para 

estar permanentemente ha“ien”o obras y 

permanentemente estamos ”renan”o los re“ursos 

públi“os. 

Cuan”o pe”imos la prórroga ”e la Emergen“ia 

Sanitaria hasta la finaliza“ión ”e la obra, me 

quiero referir a que siempre apare“e algún 

martes 13, hablan”o en “riollo. Ejemplo: ayer 

estuvo la Goberna”ora Vi”al, ella tiene un 

sinnúmero ”e ”ifi“ulta”es y ”e “osas por 

resolver, pero realmente a mí me resultó 

llamativo que la empresa que está ha“ien”o la 

obra ”e la Planta ”e Tratamiento ”e Efluentes 

”el se“tor sur sea la misma que hizo la ”e la 

Planta Depura”ora ”e Villa Irupé, y esa planta 

”e tratamiento nun“a fun“ionó, y otra vez se 

volvió a pagar “asi otra planta he“ha por la 

misma empresa el arreglo, y hoy en ”ía la planta 

esa no fun“iona. 

Me pregunto si realmente esa li“ita“ión era 

semi-”esierta porque se presentó solamente esa 

empresa que no hizo los ”eberes bien y “omo 

“orrespon”ía, y por qué esa misma empresa, que 

ya tenemos ante“e”entes que no son buenos, está 

ha“ien”o esta otra obra.  

Ahí están los impon”erables por los “uales 

pe”imos que la prórroga en la Emergen“ia 

Sanitaria para el se“tor su”este no tenga un 

fin, que esté “on”i“iona”o a la finaliza“ión ”e 

la re” “loa“al, porque hay mu“hos impon”erables 

que no se entien”en y que ”ifi“ultan el vivir 

”iario ”e mu“hos ve“inos, en este “aso el se“tor 

su”este. 

Este tema lo hablamos en mu“has oportuni”a”es, 

hemos he“ho un relevamiento “asa por “asa “on 

“anti”a” ”e menores y a”ultos por familia, 

in”i“amos los ”omi“ilios, apelli”os, nombres, 
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teléfonos, y nun“a tuvimos respuesta. Ma“anu”o, 

ésta es otra gestión. 

Nosotros vemos y planteamos las “osas, tenemos 

elementos, ”o“umenta“ión para que la gente que 

“orrespon”a “omien“e a trabajar en el tema. 

Nosotros “omo ve“inos venimos a pe”ir algo y 

también venimos a proponer y ayu”ar, nuestra 

i”ea es sumar, no “onfrontar, pero sí tener los 

temas resueltos porque hasta ahora es to”o 

“onversa“ión, to”o jarabe ”e pi“o. 

Tenemos, me pare“e, la misma posibili”a” que 

“ualquier otro ve“ino. Hay otros se“tores en los 

“uales las “osas fun“ionan ”e otra forma. Al 

periurbano se le asigna energía elé“tri“a y 

”emás re“ursos, infraestru“tura y lo que fuera, 

pero el se“tor su”este no. Eso es lo que nos 

interesa: “omen“emos “on la re” “loa“al. 

Hi“imos mu“has presenta“iones, tuvimos mu“has 

reuniones “on Valerio en su momento, luego “on 

Manrique, tuvimos la posibili”a” ”e ver notas 

que se enviaron al Ministerio ”e Planifi“a“ión, 

pregunté qué signifi“aba la Ofi“ina Más Cer“a, 

no tuve ningún tipo ”e respuesta; pe”í 

responsables ”e esa ofi“ina, tampo“o tuve ningún 

tipo ”e respuesta.  

En fin, si eso era un filtro políti“o a mí no 

me interesa, yo soy ve“ino ”e Bahía Blan“a, pago 

mis impuestos, to”os los ve“inos en su gran 

mayoría pagan impuestos y no tenemos por qué 

vivir en estas “on”i“iones si existen las 

Ofi“inas Más Cer“a. 

Hay mu“hos impon”erables por los “uales, 

insisto, esto ”ebiera tratarse ”e otra manera, 

uste”es verán “ómo po”er ha“erlo. Tenemos 

”o“umenta“ión para entregarles, en su momento 

“on fe“ha 29 ”e ”i“iembre 2014  a “a”a bloque, 

a“á puse: A “a”a bloque ”e Honorable Con“ejo 

Deliberante se le entregó una “opia “on 

requerimientos ”e los ve“inos, informa“ión ”e 

las a“tua“iones realiza”as y que fueron 

re“ibi”as en “a”a una ”e las se“retarías ”e los 

bloques “on firma y sello ”e los mismos . 

Po”emos nuevamente foto“opiar porque entien”o 

que hubo mu”anzas y trasla”os ”e los ”istintos 

bloques, perfe“to, les entregamos nuevamente un 

“onjunto ”e ”o“umenta“ión a “a”a bloque para que 

pue”an estar mejor informa”os. 

SRA. CONSOLI.- Bueno, ”ire“tamente que”amos a 

”isposi“ión ”e uste”es para po”er a“er“arles 

to”a la ”o“umenta“ión; igualmente la voy a traer 

aunque no me la pi”an y espero que me la re“iban 

y me firmen el a“uer”o ”e que re“ibieron la 

”o“umenta“ión. 

No estamos pi”ien”o maravillas, ni puentes 

aéreos, ni na”a por el estilo, estamos pi”ien”o 

solamente el tema “loa“as, que nos tengan más en 

“uenta; estamos pi”ien”o el tema ”e la “alle 

Rafael Obliga”o, que es la ex Ruta a Punta Alta, 

que hay gente que no se enteró que “ambió ”e 

nombre, que hay “asas, y siguen pasan”o a 120 km 

por hora. 

SR. ORTIZ DE ROSAS.- Hay “amiones ”e más ”e 

“uatro tonela”as también “ir“ulan”o. 

SRA. CONSOLI.-Hay seis “arteles, los “onté, a 

lo largo ”e Rafael Obliga”o, ”es”e In”ia”a a 

Grünbein, seis “arteles que ”i“e Velo“i”a” 

máxima 40 km , y yo a la mañana a“ompaño a mi 

hija a tomar el “ole“tivo para ir a la es“uela, 

y pasan a 100 o 120 km, el “ole“tivo que viene 

”e Punta Alta -que no sé si va a seguir 

“ir“ulan”o o no- a 80 km por hora. Yo quisiera 

saber “ómo ha“e ese “hofer para parar un 

“ole“tivo si se le “ruza un “hi“o. 

Enton“es pe”imos: señaliza“ión en Rafael 

Obliga”o, horizontal y verti“al, y pe”imos 

también re”u“tores ”e velo“i”a” que pue”en 

llegar a ser las sen”as eleva”as, según me 

“omentó a mí Tomás Maris“o y Ramiro Frapi““ini. 

Estamos esperan”o la eje“u“ión ”e to”o eso, 

porque to”as son promesas “omo el tema ”e las 

“loa“as, pero tar”an. Hay gente que ha“e 

“in“uenta años que está esperan”o las “loa“as, 

yo empe“é este año “on ese tema. 

Agra”ez“o la buena pre”isposi“ión ”e to”os los 

aquí presentes y ”el Eje“utivo que está en este 

momento, que por lo menos nos ”ieron bolilla y 

han ”a”o una respuesta “oherente y que nos ”a 

esperanza. Yo “omo no me “aso “on na”ie, voy a 

esperar a que empie“en las obras y que las 

terminen, pero por lo menos nos “ontestaron, 

pusieron manos a la obra y nos tuvieron en 

“uenta, “osa que antes nun“a pasó. 

Agra”ez“o la pre”isposi“ión ”el Eje“utivo, o 

quizás es que los “ansé ”emasia”o yo. 

SR. ORTIZ DE ROSAS.- Entre la ”o“umenta“ión que 

presentamos, presentamos un informe ”e la Uni”a” 

Sanitaria Grünbein “on la firma ”e los “uatro o 

“in“o profesionales que trabajan ahí, ”on”e 

expli“an a“aba”amente y rela“ionan “on las 

pautas fija”as ”e la Organiza“ión Mun”ial ”e la 

Salu”, o sea que vale ”e“ir: esto no es un 

”ibujito sino una reali”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Dis“ulpen, por ahí 

no se a“laró las normas ”e la Ban“a 25, son ”iez 

minutos que estamos largamente ex“e”i”os. Si 

po”emos re”on”ear. 
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SR. ORTIZ DE ROSAS.- Dis“ulpen. 

SRA. CONSOLI.- Yo les voy a ”e“ir esto na”a 

más: nosotros allá tenemos los “hi“os que juegan 

en la vere”a, que an”an en bi“i“leta y en 

patines to”avía por la vere”a, que juegan al 

fútbol en la “alle, ne“esitamos que eso esté en 

“on”i“iones para que nuestros hijos no se 

enfermen, para que los hijos ”e ningún ve“ino se 

enferme por tener ahí resi”uos “loa“ales. 

Ne“esitamos que nos “onsi”eren “iu”a”anos ”e 

primera también, y que nuestros hijos estén 

tranquilos. 

Na”a más, les agra”ez“o mu“hísimo, que tengan 

uste”es muy buenos ”ías, que Dios los 

ben”iga.(Aplausos) 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Pasamos a un 

“uarto interme”io. 

-Es la hora 14:45. 

-Es la hora 14:55. 

4 

ASUNTOS ENTRADOS 

I 

Comunicaciones Oficiales 

-Promulgan”o “on el Nº 18.578: Autorizase al 

Departamento Eje“utivo a “elebrar Convenio ”e Be“as ”e 

Coopera“ión “on el Ministerio ”e Desarrollo So“ial 

Organismo Provin“ial ”e Niñez y A”oles“en“ia . 

-Con el Nº 18.579: Autorizase al Departamento 

Eje“utivo a “elebrar Convenio ”e Be“as. 

-Con el Nº 18.585: A“eptase la ”ona“ión efe“tua”a 

por la Geren“ia OSDE. 

-Con el Nº 18.588: De“laran”o in“orpora”os 2 

inmuebles al Patrimonio Muni“ipal. 

-Con el Nº 18.589: Otorgase la ”istin“ión 

Re“ono“imiento Ciu”a”ano  

-Con el Nº 18.593: Convali”an”o Contrato ”e Lo“a“ión 

entre la Señora Peral Lu“ia Leisirovi“h y la 

Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a. 

-Con el Nº 18.595:  In“orporan”o el In“iso 164 ”e 

Para”as para el Sistema ”e Abaste“imiento 

(Carga/Des“arga)  

-Con el Nº 18.600: Crean”o en el Parti”o ”e Bahía 

Blan“a, un Centro ”e ”ía para A”ultos Mayores. 

-Con el Nº 18.604:  Aproban”o el Contrato ”e 

Lo“a“ión entre Puerto Melo S.A y el Muni“ipio ”e Babia 

Blan“a. 

-Del Departamento Eje“utivo: 

-Exp. 934-HCD-2016: Ciu““i Melisa – Distefano 

Walter. Soli“ita ex“ep“ión Co”igo ”e Planamiento 

Urbano.(A las Comisiones ”e Interpreta“ión, Asuntos 

Legales. Dere“hos Humanos y Garantías y Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 935-HCD-2016: Vazquez Joel Santiago. Soli“ita 

ex“ep“ión retiros laterales según Có”igo ”e 

Planeamiento Urbano.(A las Comisiones ”e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías y Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 940-HCD-2016: Hospital Muni“ipal ”e Agu”os 

Dr. Leoni”as Lu“ero . Convenio “on “ompañía ”e 

Seguros la Perseveran“ia Seguros S.A.(A la Comisión ”e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías). 

-Exp. 941-HCD-2016: Subse“retaria ”e Salu”. Convenio 

“olabora“ión “on la UNS en la “rea“ión ”e CEP ( Centro 

”e Estu”ios Parasitosis ).(A las Comisiones ”e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías y Salu” Públi“a). 

-Exp. 942-HCD-2016: Se“retaría ”e Ha“ien”a y 

Desarrollo. Centro ”e Jubila”os y Pensiona”os Santa 

Margarita. Soli“ita exen“ión ”e Tasas Muni“ipales.(A 

las Comisiones Primera ”e Ha“ien”a e Interpreta“ión, 

Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y Garantías). 

-Exp. 943-HCD-2016: Rinal”i Mariela. Soli“ita 

otorgamiento ”e Par“ela en Parque In”ustrial.(A las 

Comisiones ”e Interpreta“ión, Asuntos Legales. 

Dere“hos Humanos y Garantías y Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 946-HCD-2016: Inten”en“ia y Se“retaria 

Priva”a. Convali”an”o “ontrato ”e lo“a“ión por 

alquiler ”e tres ”epósitos.(A la Comisión ”e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías). 

-Exp. 947-HCD-2016: Pare”es Hay”ee Patri“ia. 

Soli“ita esta“ionamiento ”e una sola mano, “alle en 

Santos Domingo y Lapri”a.(A la Comisión ”e Tránsito y 

Transporte). 

-Exp. 956-HCD-2016: Duego Mar“elo Esparza. Rotura ”e 

Vehí“ulo.(A las Comisiones ”e Interpreta“ión, Asuntos 

Legales. Dere“hos Humanos y Garantías y Primera ”e 

Ha“ien”a). 

-Proye“tos para nuevo tratamiento: 

-Exp. 696-HCD-2015: Soli“itan”o al Departamento 

Eje“utivo le “on“e”a a los ve“inos ”el Barrio Los 

Horneros  autoriza“ión para realizar la obra ”e 

“or”ón “uneta en un an“ho ”e “alle ”e 6 mts. 

-Respuestas re“ibi”as: 

-Exp. 439 HCD 2016: De“laran”o ”e Interés Muni“ipal 

”e la “iu”a” ”e Babia Blan“a la XII Jorna”a Provin“ial 

”e Cooperativismo para Profesionales ”e Cien“ias 

E“onómi“as. Autor: Martínez, Sole”a”. 

II 
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Proyectos Presentados 

-Exp. 933-HCD-2016, regulan”o to”a “lase ”e fiestas 

priva”as en el parti”o ”e Babia Blan“a, autorías ”e 

los “on“ejales Ariente, Gimeno, Massarella, 

Rosenfelt.(A las Comisiones ”e Seguri”a” Públi“a; 

E”u“a“ión, Cultura y A““ión So“ial e Interpreta“ión, 

Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y Garantías). 

-Exp. 939-HCD-2016, soli“itan”o al Departamento 

Eje“utivo releve el esta”o ”e las estru“turas ”e las 

“olumnas ”e alumbra”o publi“o y reali“e el re“ambio ”e 

las que presenten riesgo,  autoría ”el “on“ejal 

Salaberry.(A la Comisión ”e Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 945-HCD-2016, Me”alla al Merito Post Mortem al 

“iu”a”ano Bahiense Leonar”o Alfaro Llanos, autorías 

”el “on“ejal Vitalini a“ompaña”o ”e los “on“ejales 

Pisani, Streitenberger y Compagnoni.(A la Comisión ”e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías). 

-Exp. 948-HCD-2016, soli“itan”o al Departamento. 

Eje“utivo informes a“er“a ”e talleres Muni“ipales ”e 

Arte y Cultura, autorías ”e la “on“ejal Gerar”i.(A las 

Comisiones ”e E”u“a“ión, Cultura y A““ión So“ial e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías). 

-Exp. 949-HCD-2016, soli“itan”o al Departamento 

Eje“utivo la instala“ión ”e luminarias y “amaras en el 

Espa“io Ver”e ”enomina”o Parque Noroeste , autorías 

”e la “on“ejal Gerar”i.(A la Comisión ”e Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 951-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o informe sobre la ”isponibili”a” ”e espa“io 

”e equipamiento “omunitario ”entro ”el Barrio Don 

Bos“o a los efe“tos ”e ser “e”i”o al Centro ”e 

Jubila”os Don Bos“o, autoría ”el “on“ejal Salaberry.(A 

la Comisión ”e Obras Publi“as, Urbaniza“ión y 

Vivien”a). 

-Exp. 952-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo informe el 

”etalle ”e “uales han si”o las “alles ”e tierra que se 

arreglaron me”iante la “ontrata“ión ”e empresas 

priva”as, autoría ”el “on“ejal Salaberry.(A las 

Comisiones ”e Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a 

y Tránsito y Transporte). 

-Exp. 953-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o a EDES S.A. informe las “ausas que 

originaron la baja tensión y reitera”os “ortes ”e 

energía elé“tri“a en los ”istintos barrios ”e la 

“iu”a”, autoría ”el “on“ejal Italiano. 

-Exp. 954-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión invitan”o 

al Inten”ente Muni“ipal a “on“urrir al HCD “on el fin 

”e informar sobre los al“an“es a nivel lo“al ”e la 

emergen“ia en seguri”a” ”e“lara”a en el ámbito ”e la 

Provin“ia ”e Buenos Aires, autoría ”e to”o el Bloque 

Integra“ión Ciu”a”ana.(A las Comisiones ”e Seguri”a” 

Públi“a; Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a y 

Primera ”e Ha“ien”a). 

-Exp. 955-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o a la Sra. Goberna”ora ”e la Provin“ia ”e 

Buenos Aires la puesta en fun“ionamiento ”e un Centro 

”e Conten“ión, urgente repara“ión ”e la pana”ería ”el 

Valentín Vergara y ”esigna“ión ”e personal, autoría ”e 

to”o el Bloque Integra“ión Ciu”a”ana. 

-Exp. 957-HCD-2016, ”e“laran”o la emergen“ia en 

Seguri”a” Ciu”a”ana, autoría ”e to”o el Bloque 

Integra“ión Ciu”a”ana.(A las Comisiones ”e Seguri”a” 

Públi“a y Primera ”e Ha“ien”a). 

-Exp. 958-HCD-2016, soli“itan”o informe sobre 

personal ”e la Se“retaria ”e Mo”erniza“ión y Gobierno 

Abierto, autoría ”e los “on“ejales Er“oli y Pera. 

-Exp. 959-HCD-2016, soli“itan”o informe sobre GPS o 

Sistema ”e Posi“ionamiento Global, autoría ”e los 

“on“ejales Er“oli, Pera. 

-Exp. 960-HCD-2016, soli“itan”o al Departamento 

Eje“utivo se remita informe “orrespon”iente al 

Proye“to ”e Or”enanza Programa Plazas Seguras , 

autoría ”e la “on“ejal Insausti, a“ompaña”a ”el 

“on“ejal Martínez Eizaguirre. 

-Exp. 961-HCD-2016, soli“itan”o informe sobre 

provee”ores ”e las Se“retaria ”e Mo”erniza“ión y 

Gobierno Abierto ”el Muni“ipio ”e Bahia Blan“a ”el año 

2016, autoría ”e los “on“ejales Er“oli, Pera. 

-Exp. 962-HCD-2016, soli“itan”o informe sobre 

análisis ”e efluentes líqui”os en el ”istrito ”e Bahía 

Blan“a, autoría ”e los “on“ejales Er“oli, Pera. 

-Exp. 963-HCD-2016, soli“itan”o al Departamento 

Eje“utivo a través ”e la Se“retaría ”e Seguri”a” y 

Prote““ión Ciu”a”ana “onsi”ere implementa“ión ”e 

propuestas, autoría ”e to”o el Bloque Integra“ión 

Ciu”a”ana.(A las Comisiones ”e Seguri”a” Públi“a e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías). 

III 

Pedidos de  Particulares 

-Exp. 944 HCD 2016: Juventu” Parti”o Justi“ialista 

”e Bahía Blan“a. Crean”o el pro“e”imiento ”e au”ien“ia 

publi“a para fija“ión ”e tarifa ”el sistema ”e 

transporte publi“o ”e pasajeros por “ole“tivos en el 

parti”o ”e Bahía Blan“a.(A las Comisiones ”e Tránsito 

y Transporte e Interpreta“ión, Asuntos Legales. 

Dere“hos Humanos y Garantías). 

-Exp. 950-HCD-2016: Unión ”e Músi“os ”el Sur. 

Soli“ita la Ban“a Nro. 25.(A la Comisión ”e E”u“a“ión, 

Cultura y A““ión So“ial). 

-Notas Re“ibi”as: 

-Grupo ”e ve“inos ”el se“tor ”e Ingeniero White: 

Soli“ita mayores “ontroles ”e seguri”a” en algunos 

”omi“ilios ”enun“ia”os.  



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 25a., 22 de septiembre de 2016 

                                 

9 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Señor presi”ente, para soli“itar 

el ingreso fuera ”e término y su reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 970-

HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión ”e“lara”o ”e 

Interés Muni“ipal la Jorna”a Poten“iar el 

E“osistema Pro”u“tivo. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Se pone en 

“onsi”era“ión el ingreso fuera ”e término y su 

reserva para posterior tratamiento. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, para soli“itar 

el ingreso fuera ”e término y su reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 969-

HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión “onvo“an”o a la 

Se“retaria ”e Mo”erniza“ión y Gobierno Abierto 

”e la Muni“ipali”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Se pone en 

“onsi”era“ión el ingreso fuera ”e término y su 

reserva para posterior tratamiento. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- En el mismo senti”o para soli“itar 

el ingreso fuera ”e término y su reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 968-

HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión soli“itán”ole 

al Inten”ente Muni“ipal una gestión en “ará“ter 

”e urgente ante el Ministerio ”e Energía y 

Minería ”e la Na“ión una tarifa ”iferen“ia”a ”e 

gas natural para Bahía Blan“a. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Se pone en 

“onsi”era“ión el ingreso fuera ”e término y su 

reserva para posterior tratamiento. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el  

“on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, para soli“itar 

el ingreso fuera ”e término y su reserva para el 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 971-

HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión manifestan”o el 

apoyo al plan ”e lu“ha ”e las “omisiones 

gremiales internas ”el Ban“o ”e la Provin“ia ”e 

Buenos Aires. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Se pone en 

“onsi”era“ión el ingreso fuera ”e término y su 

reserva para posterior tratamiento. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- Señor presi”ente, para 

soli“itar el ingreso fuera ”e término y su 

reserva para el posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 972-HCD-2016, proye“to ”e 

resolu“ión ”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal las 

a“tivi”a”es realiza”as por Bahía “ontra la trata 

en el mar“o ”el Día Interna“ional “ontra la 

explota“ión sexual y la trata ”e personas. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Se pone en 

“onsi”era“ión el ingreso fuera ”e término y su 

reserva para posterior tratamiento. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, para soli“itar 

la reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 953-HCD-2016.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, para soli“itar la 

reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 723, 959, 961 y 962-HCD-2016, 

to”os ”iferentes pe”i”os a Gobierno Abierto que 

ya han si”o realiza”os en otras sesiones, pero 

que no han si”o respon”i”os “orre“tamente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva “onjunta para posterior tratamiento 

sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- Señor presi”ente, para  

soli“itar la reserva para su posterior 

tratamiento sobre tablas ”el Exp. 955-HCD-2016.  
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- Para soli“itar la reserva para 

su posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 

960-HCD-2016.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Para soli“itar la reserva para 

su posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 

965-HCD-2016.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva para posterior tratamiento sobre 

tablas. 

-Unanimi”a”. 

 

IV 

Despachos de Comisión 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS HUMANOS  Y 

GARANTIAS  

-Exptes. 867, 868, 869, 870, 871 y 872-HCD-2016, 

proye“tos ”e or”enanza autorizan”o realiza“ión ”e 

Servi“ios ”e Agrimensura para la Regulariza“ión 

Dominial ”e ”istintas manzanas ”el Barrio Stella 

Maris. 

-Exp. 694-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o “on “ará“ter ”e ex“ep“ión uso lo“al 

“omer“ial, exposi“ión y venta ”e máquinas agrí“olas. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

OBRAS PUBLICAS, URBANIZACION Y VIVIENDA E 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS HUMANOS  Y 

GARANTIAS  

-Exp. 1.117-HCD-2011, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o autorizan”o “on “ará“ter ”e ex“ep“ión 

”esarrollo ”el uso fabri“a“ión y venta ”e mesa”as ”e 

mármoles y granitos naturales.  

-Exp. 1.268-HCD-2015, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o “on “ará“ter ”e ex“ep“ión supera“ión a las 

restri““iones ”e superfi“ie “ubierta y máximo 

”esarrollo sobre línea muni“ipal. 

-Exp. 756-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal el Corre”or 

Bio“eáni“o Trasan”ino ”el Sur-Ruta Lógi“a y su 

unifi“a“ión Ferroviaria Bina“ional . 

-Exp. 1.122-HCD-2011, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o autorizan”o “on “ará“ter ”e ex“ep“ión a la 

So“ie”a” ”e Fomento y Sala Mé”i“a Mariano Moreno el 

”esarrollo ”el uso Casa ”e Fiestas .  

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

OBRAS PUBLICAS, URBANIZACION Y VIVIENDA, SEGUNDA DE 

HACIENDA E INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS 

HUMANOS Y GARANTIAS  

-Exp. 1.722-HCD-2012, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o ponien”o al “obro a los ve“inos frentistas 

afe“ta”os por la obra Pavimenta“ión ”e varias “alles 

”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a –  Etapa IV –  Año 2012 

–  11 “ua”ras . 

-Exp. 880-HCD-2015, proye“to ”e or”enanza 

mo”ifi“an”o el Artí“ulo 7° ”e la Or”enanza N° 

18.241. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Según ha si”o 

a“or”a”o en labor, se han soli“ita”o los 

siguientes expe”ientes para el tratamiento “on 

el Cuerpo en “omisión: 853, 914, 876, 927, 855 y 

899-HCD-2016. 

En “onsi”era“ión el Cuerpo en Comisión. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Pasamos a un 

“uarto interme”io para juntar las firmas ”e los 

men“iona”os expe”ientes. 

-Es la hora 15:00. 

-A la hora 15:30. 

5 

TRATAMIENTOS SOBRE TABLAS 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Levantamos el 

“uarto interme”io. Por Se“retaría se ”ará 

le“tura a los expe”ientes que han si”o 

”espa“ha”os 

I 

DECLARACIONES DE INTERES MUNICIPAL DE 
LA CIUDAD DE BAHIA BLANCA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo los proye“tos ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

II 

CONVOCANDO A LA SECRETARIA DE 
MODERNIZACION Y GOBIERNO ABIERTO DE LA 

MUNICIPALIDAD DE BAHIA BLANCA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Italiano. 

SR. ITALIANO.- Señor presi”ente, en primer 

término agra”e“er a to”os los “on“ejales que van 

a a“ompañar este proye“to que apunta 

ex“lusivamente a traer “lari”a” a un tema que en 

“ierta me”i”a no es transparente y que sería 

importante po”er llegar y tener los elementos 

ne“esarios para seguir analizan”o. 

Cuan”o se aprobó y se presentó ”es”e este 

Cuerpo la “onvo“atoria al Se“retario ”e 

Infraestru“tura, Ingeniero Manrique, se hablaba 

”e que era un primer paso a los efe“tos ”e po”er 

analizar esta situa“ión es“an”alosa que se ”io 

“on el tema ”e las garitas. 

En esta semana estuvo presente el Ingeniero 

que tiene a “argo la Se“retaría ”e Obras, el 

fun“ionario que firmó el De“reto N° 900 ”e este 

año, ”e“reto que ”espués no se perfe““ionó -por 

lo que ”ijo el fun“ionario- porque el propio 

Inten”ente tomó la ”e“isión ”e no “ontratar y 

”ar ”e baja la li“ita“ión, y tenien”o en “uenta 

que se “are“ía ”e la firma ”el Inten”ente 

Muni“ipal, la a”ju”i“a“ión no se habría 

perfe““iona”o. 

Lo que que”ó en “laro en la “onvo“atoria “on 

el fun“ionario esta semana, es que la ”e“isión 

la tomó el Inten”ente Muni“ipal, ”e“isión ”e ”ar 

”e baja a una li“ita“ión, a un pro“e”imiento ”e 

transparen“ia, a un pro“e”imiento que se ”io en 

el mar“o ”e una parti”a presupuestaria ya fija”a 

para el Presupuesto ”e este año, que es la 

“onstru““ión ”e 150 garitas, “on lo llamativo 

que su“e”ió ”ías ”espués ”on”e ”es”e Bahía 

Transporte SAPEM se ”a “urso a una “ompulsa ”e 

pre“ios y se “ontrata ”e manera ”ire“ta a una 

empresa “on una garita por “osto ”e uni”a” mu“ho 

más “aro que la presupuesta”a anteriormente. 

Como ”e“ía re“ién, que”ó ”ebi”amente “laro, a 

raíz ”e la “onvo“atoria y luego ”e haber habla”o 

“on el Se“retario ”e Obras, que fue el 

Inten”ente quien tomó esta ”e“isión ”e ”ar ”e 

baja la li“ita“ión, que”ó en “laro que ”es”e el 

portal Gobierno Abierto falta informa“ión, que 

se “are“e ”e mu“ha informa“ión; y que por otro 

la”o que se utilizó un espa“io públi“o sin la 

“orrespon”iente autoriza“ión.  

Que”ó manifiesto que esta empresa “onstruyó 

una garita sin tener la autoriza“ión muni“ipal 

pertinente, ”e he“ho lo manifestó el propio 

fun“ionario que están evaluan”o la posibili”a” 

”e ini“iar algún tipo ”e san“ión a Transporte 

SAPEM. 

Por ese motivo surge esta ini“iativa ”e 

“onvo“ar a la Se“retaria Quartu““i, fun“ionaria 

”e Gobierno Abierto, a la fun“ionaria que tiene  

a su “argo esta ofi“ina, a los efe“tos ”e 

analizar varios puntos que, “omo ”e“ía al 

“omenzar esta manifesta“ión, se ”an situa“iones 

po“o transparentes o que no son “laras y que es 

ne“esario que las venga a a“larar.  

Allá por enero ”e este año el propio 

Inten”ente Muni“ipal junto a la fun“ionaria 

”aban “uenta ”e que se iban a abrir los ”atos ”e 

ambas SAPEM, tanto la Ambiental “omo la ”e 

Transporte, y ”e he“ho ha“ían “onferen“ias ”e 

prensa. Y yo usó las palabras propias ”e la 

fun“ionaria que ”e“ía: Hoy nos to“a ponernos 

al ”ía “on la “iu”a”anía y “umplir “on el 

“onteni”o ”e la Or”enanza N° 18.260 respe“to ”e 

la obligatorie”a” ”e la apertura integral ”e 

”atos ”e la SAPEM. Abrimos los ”atos ”e Bahía 

Transporte SAPEM y Bahía Ambiental SAPEM ;  

”atos que al ”ía ”e hoy no están abiertos, un 

“on“ejal en alguna otra sesión ha“ía referen“ia 

que más que Gobierno Abierto pare“e un Gobierno 

Cerra”o, yo ”iría “erra”o “on “an”a”o y la 

pregunta es quién tiene la llave, quién autoriza 

qué se “arga y qué no se “arga.  

En este senti”o es importante que la 

fun“ionaria se haga presente en este re“into y 

pue”a llevar “lari”a” a varios interrogantes, 

entre ellos referentes a la “ontrata“ión que ha 

teni”o la empresa SAPEM “on esta firma por                

$ 180.000, y estamos hablan”o ”e una garita que 

ten”ría un “osto ”e $ 36.000 por uni”a”, en lo 

que tiene que ver “on la “ompulsa ”e pre“ios, 

qué empresas parti“iparon, ”es“ono“emos “uáles 

son las empresas que han parti“ipa”o. 

Por otro la”o, lo ha ”i“ho el presi”ente ”e la 

SAPEM Transporte, se hablaba ”e “onvenios “on 

priva”os, y también ”es“ono“emos si estos 

“onvenios se habrían perfe““iona”o y por qué no 
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están “arga”os en el Portal ”e Gobierno Abierto, 

entre otras preguntas que tenemos. 

También, señor presi”ente, es importante 

a“larar que el propio Inten”ente en aquella 

“onferen“ia ”e prensa que se ha“ía en enero, que 

manifesté re“ién, ”e“ía: A partir ”e hoy 

“ualquier “iu”a”ano pue”e saber “uál es el 

movimiento ”entro ”e las ”os SAPEM. No son ”atos 

menores porque éstas tienen un protagonismo muy 

importante en “uestiones vitales para la vi”a 

“oti”iana, “omo es el transporte públi“o ”e 

pasajeros y la re“ole““ión ”e resi”uos . 

Enton“es, en esta ban”era ”e transparen“ia y 

eje ”e gestión que tanto se ”i“e por parte ”e 

este Gobierno Muni“ipal, esperemos que en lo 

inme”iato se traiga “lari”a”, esperemos que en 

lo inme”iato se “onvoque a la fun“ionaria para 

po”er ”ialogar “on ella y traer “lari”a” a to”as 

estas “uestiones. No hay que per”er ”e vista que 

la propia fun“ionaria tiene una “onvo“atoria a 

través ”e un expe”iente, el Exp. 636-HCD-2016, 

en el “ual por la Or”enanza ”e Gobierno Abierto, 

la N° 18.260, “a”a tres meses tiene que ha“erse 

presente ante este Honorable Cuerpo para 

”ialogar sobre las “ontrata“iones que tiene 

”i“ha Se“retaría. 

Enton“es, esperemos -y vuelvo a insistir en 

este senti”o, señor presi”ente- que esta 

“onvo“atoria se pue”a realizar en lo inme”iato 

porque así “omo ”ijo el propio Inten”ente, son 

temas ”e suma importan“ia para to”a la 

“iu”a”anía. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, voy a leer un 

texto porque pare“e que “ruzar la plaza a ve“es 

para algunas personas, para aquellos que hemos 

esta”o en ”os lugares, tanto sea el Eje“utivo 

“omo el Deliberativo, por ahí pare“iera que a 

algunos los “ambian y a otros no, y no ”igo que 

sea general. 

Pero voy a leer un pequeño texto que fue en la 

entrega en Bar“elona ”e la “rea“ión ”e Gobierno 

Abierto y la presta“ión ”e Gobierno Abierto, 

vista ”es”e -po”ríamos ”e“ir- el primer mun”o y 

en el “ual Bahía Blan“a tuvo el honor, en manos 

”el Inten”ente anterior, gestor ”e Gobierno 

Abierto, que fue Esteban Mirofsky. 

Entre los párrafos ”i“e: Es la obliga“ión ”e 

los órganos ”el Esta”o poner  a ”isposi“ión ”e 

to”os sus goberna”os la informa“ión que muestre 

la estru“tura y el fun“ionamiento ”e “a”a órgano 

gubernamental a partir ”e su a“tua“ión y en el 

ejer“i“io ”e sus atribu“iones. Tiene por objeto 

pro”u“ir un ambiente ”e “onfianza, seguri”a” y 

vera“i”a”es entre el gobierno y la so“ie”a”, ”e 

tal manera que los “iu”a”anos estén informa”os y 

“onoz“an las responsabili”a”es, pro“e”imientos, 

reglas, normas y ”emás informa“ión genera”a por 

el se“tor públi“o, en un mar“o ”e abierta 

parti“ipa“ión so“ial y un es“rutinio ”e “ará“ter 

públi“o. La transparen“ia bus“a también formar a 

una “iu”a”anía responsable y parti“ipativa que 

“onoz“a y ejerza sus ”ere“hos y obliga“iones y 

“olabore a“tivamente en el fomento a la 

integri”a” y “ombata a la “orrup“ión. Por eso es 

que este premio a partir ”e ahora, nosotros -

”i“e el Gobierno español- lo trataremos ”e 

a”optar “omo nuestro . Bar“elona. 

Este es un mo”elo que estaba apli“a”o en 

Capital, ”espués se apli“ó en Bahía Blan“a, y 

tanto sea el que lo realizó en Capital “omo 

Esteban Mirofsky trabajan en una misma empresa, 

eran prá“ti“amente amigos, ”e he“ho ha“en 

trabajos también para la Goberna”ora Vi”al.  

A mí lo que me molesta ”e to”o esto y lo que 

me interesa saber, señor presi”ente, y espero 

que me entien”an mis pares, más allá ”e estar en 

“on“or”an“ia “on el “on“ejal preopinante que 

a“epto la “onvo“atoria, a mí lo que me interesa 

saber es lo que por ejemplo ayer le pregunté al 

Se“retario ”e Obras, y uno lo pue”e ”eslin”ar ”e 

la responsabili”a” que le to“ó a él; a“á pienso 

lo mismo, hay una volunta” políti“a y una 

volunta” ”e trabajo, y ”igo que si en reali”a” 

la volunta” ”e trabajo es toma”a ”es”e el 

emplea”o ”ire“tamente sin “onsultarla “on la 

autori”a” máxima y es una i”ea ”e la autori”a” 

máxima ”estruir un instrumento que ha si”o 

premia”o hasta interna“ionalmente, no me hago a 

la i”ea que sea así, la ver”a” que no quiero 

ha“erme a la i”ea porque me pare“e que es lo que 

nos permite a los bahienses po”er abrir la SAPEM 

o to”o lo que nosotros queramos. 

Por eso arran“a el lo“utor en ese momento 

hablan”o ”e la transparen“ia que ofre“ía el 

Gobierno Abierto, más allá ”e to”as las mejoras 

que se le pue”en realizar.  

Enton“es “uan”o uno ve eso y ve las 

“ontesta“iones que nuestro bloque ha re“ibi”o, 

pare“en toma”as ”e pelo, señor presi”ente, y 

“omo “on“ejal y “omo hemos si”o pares, nos guste 

o no más allá ”e la apatía o simpatía  que 

po”amos tenernos unos “on otros, la ver”a” es 

que no ”eja ”e preo“uparme porque está 

“omprometien”o, ”es”e el lugar que está, y está 

in“urrien”o en gran”es fallas ella en lo que 

está ha“ien”o y está lleván”ose puesto, si no es 
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inten“ión ”el jefe máximo ”e la “iu”a” ”e 

”estruir una herramienta tan buena “omo Gobierno 

Abierto, está lleván”oselo puesto al Inten”ente 

y a to”o el gabinete. 

Yo no sé si tomará “on“ien“ia ”e lo que está 

ha“ien”o, quiero “reer que lo que ha“e, lo ha“e 

porque no sabe y na”a más. Man”é a pe”ir “uántos 

trabaja”ores tenía en su área, me respon”ió por 

“uatro trabaja”ores, sin nombre ni apelli”o, sin 

DNI ni “ategoría. 

Man”é a pe”ir por los afluentes, y me ”i“e 

sí, los afluentes se tiran , y no me pusieron 

las empresas ni en qué lugar, ni ”ón”e, ni “ómo.   

Después “uan”o le ”ije el tema que era 

justamente la Se“retaría ”e ella, tiene la 

obliga“ión por or”enanza ”e “argar -es 

justamente la úni“a Se“retaría que la tiene- 

to”os los “ontratos nuevos que se ha“en y to”o 

lo que se va ha“ien”o ”entro ”e su propia 

Se“retaría.  

Cuan”o uno pregunta si figuran los ”istintos 

presta”ores, justamente los que no figuran son 

los presta”ores ”e esa Dire““ión. Creo que o no 

sabe o le están ”i“ien”o que no informe, que 

quiero “reer que no es así, porque ayer lo ”ije 

y lo vuelvo a repetir, esta “onversa“ión la tuve 

“on el Jefe Comunal. Pensé que ”espués la 

respuesta iba a ser otra, y “uan”o ”espués me 

en“uentro “on esto, quiero “reer que no hay una 

volunta” políti“a, porque si fuera una volunta” 

políti“a la no sapien“ia, ”ire“tamente me iría 

al “osta”o políti“o que es el que nosotros nos 

to“a representar. 

La ver”a” que ”e “onvertirse en la fis“al ”e 

Mirofsky pasó a ser el “a”ete ”e turno, porque 

lo que Mirofsky enviaba a“á a ve“es no lo 

enten”íamos ni propios ni extraños porque era 

muy ”ifí“il enten”er lo que Mirofsky había 

he“ho. Después ”e un tiempo, si uste” me 

pregunta a mí qué ha pasa”o, hemos retro“e”i”o. 

Creo que el Inten”ente no se está 

“omprometien”o o no se está integran”o para 

saber qué es lo que está pasan”o, y en este área 

me pare“e que el Inten”ente ten”ría que tener un 

ojo ”e “ontrol, porque ahí justamente na“e el 

problema este ”e la garita por falta también ”e 

informa“ión. 

Y vuelvo a repetirle: ni siquiera nos man”aron 

“uántos trabaja”ores hay en la planta, el tema 

”e Mo”erniza“ión ”e Gobierno Abierto sobre el 

personal ”e la Se“retaría, no nos man”aron el 

tema sobre los afluentes, lo ”ije; no nos 

man”aron el tema sobre los provee”ores, lo ”ije; 

no nos man”aron el tema ”e los GPS, porque 

algunos ”i“en por ahí que an”aban 140, a mí me 

“onsta, y lo ”is“uto hasta lo que sea, que en el 

mes ”e ”i“iembre en Bahía Blan“a, y los 

“on“ejales que estaban lo ”eben saber, en el mes 

”e ”i“iembre en“ontramos a un “hofer ”e una 

ambulan“ia en un lugar ”on”e no tenía que estar 

porque la ambulan“ia estaba monitorea”a, y ha“e 

apenas un par ”e ”ías o“urre un he“ho justamente 

porque ha“e siete meses que anulamos el “ontrato 

“on el GPS. 

Sa“amos eso, vamos a poner algo mejor, y 

pregunto, ¿por qué en vez ”e sa“arlo no hi“imos 

lo que teníamos que ha“er ”e haber “ontinua”o 

“on ese servi“io ”e GPS, habien”o arregla”o lo 

que “orrespon”ía y “uan”o teníamos el otro 

proye“to lo “ambiábamos? No, optamos por sa“arlo 

y no pusimos na”a. 

Lo que le estoy ”i“ien”o, señor presi”ente, 

que más allá ”e que a mí no me interesaba, “reo 

que se lo ”ije a uste” personalmente, yo no 

es“on”o estas “osas, no me gusta, no tenía 

ningún interés en hablar porque “reo que estas 

son las “osas que uno ”i“e que si lo quieren 

ayu”ar al Inten”ente, la ver”a” es po“a la ayu”a 

que re“ibe, si estoy hablan”o ”e trabajo. Ahora, 

si estoy hablan”o políti“amente, le pongo una 

fi“ha al Inten”ente que “reo que políti“amente 

es algo que sabe que le sirve no sólo a él sino 

a la so“ie”a” ”e Bahía Blan“a. 

Por último, ”entro ”e los pe”i”os no tiene que 

que”ar ajeno a que hoy tenemos el ”ere“ho ”e 

a““eso a la informa“ión públi“a, o sea que hoy 

esto que estamos pi”ien”o, lo pe”imos porque 

somos respetuosos ”el Gobierno que ganó en la 

“iu”a” las ele““iones ”e Bahía Blan“a y 

respetamos a to”os los se“retarios iguales y 

respetamos a nuestro Inten”ente que lleva a 

“argo la tarea políti“a. Lo que sí ”igo es que 

también preten”emos el mismo respeto ”es”e el 

Eje“utivo y prin“ipalmente ”e los fun“ionarios 

que no fueron elegi”os por na”ie, sino que los 

eligió el Inten”ente y na”a más. 

Gra“ias, señor presi”ente.   

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Santomássimo. 

SR. SANTOMASSIMO.- Señor presi”ente, 

simplemente ”os o tres palabritas para a“larar 

que si bien pue”e existir algún pequeño retraso 

en la “arga ”e ”atos, “omo yo ya lo ”ije semanas 

atrás por integrar el Dire“torio ”e la SAPEM 

Ambiental, a ve“es nos en“ontramos que “iertos 

programas no son “ompatibles y en “uanto a la 

“arga ”e ”atos mu“has ve“es se ”ifi“ulta. 

Nosotros “omo bloque y “omo parti”o políti“o 

siempre vamos a ha“er hin“apié en fomentar la 
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transparen“ia y la honesti”a”, y es por eso que 

a“ompañamos este pe”i”o. 

Des”e ya el propósito ”e este proye“to ”e que 

venga aquí la Se“retaria ”e Gobierno Abierto a 

nosotros no nos llega ”es”e el la”o ”e 

enten”erlo “on mala volunta” ”e los bloques 

opositores, puesto que enten”emos que “ualquier 

señal que po”amos ”ar ”e transparen“ia y ”e 

honesti”a” siempre va a ser vista ”e muy buena 

manera por la so“ie”a” y por los ”emás 

integrantes ”el Con“ejo Deliberante. 

Sin más que ”e“ir, esperemos que prontamente 

po”amos tener “arga”os los ”atos que por ahí 

fueron requeri”os por otros “on“ejales y que hoy 

por hoy no se en“uentran en la página, y 

re“al“ar antes que na”a, “omo lo ”ije 

anteriormente, que éste es un Gobierno que se 

“ara“teriza por la honesti”a” y la 

transparen“ia. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, en el ”ía ”e hoy 

se están tratan”o varios proye“tos que tienen  

rela“ión “on este tema. 

 En primer lugar una a“lara“ión “on rela“ión a 

que si es “ierto que a ve“es “ompatibilizar los 

sistemas para que en forma automáti“a se “argue 

informa“ión “on los prin“ipios re“tores ”e 

Gobierno Abierto, requiere un trabajo anterior o 

previo para po”er brin”arlo ”e esa manera. Y es 

así que, y “on “ono“imiento, ya en la gestión 

anterior se fue trabajan”o “on los sistemas ”e 

gestión que tenían las ”os so“ie”a”es anónimas 

“on parti“ipa“ión estatal mayoritaria que tiene 

el Muni“ipio para po”er avanzar en esta 

situa“ión. 

Pero también es “ierto, señor presi”ente, que 

mientras en aquel enton“es nosotros 

argumentábamos “uáles eran estas ”ifi“ulta”es, 

lo que re“ibíamos ”el otro la”o, in“luso ”e la 

a“tual Se“retaria ”e Mo”erniza“ión y Gobierno 

Abierto, eran a“usa“iones “on rela“ión a la 

falta ”e transparen“ia, justifi“a”as entre otras 

“osas “on la falta ”e publi“a“ión en línea ”e 

esta informa“ión.   

Luego, señor presi”ente, y también es  váli”o 

”e“irlo, a los po“os meses ”e asumir, se anun“ia 

“on bombos y platillos que a ”iferen“ia ”e la 

gestión anterior, es ”e“ir mostran”o una 

“ontraposi“ión, esta gestión sí iba a abrir los 

números ”e la SAPEM, “omo ”an”o a enten”er que 

la anterior la es“on”ía y ésta lo mostraba.  

Lo “ierto, señor presi”ente, “omo en tantas 

otras “osas, estas ver”a”es que se intentan 

mostrar son relativas. Lo “ierto es que este 

Gobierno a los po“os meses pu”o estable“er una 

foto ”e “uáles eran los prin“ipales “on“eptos ”e 

estas so“ie”a”es anónimas por el trabajo previo 

que había he“ho la gestión anterior, que 

seguramente faltaba to”avía trabajo para po”er 

tenerlo “one“ta”o en forma automáti“a, que es lo 

que el “on“ejal preopinante quiso ”e“ir. 

Lo que en parti“ular a mí a ve“es me  molesta, 

es este tipo ”e “osas o este tipo ”e a““iones 

políti“as que se quieren ha“er en un momento 

mostran”o “omo “ontraposi“ión que ahora son 

buenos y los anteriores son malos. Y esto no es 

así y me pare“e que “on el tiempo se van 

mostran”o este tipo ”e “uestiones. 

Y una situa“ión similar, señor presi”ente, se 

pro”u“e “on esta “uestión ”e “uan”o se quiso ”ar 

la “lave ”e RAFAM a to”os los “on“ejales, que 

también se anun“ia “on bombos y platillos “omo 

un “ambio ”e políti“a, un punto ”e inflexión en 

lo que tiene que ver “on la apertura ”e 

informa“ión ”el Muni“ipio, “osa que yo no “reo 

que sea así y no “omparto, pero se anun“ia esta 

“uestión “on bombos y platillos, y “uan”o 

nosotros le pe”imos informalmente que a estas 

“laves ”e RAFAM agregue algunas op“iones que 

permitan po”er tener informa“ión y ha“er 

análisis más profun”os y no “onsultas 

in”ivi”uales, lo “ierto es que pasa”o un tiempo 

más que pru”en“ial ”e tres meses, no pu”imos 

a““e”er a esa fun“ionali”a”, y este Con“ejo tuvo 

que el jueves pasa”o, lamentablemente, tener que 

soli“itarlo este a““eso vía un proye“to ”e 

resolu“ión, “uan”o no había mayores ”ifi“ulta”es 

que agregar a los usuarios que tienen los 

“on“ejales una op“ión más ”e “onsulta para po”er 

exportar tablas porque no hay que generar na”a, 

porque en reali”a” ya están genera”os porque hay 

usuarios ”el Departamento Eje“utivo que esa 

op“ión la tienen.  

En el mismo senti”o hoy, señor presi”ente, lo 

que también estamos soli“itan”o en otro ”e los 

proye“tos que vamos a someter a vota“ión, es 

también un pe”i”o que lo vamos a ha“er por 

resolu“ión, porque la soli“itu” me”iante un memo 

a la Se“retaría realiza”o el 4 ”e marzo ”e este 

año to”avía no ha surgi”o sus frutos, no hemos 

teni”o respuesta, enton“es lamentablemente, y no 

son mis formas y no es “omo yo “onsi”ero que 

”ebe ”arse esta rela“ión entre el Departamento 

Eje“utivo y el Legislativo, sobre to”o ”e un 

Eje“utivo que ha“e loas ”e su apertura en 

informa“ión, tenemos que lamentablemente hoy 
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estar sometien”o a vota“ión un proye“to ”e 

resolu“ión para que los “on“ejales pue”an 

a““e”er a tener una tabla, un ”etalle ”e manera 

mensual, ”e la liqui”a“ión ”e suel”os ”el 

Muni“ipio. 

Supongamos que existiría una situa“ión ”e 

”ifi“ulta” para genera este ar“hivo y que por 

eso ”emoró tantos meses, la ver”a” es que no 

porque este ar“hivo ”urante el año pasa”o 

mientras yo fui Se“retario ”e E“onomía, luego ”e 

“a”a liqui”a“ión ”e suel”os re“ibía en mi 

máquina este ar“hivo, porque lo había pe”i”o a 

la parte ”e Informáti“a, ya estaba ”iseña”o, ya 

tienen las tablas, o sea lo úni“o que tenían que 

ha“er es apretar un botón, eso mismo que se 

ha“ía hasta noviembre o ”i“iembre, que se 

“ontinúe y que llegue a los “on“ejales. 

Es más, señor presi”ente, esa genera“ión ”e 

ar“hivos ”urante al menos el año 2015 “on 

seguri”a”, ”es“onoz“o si venía ”es”e antes 

también, pero “on seguri”a” 2015, se le 

entregaba a un perió”i“o, a una fuente 

perio”ísti“a ”e la “iu”a” porque lo había 

soli“ita”o vía mail, y se le entregaba ese 

ar“hivo mensualmente. Y hasta entra”os los meses 

”e este año y que yo “ono“ía, to”avía a pesar ”e 

haberlo soli“ita”o en repeti”as oportuni”a”es, 

no había po”i”o a““e”er a tener este ar“hivo 

“omo lo venían ha“ien”o ”urante el año 2015. 

A“á no es que tenemos malas inten“iones, lo 

que nosotros queremos es justamente que la 

“iu”a” “ontinúe avanzan”o en este pro“eso que 

ini“ió ha“e algunos años y por lo “ual se 

“ara“terizo esa políti“a ”e Gobierno Abierto, 

que ha“e “uatro años en este Con“ejo me a“uer”o 

”e ”is“utir “on varios “on“ejales a“er“a si era 

una mar“a o era una políti“a.  Hoy na”ie ”is“ute 

que es una políti“a porque no solamente está en 

la “iu”a” sino que está en Provin“ia, en Na“ión 

y lo leemos en publi“a“iones interna“ionales. 

Creo que la “iu”a” hizo mu“ho y falta 

mu“hísimo por ha“er en este senti”o, y es por 

esto que lo que nosotros vamos a ”efen”er es la 

profun”iza“ión ”e esta políti“a, y es por eso 

estas soli“itu”es.  

Me pare“e que esta soli“itu” que estamos 

votan”o, que tiene un fin espe“ífi“o “on 

rela“ión a obtener más informa“ión a“er“a ”e 

“uáles son los “anales ”e informa“ión y po”er 

tener una expli“a“ión ”e por qué un ”e“reto que 

uno po”ía observar en la página “on una 

“arátula, a las semanas “ambia ”e “arátula, me 

pare“e que también ”ebemos aprove“har la 

“onvo“atoria para po”er ha“er “umplir una 

“onvo“atoria anterior que ya ha vota”o este 

Con“ejo Deliberante y era más amplia en los 

temas a abar“ar. 

Me pare“e que en esa “onvo“atoria po”emos 

ampliar los temas porque hay varios puntos, no 

solamente para ”is“utir, sino también me pare“e 

que hay ”istintas maneras ”e mostrar la 

informa“ión, que seguramente luego ”e una 

reunión “on la Se“retaria po”emos in”i“arle y 

ponernos ”e a“uer”o a“er“a ”e qué informa“ión 

sería útil que hoy esté publi“a”a en la página 

”e Gobierno Abierto ”el Muni“ipio, en qué 

formatos, y “on qué perio”i“i”a”. 

Tengo infini”a” ”e ejemplos, se me viene uno a 

la “abeza: si hoy queremos “onsultar “uáles son 

los ingresos ”el Muni“ipio a marzo ”e este año, 

no tenemos la posibili”a”, sí tenemos la 

posibili”a” ”e ver “uáles fueron los ingresos al 

”ía ”e hoy, pero para nosotros, por ejemplo, ver 

una evolu“ión ”e “ómo fueron los ingresos 

mensuales ”el Muni“ipio, hay que meterse to”os 

los ”ías 31 o to”os los ”ías 1°, bajarse la 

informa“ión, ha“er una foto e ir guar”án”olo. 

Me pare“e que son “uestiones que hay que 

mejorarlas, si Bahía Blan“a ini“ió un pro“eso 

por el “ual re“ibió premios y que a”emás nos 

abre las puertas a to”a una in”ustria o nos 

posi“iona “omo “iu”a”, sería lamentable que no 

se pue”a “ontinuar profun”izan”o y siguien”o el 

“amino que se ini“ió. 

Es importante para la “iu”a”, para los ve“inos 

”e la “iu”a” y estoy “onven“i”o ”e que, más allá 

”e estas “ontramar“has, vamos a seguir firmes en 

este “amino que to”os estamos “ontestes y ”e 

a“uer”o que ”ebemos avanzar. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, ”es”e nuestro 

bloque vamos a a“ompañar esta ini“iativa y la 

vemos “on esperanza, porque ”entro ”el 

”esasosiego que nos pro”ujeron tanto la visita 

”el Se“retario Priva”o ”el Inten”ente y 

Presi”ente ”e la SAPEM, Dr, Tomás Maris“o, “omo 

la ”el Ingeniero Manrique ayer, que nos 

pare“ieron absolutamente insatisfa“torias, aún 

así enten”emos que to”avía hay motivos para la 

esperanza. 

Por eso valoramos y queremos ”esta“ar ”e to”o 

esto que este proye“to se apruebe por unanimi”a” 

porque enten”emos que el ofi“ialismo a “argo ”el 

Gobierno ”e la “iu”a”, quizás to”avía no puso en 

su justa me”i”a, no tomó ”imensión ”e la 

grave”a” ”e la situa“ión que se está tratan”o, 

que no es úni“amente la vola”ura ”e una garita 
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sino ”iversas “osas que subya“en atrás ”e lo que 

eso ”ejó al ”esnu”o. 

Tenemos esperanza, ten”emos puentes para que 

to”o este entuerto se pue”a a“larar, y para eso 

se ne“esita ”e una volunta” mejor ”e la que se 

ha ”emostra”o hasta ahora, por ejemplo “on la 

veni”a ”el Presi”ente ”e la SAPEM y Se“retario 

Priva”o ”el Inten”ente, y “on lo ”e ayer ”el 

Ingeniero Manrique que también hay que ”e“irlo, 

en esto la veía ”e “osta”o, no es 

responsabili”a” ”ire“ta ”e él, pero bueno, 

sistemáti“amente se remitía a que la ”e“isión la 

había toma”o el Inten”ente. 

Nosotros esperamos, “reemos que existe la 

posibili”a” ”e que esto se a“lare “omo 

“orrespon”e, es ”e“ir ”espejan”o to”as las 

”u”as, porque los problemas no se terminan sólo 

men“ionán”olos sino resolvién”olos y me pare“e 

que “on las respuestas que se han ”a”o hasta 

ahora, lejos estamos ”e una resolu“ión. 

Pero la ver”a”, señor presi”ente, esta 

unanimi”a” en “onvo“ar a la Se“retaria ”e 

Gobierno Abierto nos esperanza y nos ilusiona en 

que por allí po”amos por fin tener ”e parte ”el 

ofi“ialismo, to”o lo que representa ”el 

ofi“ialismo, “on“ejales, Eje“utivo, que ponen en 

su justa me”i”a la grave”a” ”e este “aso y si 

realmente hubo un error, una meti”a ”e pata, lo 

peor que se pue”e ha“er es no asumirla, porque 

por ahí “uan”o se mete la pata y no se asume lo 

que se “onsigue es el efe“to exa“tamente 

“ontrario: uno se sigue embarran”o, se sigue 

enterran”o en el problema y lejos está ”e 

resolverlo. 

Ojalá que esta unanimi”a” en esta “onvo“atoria 

sea un primer paso, ojalá que sea la tirita ”e 

la ma”eja que nos permita tirar para tratar ”e 

”esenrollarla y que po”amos “onseguir entre 

to”os lo que la “iu”a” ”e Bahía Blan“a ne“esita 

que son respuestas satisfa“torias e in”u”ables 

para un tema, insisto, en que lo más grave no es 

la vola”ura ”e la garita sino to”o lo que 

estamos ”es“ubrien”o y que subya“e ”etrás ”e esa 

vola”ura.    

Des”e nuestro bloque, “omo ”e“íamos, valoramos 

y “elebramos esta unanimi”a” en afán ”e ser 

“onstru“tivos y nos esperanzamos en que sea el 

primer paso ha“ia una a“lara“ión ”efinitiva ”e 

esta “uestión. 

Mu“has gra“ias.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

III 

SOLICITANDO AL INTENDENTE MUNICIPAL 
GESTION EN CARACTER DE URGENTE ANTE EL 

MINISTERIO DE ENERGIA Y MINERIA DE LA 
NACION, UNA TARIFA DIFERENCIADA EN EL 

SERVICIO DE GAS NATURAL PARA EL PARTIDO 
DE BAHIA BLANCA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Italiano. 

SR. ITALIANO.- Señor presi”ente, la semana 

pasa”a “on el “on“ejal Gimeno y la Dire“tora ”e 

la OMIC pu”imos estar presentes en la au”ien“ia 

por el fuerte in“remento en la tarifa ”el gas 

luego ”el fallo ”e la Corte ”e Justi“ia ”e la 

Na“ión ”on”e ”e“laró la in“onstitu“ionali”a” ”e 

las Resolu“iones N° 28 y 31 que aumentaban 

fuertemente el servi“io y or”enara al Gobierno 

Na“ional a “onvo“ar Au”ien“ia Públi“a, y se 

llevó a “abo la misma en Capital Fe”eral en la 

Usina ”el Arte.  

Pu”imos estar presentes, en el “aso puntual, 

así “omo otros tantos, estuve ex“lui”o ”e la 

lista ”e ora”ores, no pu”e ha“er uso ”e la 

palabra. No obstante ello le entregué en mano al 

Ministro Aranguren -en una posibili”a” que tuve 

en tener “onta“to “on él- un petitorio ”e lo que 

íbamos a exponer en la au”ien“ia. Entre otras 

“osas planteábamos “iertas irregulari”a”es en la 

“onvo“atoria y lo que tiene que ver “on lo que 

había or”ena”o la Corte oportunamente, y más 

pre“isamente en lo que tiene que ver “on un 

”ere“ho fun”amental que es la informa“ión.  

El Gobierno Na“ional o“ultó la informa“ión 

hasta el momento propio ”e la au”ien“ia, ”e 

he“ho una vez que el Ministro Aranguren inauguró 

la Au”ien“ia Públi“a y “omentó el “ua”ro 

tarifario, los me”ios ”e “omuni“a“ión ya ”aban 

“omo “erteza “uánto era el in“remento ”el 

servi“io ”e gas. Anteriormente eran rumores, 

eran tras“en”i”os que fueron “ir“ulan”o, pero se 

”es“ono“ía a “ien“ia “ierta esa informa“ión 

previa; a ”iferen“ia ”e otras au”ien“ias que 

hemos asisti”o ”on”e ya teníamos ”e antemano el 

“ua”ro tarifario y po”íamos ir “on algún tipo ”e 

propuesta “on“reta. 

Al margen ”e esa postura y que fue presenta”a 

al Ministro Aranguren, por otro la”o también, y 
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es un tema no menor para to”os los bahienses, 

tiene que ver nuestra “on”i“ión “limáti“a, 

pre“isamente por nuestras bajas temperaturas y 

tenien”o en “uenta que estas resolu“iones 

estable“en premios y “astigos para aquellos 

usuarios que “onsumen menos o “onsumen más 

“ompara”o al igual perío”o ”el año anterior, y 

tenien”o en “uenta que exigir una políti“a ”e 

ahorro ”e un servi“io tan importante “omo es el 

gas a un bahiense no es lo mismo que exigírselo 

a una persona que viva en el norte ”el país, 

hemos plantea”o -así “omo lo hi“imos ”e forma 

es“rita al Ministro- en este Cuerpo en proye“tos 

”e resolu“ión tener tarifas similares a las que 

tienen aquellos que viven en la Región 

Patagóni“a, “reyen”o que habría si”o “onveniente 

estable“er aumento ”e este servi“io por regiones 

y no ”e manera unifi“a”a para to”o el país, 

in”epen”ientemente ”e los benefi“ios ”e la 

Región Patagóni“a.  

Luego ”e tantas expresiones que se vol“aron en 

la Au”ien“ia Públi“a “omo aquellos ora”ores ”e 

Tan”il, Olavarría y ”e la Costa Atlánti“a, que 

también plantearon esta situa“ión ”e tarifa 

”iferen“ia”a, nosotros tomamos “ono“imiento en 

las últimas horas ”e que el Ministro Aranguren 

está analizan”o la posibili”a” ”e estas 

lo“ali”a”es, entre ellas Bahía Blan“a, ”e 

in“orporarlas “on una tarifa ”iferen“ia”a frente 

a lo que surgió en la Au”ien“ia Públi“a. 

Esperemos que así sea, sería un ”ato y un 

gesto no menor, siempre se ha “uestiona”o ”e las 

au”ien“ias públi“as que es ha“er “atarsis y no, 

es la parti“ipa“ión ”e to”os los usuarios y la 

propia Corte había ”etermina”o que ”i“ha 

au”ien“ia ”ebe ser teni”a en “uenta al momento 

”e fijar el in“remento en al tarifa, esperemos 

que se haga lugar a este pe”i”o y que los 

bahienses po”amos tener una tarifa ”iferen“ia”a 

similar a las que pagan los usuarios ”e la zona 

patagóni“a. Y ”espués seguir avanzan”o “on otros 

benefi“ios, que “omo sabemos hay proye“tos en la 

Legislatura Provin“ial ten”ientes a que Bahía 

Blan“a esté ”entro ”e la Región Patagóni“a, pero 

al margen ”e eso, por lo menos “omo primer paso 

y avanzar, en una tarifa ”iferen“ia”a en el 

servi“io ”e gas. 

Estamos muy “er“a, “al“ulo, porque hay una 

inten“ión ”el Gobierno Na“ional ”e analizar y 

evaluar seriamente este tema; ”es”e el Con“ejo 

Deliberante hi“imos lo propio, ”es”e la 

Au”ien“ia Públi“a también, ”e he“ho algunos 

inten”entes se presentaron a la au”ien“ia, 

lamentamos que el Inten”ente Muni“ipal no estuvo 

presente en la misma; pero sí le estamos 

pi”ien”o a través ”e este proye“to que gestione 

ante el Ministro Aranguren y ante el Ministerio 

pertinente, la tarifa ”iferen“ia”a. 

Sabemos que estamos “er“a, a“eptamos también 

el aporte ”el bloque ofi“ialista ”e in“orporar 

que estas gestiones también la reali“en nuestros 

legisla”ores que son ”e nuestra “iu”a”, ”e 

nuestro me”io, legisla”ores na“ionales y 

provin“iales, a los efe“tos ”e po”er tener en 

nuestra “iu”a” una tarifa ”iferen“ia”a. Esto va 

a ayu”ar mu“ho porque “omo sabemos estos fuertes 

in“rementos en los servi“ios públi“os que se 

implementaron en esta gestión, sabemos que el 

agua aumentó un 140% y ya las fa“turas están 

llegan”o; el servi“io ”e energía elé“tri“a 

aumentó 110%, y también está impa“tan”o 

negativamente no solo las e“onomías familiares 

sino también el ”esarrollo ”e la pequeña y 

me”iana in”ustria y ”e los “lubes barriales, 

institu“iones, aso“ia“iones interme”ias, entre 

otras, y sabemos que ”e tener una tarifa 

”iferen“ia”a por lo menos va a ser más ventajoso 

para to”os los bahienses. 

Esta ini“iativa apunta a que se gestione ante 

el Ministro a través ”e nuestros legisla”ores, a 

través ”e nuestro Inten”ente, para po”er tener 

una tarifa ”iferen“ia”a y así el bahiense estar 

“ataloga”o “on una tarifa similar a la ”e zona 

fría.   

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Señor presi”ente, quería 

manifestar que nuestro bloque va a a“ompañar 

este proye“to y si estamos “er“a ”e los ”i“hos 

”el “on“ejal que habló antes ”e mi exposi“ión es 

porque el Inten”ente y legisla”ores están 

analizan”o, están ha“ien”o gestiones, estuvieron 

ha“ien”o gestiones “on Aranguren, por lo tanto 

también es interés para este Gobierno que esto 

se lleve a “abo y que Bahía Blan“a sea 

“onsi”era”a zona fría así obtenemos una tarifa 

”iferen“ial. 

Así que bueno, quería manifestar que las 

gestiones y el estamos “er“a tiene que ver “on 

la gestión ”el Inten”ente y tiene que ver “on 

que vamos a a“ompañar este proye“to porque es 

importante para to”os, sobre to”o para la gente 

”e Bahía Blan“a. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el presente proye“to ”e  

“omuni“a“ión. 
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-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

IV 

MANIFESTANDO EL APOYO AL PLAN DE LUCHA 
DE LAS COMISIONES GREMIALES INTERNAS 

DEL BANCO DE LA PROVINCIA                                      
DE BUENOS AIRES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

V 

SOLICITANDO A EDES S.A. INFORME LAS 
CAUSAS QUE ORIGINARON LA BAJA DE 

TENSION Y REITERADOS CORTES DE ENERGIA 
ELECTRICA EN DISTINTOS BARRIOS                                

DE LA CIUDAD 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el  Cuerpo  el  presente  proye“to  ”e  

resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

VI 

SOLICITANDO INFORME SOBRE PERSONAL DE 
LA SECRETARIA DE MODERNIZACION Y 

GOBIERNO ABIERTO 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el presente proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

VII 

SOLICITANDO INFORME SOBRE GPS (SISTEMA 
DE POSICIONAMIENTO GLOBAL) 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

VIII 

SOLICITANDO INFORME SOBRE ANALISIS DE 
EFLUENTES LIQUIDOS EN EL DISTRITO DE 

BAHIA BLANCA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

IX 

SOLICITANDO INFORME SOBRE PROVEEDORES 
DE LA SECRETARIA DE MODERNIZACION Y 

GOBIERNO ABIERTO DEL MUNICIPIO DE BAHIA 
BLANCA DEL AÑO 2016 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

X 

SOLICITANDO A LA SRA. GOBERNADORA DE LA 
PROVINCIA DE BUENOS AIRES LA PUESTA EN 
FUNCION DE UN CENTRO DE CONTENCION, 

URGENTE REPARACION DE LA PANADERIA DEL 
VALENTIN VERGARA Y DESIGNACION DE 

PERSONAL 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la  

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- Señor presi”ente, esta falta 

”el Centro ”e Conten“ión ”e Jóvenes Infra“tores 

a la Ley Penal ”e la “iu”a” luego ”e que se 

in“en”ió el Valentín Vergara ya ha“e ”os años y 

me”io o tres, nos pone en una situa“ión 

preo“upante “on estos jóvenes. 

Por eso es que le estamos pi”ien”o a la 

Goberna”ora la puesta en fun“ionamiento ”e este 

Centro ”e Conten“ión según la Ley N° 13.634 ”e 

la Conven“ión ”e los Dere“hos ”el Niño. ¿Por 

qué? Porque el Valentín Vergara no se a“ogía a 

esta ley ni a la Conven“ión ”e los Dere“hos ”el 

Niño, y mu“has organiza“iones fuimos muy 

“ríti“as “on respe“to al Valentín Vergara. 

Estos “entros ”e “onten“ión son 

estable“imientos para la eje“u“ión ”e me”i”as 

“autelares o san“ionatorias ”e la restri““ión ”e 

la liberta” ambulatoria, por supuesto que 

or”ena”a por las autori”a”es ju”i“iales 

“orrespon”ientes. 

Según vimos y pu”imos investigar en la página 

web ofi“ial, hay 14 “entros y 120 plazas na”a 

más. Re“or”emos que ”es”e que este instituto se 

in“en”ió, las autori”a”es ju”i“iales ”e Bahía 

Blan“a y la región no tienen ”ón”e enviar a 

estos jóvenes infra“tores ”e la Ley Penal, ni 

tienen otros “entros “er“anos. Lo que hoy sí 

tenemos en la “iu”a” es un Centro ”e Referen“ia.  

Esto ve obliga”o a los trabaja”ores ”e Niñez a 

que “uan”o haya un problema “on estos jóvenes 

infra“tores tengan que llevarlos a sus propias 

“asas, “asas que no están prepara”as para na”a, 

no tienen posibili”a”es ”e “onten“ión para que 

estos “hi“os tengan una reinser“ión. Por eso es 

que es urgente el estable“imiento y la puesta en 

valor ”e este Centro ”e Conten“ión. 

Hoy el Centro ”e Referen“ia que tenemos en la 

“iu”a” ”e Bahía Blan“a está en la “alle             

O' Higgins 247, es un lugar re”u“i”o que no  

pue”e aten”er a 140 “hi“os y “on es“aso 

personal. 

También este proye“to ”e resolu“ión está 

pi”ien”o a la Goberna”ora la urgente repara“ión 

”e la pana”ería ”el Valentín Vergara. A partir 

”e que este “entro se in“en”ió, esta pana”ería 

que ”aba “onten“ión y a“ompañamiento en la 

ree”u“a“ión ”e estos “hi“os, alre”e”or ”e 60, 70 

“hi“os, es una priori”a”. 

Y también el pe”i”o ”e esta resolu“ión es no 

solamente pe”ir más “anti”a” ”e personal para 

este “entro, sino también para el ”e Referen“ia 

que están ha“ien”o una tarea “omo pue”en y “on 

lo que tienen.  

Resulta innegable que el Esta”o tenga to”os 

los re“ursos para posibilitar a estos jóvenes, 

que sujetos ”e ”ere“ho, se les ”é una 

posibili”a” ”e reinser“ión so“ial. 

Mu“hísimas gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Brevemente quería sobre este 

tema ”e“ir que estuvimos reuni”as “on la 

Sena”ora Julieta Centeno, le pe”imos por favor 

que este tema ”el Instituto Vergara lo ponga en 

agen”a ”e la Ministra, lo ponga en la agen”a ”e 

la Goberna”ora, me manifestó que ya está en 

agen”a y que están tratan”o ”e ver la 

posibili”a” ”e relo“alizarlo. 

Es priori”a” para la salu” y es priori”a” para 

la Goberna”ora, así que está en agen”a. 

A nosotros nos interesa el tema por eso vamos 

a a“ompañar este proye“to.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XI 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
SE REMITA EL INFORME CORRESPONDIENTE 

AL PROYECTO DE ORDENANZA                       
“PROGRAMA PLAZAS SEGURAS” 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Insausti. 

SRA. INSAUSTI.- Señor presi”ente, en esta 

minuta lo que estamos pi”ien”o es justamente que 

se remita el informe “orrespon”iente al proye“to 

”e or”enanza, una or”enanza ”el 2012, sobre el 

Programa Plazas Seguras. 

En una “ir“unstan“ia y en un mar“o ”e 

inseguri”a” que estamos vivien”o en estos 

momentos, en estos ”ías en la “iu”a”, el 
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proye“to apunta a propi“iar la ne“esi”a” ”e 

mejorar los espa“ios ver”es, los espa“ios 

públi“os, “onsi”eran”o que el rol que “umplen 

estos en el ”esarrollo, estímulo y “onstru““ión 

”e lazos, ”e intera““ión entre los ve“inos, pero 

también tenien”o en “uenta que una plaza o un 

espa“io públi“o en esta”o ”e aban”ono se 

“onvierte en fo“os ”e “onfli“to, o puntos ”e  

vulnerabili”a”. 

He aquí la inten“ión ”e impulsar este programa 

para ponerlo en prá“ti“a y que sea una 

herramienta más que ayu”e a sortear esta 

situa“ión ”e inseguri”a” que estamos vivien”o. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el presente proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XII 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
REMITA COPIA BRINDADO AL MINISTERIO DE 

SEGURIDAD DE LA PROVINCIA                                          
DE BUENOS AIRES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Massarella. 

SR. MASSARELLA.- Señor presi”ente, brevemente: 

el 25 ”e agosto pasa”o estuvo en nuestra “iu”a” 

el Ministro ”e Seguri”a” y allí se ”ijo que el 

Inten”ente Muni“ipal, junto al Se“retario ”e 

Seguri”a”, le habrían brin”a”o un informe 

“orrespon”iente al tema en lo que ha“e a la 

“iu”a” ”e Bahía Blan“a. Posteriormente a eso, el 

señor Se“retario ”e Seguri”a” se juntó “on 

“on“ejales, ”on”e más allá ”e estar “harlan”o 

”istintos temas, el “on“ejal Pera le soli“itó 

por es“rito que se nos brin”ara el informe que 

se le había entrega”o al señor Ministro, 

“uestión a la que el Se“retario ”e Seguri”a” 

a““e”ió. 

Hasta la fe“ha no hemos re“ibi”o ningún 

informe, se lo volvimos a soli“itar, ”e he“ho yo 

se lo soli“ité a la presi”enta ”e la ban“a”a 

ofi“ialista y no hemos teni”o respuesta. Por tal 

motivo es que lo ha“emos a través ”e esta minuta 

”e “omuni“a“ión, porque “reemos que es 

importante que este Con“ejo re“iba ese informe y 

a partir ”e allí seguir trabajan”o. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Galletti. 

SRA. GALLETTI.- Señor presi”ente, ”es”e este 

bloque también queríamos manifestar el 

a“ompañamiento al proye“to ”el “on“ejal 

preopinante. En parti“ular también queríamos 

manifestar la preo“upa“ión que tenemos “on 

respe“to al in“remento ”e los he“hos ”e 

inseguri”a”, en espe“ial los he“hos que se 

pro”u“en “on presen“ia ”e ví“timas y “on 

mo”ali”a” violenta. 

Días atrás el Fis“al General manifestaba que 

se pro”u“en alre”e”or ”e 40 ”elitos “on armas 

por mes en la “iu”a”, y to”os los ”ías nos 

anoti“iamos ”e nuevos he“hos que en reali”a” nos 

”uelen, nos “onmueven, “omo por ejemplo el 

“rimen ”e José Dalino, el ve“ino que fue 

golpea”o en su gomería en Brown al 2.900; 

también el robo violento -para men“ionar 

algunos- en la “asa ”e 19 ”e Mayo al 800; el 

“rimen ”el joven ”e 16 años en Villa No“ito; la 

golpiza a la an“iana en General Cerri. Sin ir 

más lejos, ayer el robo en el alma“én ”e Güemes 

y La Ar“a”a que afortuna”amente no terminó en 

una trage”ia, “uan”o al es“aparse los la”rones 

”ispararon a la ví“tima, y hoy también manifestó 

el alma“enero en los me”ios ”e “omuni“a“ión que 

hasta pensó en pasar por arriba a los la”rones. 

Me apoyaron algo en la “intura y no sabía lo 

que pasaba , ”ijo un ve“ino al que le robaron 

ayer la moto en Villa Rosas. Los ve“inos viven 

“on mie”o y lo manifiestan en “a”a reunión, en 

“a”a so“ie”a” ”e fomento, en “a”a en“uentro. 

La inseguri”a” también fue materia “entral ”e 

to”os los ”ebates ”e “an”i”atos a Inten”ente. En 

la “ampaña los ”iferentes “an”i”atos 

manifestaban y exponían sus propuestas y se 

“omprometían a trabajar en el tema. 

En materia ”e seguri”a”, el Inten”ente 

Muni“ipal ”ijo “uan”o era “an”i”ato: el propio 

Inten”ente ”ebe ser quien li”ere la “uestión ”e 

la seguri”a” en Bahía Blan“a. Tiene que ser un 

Inten”ente ”e “uerpo presente, que no se ex“use 

en el he“ho ”e que hay otras juris”i““iones. 

Debe ser el jefe políti“o, el nexo . 

Y surge siempre el ”ilema entre las 

“ompeten“ias muni“ipales y provin“iales. Lo 

“ierto es que “on el De“reto N° 373 y la 

Resolu“ión ”el Ministerio ”e Seguri”a” N° 

835/2014, que “rea la Poli“ía Lo“al y la 
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a”hesión ”e la Or”enanza N° 17.920 al Régimen 

”e Uni”a”es ”e Poli“ía ”e Preven“ión Lo“al, se 

ratifi“a un po“o el rol ”el Muni“ipio en la 

políti“a ”e seguri”a”. 

También existe una ten”en“ia mun”ial que 

apunta a empon”erar justamente a los muni“ipios 

en las potesta”es que tienen “on respe“to a la 

políti“a ”e seguri”a”. Hay muni“ipios en la 

Argentina, “omo Mar ”el Plata, “omo Cór”oba, 

“omo Santa Fe, que han empren”i”o este “amino 

“rean”o o llevan”o a “abo ”iferentes a““iones 

“on el fin ”e mitigar el avan“e ”el ”elito. 

Nosotros re“ono“emos los avan“es que se han 

genera”o “on este “ambio ”e gobierno, “omo la 

“rea“ión ”e la Se“retaría ”e Seguri”a”, que 

antes no tenía la jerarquía ”e una Se“retaría, 

era una Subse“retaría ”entro ”e Se“retaría ”e 

Gobierno; también la puesta en fun“ionamiento ”e 

los foros ve“inales y la “rea“ión ”e la 

Dire““ión ”e No“turni”a”, que se votó ”ías 

pasa”os en este Con“ejo. Sin embargo está a la 

vista que no al“anza. 

También se avanzó en la presenta“ión ”el Plan 

Operativo ”e la Poli“ía Lo“al, que estaba 

previsto en la or”enanza ”e a”hesión, pero no 

sabemos na”a to”avía ”el mapa ”el ”elito, 

ne“esario para tener una políti“a planifi“a”a. 

También seguimos esperan”o informa“ión 

esta”ísti“a ofi“ial, el informe que se presentó 

a Riton”o, que se está tratan”o en este 

proye“to; las esta”ísti“as ”e nar“otráfi“o que 

men“ionó el Inten”ente. Por ejemplo en “iu”a”es 

“omo Mar ”el Plata, en la página web están los 

informes mensuales ”e ”iagnósti“o ”el a““ionar 

”e la Poli“ía Lo“al, “on informa“ión que 

referen“ia “anti”a” ”e aprehensiones, operativos 

exitosos. 

También está en Mar ”el Plata el Centro 

Muni“ipal ”e Análisis Estratégi“o ”el Delito, 

que también eleva informes perió”i“os “on 

respe“to a la visión estratégi“a.  Sabemos que 

Mar ”el Plata tiene un nivel ”e inseguri”a” más 

“omplejo, pero “reemos que se pue”e avanzar en 

estas “uestiones, sobre to”o en la apertura ”e 

”atos. Qué bueno que Bahía pu”iese “ontar “on 

esa informa“ión en la página ”e Gobierno 

Abierto. 

Por eso ”es”e este bloque se han realiza”o 

”iversas propuestas, algunas han si”o 

re“ep“iona”as por la Se“retaría ”e Seguri”a”. 

También somos “ons“ientes que “on más “hale“os, 

más patrulleros, más “ámaras, por sí solo no se 

resuelve el problema. Ne“esitamos un abor”aje 

integral, una oportuni”a” para los jóvenes, más 

trabajo, más e”u“a“ión. Pero en parti“ular ”e la 

Provin“ia “reemos que es ne“esario el 

finan“iamiento ”el Patronato ”e Libera”os, la 

reestru“tura“ión ”el sistema “ar“elario, ”e las 

“on”i“iones in”ignas ”e las “ár“eles; la 

“rea“ión ”e un “entro ”e “onten“ión -“omo 

men“ionaba la “on“ejal- en la “iu”a”, para 

jóvenes en “onfli“to “on la Ley Penal.  

También la ”esigna“ión ”e fis“ales; vemos “on 

buenos ojos que mañana haya un nuevo titular en 

la UFI N° 11 a “argo ”e los ”elitos “on armas, 

pero sabemos que to”avía que”an pen”ientes 

”esigna“iones, y  también ”es”e el Muni“ipio 

ne“esitamos un programa integral “on plazos, “on 

objetivos, “oor”ina“ión y arti“ula“ión ”e la 

Poli“ía Lo“al “on las ”emás fuerzas ”e 

seguri”a”, mapa ”el ”elito, ”atos públi“os.  

También la puesta en fun“ionamiento ”el Foro 

Muni“ipal, ”e a“uer”o a la Ley N° 12.154, y  

también el análisis ”e ”iferentes propuestas, 

“omo la “rea“ión ”el Consejo Consultivo 

A“a”émi“o para asesorar en la “apa“ita“ión ”e la 

Poli“ía Lo“al, para men“ionar algunos; el 

registro ”e bienes a”quiri”os “on el fin ”e 

”esalentar el “ir“uito ”e “ompra y venta ”e 

objetos roba”os y la puesta en mar“ha ”e la 

Ofi“ina Muni“ipal ”e Prote““ión a la Ví“tima, 

entre otras propuestas. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XIII 

SISTEMA INTEGRADO DE EMERGENCIAS                 
PRE-HOSPITALARIA (S.I.E.M.PRE) 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Martínez. 

SRA. MARTINEZ.- Señor presi”ente, este sistema 

”e emergen“ias mé”i“as fue “rea”o ha“e ya 

algunos años, y al año ”e su “rea“ión se ”ispuso 

que fun“ione ”entro ”el Hospital Muni“ipal, a 

través ”e un ”e“reto, ”e“reto que no fue 

“onvali”a”o por el Con“ejo Deliberante. 

Hoy el trabajo en “onjunto ”e la Se“retaría ”e 

Salu”, ”el Hospital Muni“ipal, pero sobre to”o 

”e la volunta” ”el Inten”ente, es el reflejo que 
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está en esta or”enanza, es traer al re“into un 

proye“to ”e or”enanza “uyo prin“ipal objetivo es 

optimizar y mejorar el fun“ionamiento ”el 

sistema ”e emergen“ias pre-hospitalarias, que es 

el S.I.E.M.PRE. 

El Departamento Eje“utivo “onsi”era ne“esario 

un nuevo sistema que sea in”epen”iente ”e los 

servi“ios hospitalarios públi“os y priva”os, 

pero que a la vez fun“ione en forma “onjunta y 

“oor”ina”a entre ellos. 

La ”es“entraliza“ión ”e este sistema, el 

fun“ionamiento autónomo e in”epen”iente, se toma 

”e un mo”elo que es el SAMU ”e París, que es 

na”a más y na”a menos que el que se tomó en el 

SAME ”e Capital Fe”eral, que tiene más que 

”emostra”o su buen fun“ionamiento. 

Hay algunos puntos que me gustaría ”esta“ar  

que me pare“en importantes. El primero es que la 

“rea“ión ”e este ente ”es“entraliza”o no supone 

un aumento en la estru“tura muni“ipal, ni 

generaría un in“remento en el gasto públi“o. 

Otro ”e los puntos es que se prevé que los 

re“ursos tanto humanos “omo e“onómi“os, serán 

los mismos que se estable“en a“tualmente  

en el Presupuesto ”el Hospital Muni“ipal. 

Como ter“er punto, que el personal estipula”o 

para Compras, para Tesorería y para Conta”uría, 

surgirán ”e una a”e“ua”a reasigna“ión ”e agentes 

”e igual o similar fun“ión en otras áreas ”el 

Muni“ipio. 

Bahía es una “iu”a” que está en “onstante 

“re“imiento y en “onstante ”esarrollo, y por 

esto es que el Inten”ente tiene la volunta” ”e 

“rear un servi“io que sea fuerte, una estru“tura 

autónoma, un ente que sea ”es“entraliza”o, ”e 

asisten“ia, y que tenga “omo prin“ipal objetivo 

mejorar y optimizar el sistema ”e emergen“ias 

pre hospitalarias. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, “reo que estamos 

to”os ”e a“uer”o en la ne“esi”a” ”e “ontar “on 

un servi“io ”e emergen“ias ”e ex“elen“ia, a“á se 

está hablan”o ”e la ne“esi”a” ”e optimizar y 

mejorar, pero lo que sí ”ebemos -“reo- ”ejar en 

“laro, es que la ”es“entraliza“ión 

a”ministrativa, que es lo que al fin y al “abo 

estamos ha“ien”o al san“ionar este proye“to, no 

ne“esariamente, es ”e“ir, no es una “on”i“ión 

sufi“iente para mejorar na”a, porque es una 

forma nueva ”e organizarlo la “uestión 

a”ministrativa, pero luego la “uestión 

operativa, es ”e“ir, las ”e“isiones operativas, 

son in”epen”ientes ”e esta ”es“entraliza“ión 

a”ministrativa.  

Sí enten”emos entre los argumentos ”el 

Departamento Eje“utivo “uan”o propone esta 

”es“entraliza“ión, la “uestión ”e que al 

fun“ionar ”entro ”el Hospital Muni“ipal mu“has 

ve“es se “onfun”ía esta “uestión ”e que el 

servi“io ”e emergen“ias era “omo que formaba 

parte ”el Hospital, y lo “ierto es que el 

sistema ”e emergen“ias es ”e la “iu”a”, no es el 

sistema ”e emergen“ias ”el Hospital; que 

fun“ione ”entro ”el Hospital había si”o una 

“uestión también ”e “ómo organizarlo 

a”ministrativamente. 

Me pare“e que ”es”e este punto ”e vista tal 

vez es un gesto ini“ial para que to”os 

enten”amos y los ”istintos efe“tores ”e Salu” ”e 

la “iu”a”, pue”an así también enten”er y 

arti“ular que el sistema ”e emergen“ias es el 

sistema ”e emergen“ias ”e la “iu”a”, no ”el 

Hospital Muni“ipal, y mu“has ve“es que tal vez 

esto re“argaba fun“iones sobre el Hospital o 

“onfun”ía algunos objetivos o algunas 

responsabili”a”es que po”ían tener los ”istintos 

a“tores. 

Así que “reo que esta “uestión ”e la 

”es“entraliza“ión en mi opinión no era la úni“a 

op“ión que se tenía, pero así lo enten”ió el 

Departamento Eje“utivo que era una herramienta 

que ”ebía avanzar en este senti”o, y “omo viene 

su“e”ien”o repeti”amente en este Con“ejo 

Deliberante, este Con“ejo Deliberante, a 

”iferen“ia ”e lo que se ha po”i”o leer y 

es“u“har en ”istintos me”ios perio”ísti“os, y 

estoy “onven“i”o ”e que así es, no pone palos en 

la rue”a, señor presi”ente, sino que “olabora, 

“olabora porque así lo ha he“ho “on “a”a una ”e 

las herramientas importantes que ha ne“esita”o 

este Departamento Eje“utivo, avanzan”o, 

“olaboran”o y ”án”ole las herramientas que 

ne“esitan para su plan ”e gobierno. 

Así que “reo que en este mismo senti”o han 

trabaja”o los ”istintos bloques y se ha 

trabaja”o “on “eleri”a”, “on el objetivo ”e no 

pasarnos ”e los tiempos ne“esarios, porque 

obviamente al estar generan”o un ente 

”es“entraliza”o, este ente ”es“entraliza”o tiene 

que tener un presupuesto que ”ebe ser eleva”o al 

Departamento Eje“utivo, para que luego llegue en 

tiempo y forma a este Con“ejo Deliberante este 

año, ya no solamente ”el Presupuesto ”e Re“ursos 

y Gastos ”e la Muni“ipali”a”, ”el Hospital y ”e 

Obra So“ial, sino ahora también ”e un ente 

”es“entraliza”o que va a gestionar las 

emergen“ias en la “iu”a” ”e Bahía Blan“a. 
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Pero vuelvo a repetir: esta ”es“entraliza“ión 

a”ministrativa por sí sola no genera “ambios 

operativos, no es una “on”i“ión sufi“iente que 

va a tener efe“tos en la “ali”a” o en las 

posibili”a”es que pue”a tener este servi“io, 

sino que esto va a ”epen”er justamente ”e otras 

“uestiones materiales, entre las que hemos 

esta”o “onversan”o aunque no tenemos ”emasia”as 

pre“isiones ”e tiempos, en “uanto se van a estar 

separan”o las llama”as ”e aten“ión ”e lo que 

tiene que ver “on seguri”a”, ”e lo que tiene que 

ver “on emergen“ias mé”i“as.  

Tampo“o tenemos pre“isiones a“er“a ”e algo que 

se nos ha “omenta”o, ”e la “entraliza“ión ”e los 

llama”os al 911 que tienen que ver “on 

seguri”a”, que ya no estarían más en la “iu”a” 

”e Bahía Blan“a, sino que estarían “entraliza”as 

en la “iu”a” ”e Mar ”el Plata. 

Me pare“e que to”avía éstas son ”istintas 

“uestiones importantes que sí tienen que ver “on 

las “uestiones operativas ”el sistema, que en 

los próximos meses seguramente el Departamento 

Eje“utivo también ten”rá mayores pre“isiones 

para ver “ómo se termina arti“ulan”o esta 

“uestión. 

Señor presi”ente, por último volver a repetir 

y a afianzar la volunta” ”el bloque ”e 

“on“ejales que presi”o, que no es poner palos en 

la rue”a sino “olaborar “on la gestión, para que 

“a”a uno ”e los ve“inos ”e la “iu”a” pue”a tener 

más y mejores servi“ios. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Martínez para una pequeña 

a“lara“ión. 

SRA. MARTINEZ.- Quería, en base a lo que ”e“ía 

el “on“ejal preopinante, agra”e“er porque hubo 

varias mo”ifi“a“iones en el proye“to, to”as muy 

pro”u“tivas. Así que agra”e“erles a los 

”iferentes bloques las mo”ifi“a“iones y las 

i”eas que a“er“aron. 

Gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- En el mismo senti”o, ésta es 

una herramienta que nos han pe”i”o ”es”e el 

Eje“utivo y personal ”el Hospital, así que si 

bien hemos trabaja”o “on algunos bloques, hemos 

aporta”o -“omo bien ”e“ía la “on“ejal 

preopinante- algunas mo”ifi“a“iones, quiero 

agra”e“er al personal también, que ha si”o “on 

quienes nos hemos reuni”o, al personal ”el 

Hospital, a los “on“ejales que nos han eva“ua”o 

mu“has preguntas en este tiempo. 

Sabemos que to”o “ambio pro”u“e temores, y era 

lógi“o, pero sí tengo que ”e“ir que nos hubiese 

gusta”o hoy estar hablan”o o que esta 

”es“entraliza“ión también sea parte el Centro ”e 

Opera“iones. Así “omo ”e“ía el “on“ejal 

preopinante, hoy no tenemos mu“has “ertezas, y 

sabemos que es un punto muy sensible a mo”ifi“ar 

el Centro ”e Opera“iones, que hoy no tenemos 

mu“has pre“isiones y que es algo muy importante 

para la emergen“ia ”e nuestra “iu”a”. 

Mu“hísimas gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XIV 

ADHIRIENDO A LA RESOLUCION N° 270/09 DE LA 
SECRETARIA DE TRANSPORTE DE LA NACION 
RECEPTADA POR LA RESOLUCION N° 53/2016 

DEL MINISTERIO DE TRANSPORTE                                  
DE LA NACION 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Soli“ito autoriza“ión para 

retirarme ”urante el tratamiento ”el expe”iente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Está autoriza”o. 

-Se retira ”el re“into el “on“ejal Lemos.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Compagnoni. 

SR. COMPAGNONI.- Señor presi”ente, en tres 

líneas agra”e“er el a“ompañamiento que hemos 

teni”o ”e los ”iferentes bloques, y también las 

reuniones que se realizaron en los mismos para 

ha“er to”as las a“lara“iones que se nos 

soli“itaban. 

A”emás agra”e“er en nombre ”el “on“ejal Mar“os 

Streitenberger y en el mío propio, el 

a“ompañamiento a esta a”hesión, a esta a”hesión 

a lineamientos meto”ológi“os que trae la 

Resolu“ión N° 270 ”el año 2009 y en “onsonan“ia 

re“epta”a por la Resolu“ión N° 53 ”el año 2016, 

”el Ministerio ”e Transporte ”e la Na“ión. 
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El Esta”o Na“ional, a través ”e las 

“ompensa“iones ”e tarifas también “ono“i”as “omo 

subsi”ios, viene a resolver “riterios ”e aporte 

y ”e ”istribu“ión que solventen una por“ión 

sustan“ial ”el “osto ”el servi“io ”e transporte 

públi“o ”e pasajeros; entien”o yo que realiza 

esto “umplien”o una ”e las fun“iones esen“iales 

que ”ebe tener el propio Esta”o. 

Así, en esta situa“ión, entien”o que resulta 

menester a”optar “riterios que nos pue”an 

propor“ionar tarifas que tengan la virtu” ”e ser 

justas, ”e ser equitativas y ”e ser razonables, 

a los efe“tos ”e “ompletar el finan“iamiento ”e 

to”o el sistema ”e transporte públi“o ”e 

pasajeros, en este “aso ”e nuestra “iu”a” ”e 

Bahía Blan“a. 

En tal senti”o, tener la posibili”a” ”e 

”efinir “oefi“ientes ”e ”istribu“ión provistos 

en la órbita na“ional, lo que ha“e para nosotros 

es aportar tanto previsibili”a” “omo 

transparen“ia, y una interven“ión meto”ológi“a 

en la “orre““ión ”e los “ostes ”el sistema ”e 

transporte públi“o ”e pasajeros. 

Entien”o yo también que el he“ho ”e tener un 

me“anismo que aporte previsibili”a” y 

transparen“ia, lo que ha“e es un po“o ”isminuir 

aquellas tensiones que se generan tanto en los 

responsables ”e llevar a”elante el sistema ”el 

transporte públi“o ”e pasajeros, “omo ”e los 

propios usuarios, que “a”a vez que tienen que 

tratar algún tema referi”o a la “orre““ión ”e 

pre“ios, ”eben “omenzar ”e “ero, “uan”o estas 

herramientas quizás propor“ionan me“anismos 

té“ni“os que ha“en saltar ”etermina”os pasos, e 

insisto y subrayo los “on“eptos ”e transparen“ia 

y ”e previsibili”a” ”e la manera en que se 

realizan estos reajustes. 

To”o esto, y entien”o es una i”ea “entral ”el 

señor Inten”ente Muni“ipal, genera a”emás 

“onfianza, genera vera“i”a”, genera seguri”a”, y 

”a -nuevamente lo ”igo- una transparen“ia que 

siempre bus“amos en to”a gestión ”e gobierno, 

pero más aún en lo que pue”e ser la obten“ión ”e 

los “ostes en el servi“io ”e transporte públi“o. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, por supuesto que 

nosotros a”herimos al proye“to prin“ipalmente 

por la base, la base ”e “ierta manera sigue 

sien”o muy pare“i”a a la base “on la que se 

sa“aba, pero es “ierto que to”o lo que abun”a no 

”aña “uan”o se realizan los estu”ios ”e “ostos, 

y más en algo tan sensible “omo pasa a ser la 

tarifa ”e transporte. 

Lo que sí yo planteo y lo planteo ”es”e este 

la”o “omo “on“ejal, y vien”o las situa“iones que 

se nos están plantean”o no solamente al usuario 

“omún, sino también lo vemos, lo “onversaba ha“e 

po“os ”ías “on los mismos taxistas. Vamos a 

tener que tratar ”e tener una instrumenta“ión 

”entro ”e este mismo Con“ejo, y se lo sugiero a 

la Comisión ”e Transporte, ”e que en reali”a” se 

hagan estu”ios ”e “ostos “a”a seis meses, porque 

eso ayu”a también a que “uan”o uno ha“ía un 

estu”io anual era porque se movía “on una “lase 

”e números totalmente ”iferentes, hoy 

lamentablemente tenemos que ”e“ir que hay mu“ha 

gente a favor ”e los “ole“tivos, tenemos que 

”e“ir que ha vuelto mu“ha gente al “ole“tivo por 

el valor ”el “ombustible, y eso permite también 

que los valores por ahí no sean un ”isparate, 

que uno termine avalan”o un aumento en “ualquier 

momento ”e un 40%. 

Creo que nosotros “omo “on“ejales ten”ríamos 

que tener, y eso pue”e salir “omo una i”ea ”el 

Eje“utivo también, lo ”ejo plantea”o, que los 

estu”ios ”e “ostos, se pro”uz“a el aumento o no, 

se hi“ieran “a”a seis meses, y yo “reo que “on 

eso “erraría la i”ea ”el “on“ejal, muy bien 

expli“a”a por “ierto, “erraría no solamente el 

tema tarifario ”el transporte que es algo que 

viajan “asi 100.000 pasajeros ”iarios na”a más y 

na”a menos, sino también para los “ompañeros ”el 

taxi, que ha“e po“os ”ías me planteaban que 

ellos veían que por ahí in“lusive hasta los 

números eran ”emasia”o altos si uno apli“aba un 

aumento por año. Termina sien”o lo mismo, pero 

no termina sien”o lo mismo para el que lo paga, 

por ahí uno lo ve ”es”e ese la”o. 

Así que lo ”ejo “omo una sugeren“ia para la 

Comisión ”e Tránsito, lo que uno pue”e opinar ”e 

transporte es mu“ho, pero en reali”a” “reo que 

hoy ya manejar valores que sean altos y hablar 

”e aumentos, la gente está espanta”a en estos 

últimos meses, y lo que sí ayu”aría es que por 

ahí tengamos el estu”io ”e “ostos, se aplique o 

no, “a”a seis meses, para mirar los valores que 

realmente se pue”en seguir o no. No es lo mismo 

aumentar un peso el transporte, que tener que 

aumentarlo tres a fin ”e año. 

Enton“es “reo que son “osas, que a ese llama”o 

y vién”olo ”es”e el punto ”e vista ”e este 

estu”io que viene a “olaborar y a blanquear más 

aún la situa“ión, tratán”ose ”e que to”avía 

están sien”o apli“a”os los subsi”ios en el 

ámbito na“ional, “reo que esto ayu”aría también 

a po”er tener ”entro ”e los propios “on“ejales 
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una sapien“ia ”iferente ”entro ”el estu”io ”e 

“ostos y también una apli“a“ión, que sería por 

ahí mu“ho más apli“able para la gente que es 

usuaria “oti”iana tanto sea ”el transporte “omo 

”el taxi. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

-Se rein“orpora el “on“ejal Lemos. 

XV 

SOLICITANDO A LA SECRETARIA DE 
MODERNIZACION Y GOBIERNO ABIERTO ENVIE 

MENSUALMENTE UN ARCHIVO CON 
INFORMACION DETALLADA RELATIVA A LA 

LIQUIDACION DE SUELDOS  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión men“iona”o. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XVI 

EQUIPAMIENTO ADQUIRIDO A LA                             
FIRMA EYCON S.A 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza men“iona”o. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XVII 

SOLICITANDO AL PRESIDENTE DEL HCD 
GESTIONE CHARLAS FORMATIVAS DE PARTE 

DE PROFESIONALES ESPECIALISTAS SOBRE EL 
PROYECTO ACUEDUCTO DEL RIO COLORADO Y 

ABASTECIMIENTO DE AGUAS EN LA CIUDAD 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, “uan”o hay que 

hablar ”e temas ”e ABSA, tema ”el Río Colora”o, 

tema ”el a“ue”u“to y ”emás, uno   teme ser 

repetitivo, porque la ver”a” es que ya se ha 

habla”o mu“ho, pero también el tema es realmente 

importante. No solamente es importante por lo 

que signifi“a el agua para la vi”a ”e to”os los 

bahienses, no sólo es importante por lo que 

signifi“a el tema ”el agua para los bahienses 

por los ”istintos in“onvenientes y problemas que 

hemos teni”o “on su suministro y “on las 

”istintas empresas que han presta”o el servi“io 

en nuestra “iu”a”, no solamente es importante 

porque es un ”esafío que tenemos “omo “iu”a” 

po”er tener un servi“io ”e “ali”a”, sino también 

porque estamos hablan”o ”e una obra 

importantísima, estamos hablan”o ”e una obra  no 

solamente importante en términos “ualitativos, 

en términos e“onómi“os, en términos finan“ieros. 

Pensemos que este proye“to, el proye“to ”el 

A“ue”u“to ”el Río Colora”o, signifi“aría una 

inversión ”e alre”e”or, equivalente a 35 años ”e 

Presupuesto ”e Obra Públi“a Muni“ipal. 

Es ”e“ir, “uan”o uno toma, más allá ”e que los 

presupuestos muni“ipales los po”emos ”e“i”ir 

nosotros los “on“ejales a“á, al momento ”e votar 

el Presupuesto, en qué invertir, “ómo manejar un 

tema ”e priori”a”es a la hora ”e ”esignar los 

fon”os, los ”ineros muni“ipales. 

En este “aso no tenemos esa posibili”a”, es 

”e“ir, no po”ríamos ”e“ir usamos estos 

$6.000.000.000, si no ha“emos el A“ue”u“to ”el 

Río Colora”o po”emos a”elantar 35 años ”e obra 

muni“ipal, es ”e“ir, po”emos tener la “iu”a” que 

ten”ríamos ”entro ”e 35 años, en tres, “uatro 

años que tar”emos en eje“utar la obra. 

Plantear esta “uestión o esta ”isyuntiva 

tampo“o estaría ”el to”o bien, pero sí es 

importante plantearla para -“omo siempre ”igo- 

poner en magnitu” lo que signifi“a en “uanto a 

re“ursos públi“os el avanzar en ha“er esta obra. 

Como esto es importante, y “omo esto signifi“a 

tanto y “omo esto al fin y al “abo representa un 

esfuerzo enorme ”e ”ineros públi“os, es un tema 

que nosotros enten”emos y me animaría a ”e“ir 

“asi to”os los “on“ejales que están presentes en 

este Cuerpo, es un tema que se ha ”ebati”o po“o, 
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me pare“e que es un tema que mu“hos hemos 

inter“ambia”o opiniones “on profesionales ”e la 

“iu”a” que han estu”ia”o el tema y tienen mu“has 

”u”as, no ”u”as solamente en “uanto a la 

fa“tibili”a” ”el proye“to, pero sí ”u”as o 

preguntas sin resolver. 

Ha“e varios meses este Con“ejo Deliberante 

soli“itó tener informa“ión a“er“a ”el proye“to 

ofi“ial, porque la ver”a” que lo que sabemos ”el 

proye“to es por tras“en”i”os perio”ísti“os, por 

”istintas estima“iones que se han he“ho en 

proye“tos teóri“os, pero no en proye“tos 

”efinitivos “omo es el que hay que tener antes 

”e po”er llevar a li“ita“ión una obra. 

Enton“es enten”emos que en ese mar“o, y a 

pesar ”e haber esta”o esperan”o ”urante varios 

meses a ver si llegaba el proye“to ofi“ial para 

ha“er esta “onvo“atoria y estas reuniones, 

“ontan”o “on el proye“to ofi“ial, y habien”o 

pasa”o ya varios meses ”e esto, enten”imos que 

es importante po”er organizar una serie ”e 

en“uentros, una serie ”e “harlas “on ”istintos 

espe“ialistas, ”istintas visiones que nos pue”an 

mostrar las fortalezas, las ”ebili”a”es, los 

puntos a favor, los puntos en “ontra, los 

”esafíos que tenemos a la hora ”e po”er avanzar 

“on este proye“to. Qué alternativas tiene, si 

tiene alternativas, es ”e“ir, para po”er “ontar 

“on informa“ión a la hora ”e po”er ha“er una 

evalua“ión políti“a sobre la oportuni”a” ”e 

avanzar “on este proye“to. 

Cuan”o hablo también ”e estas “uestiones, ”e 

la oportuni”a” políti“a, también -y está 

men“iona”o en este proye“to- tener en “uenta 

“uál es el es“enario ”e ”eman”a futuro ”e agua 

en la “iu”a”, porque es “ierto que no sería 

ra“ional, no sería inteligente frenar el 

”esarrollo ”e un se“tor ”e a“tivi”a” “omo pue”e 

ser un se“tor ”e a“tivi”a” in”ustrial que 

ne“esita ”e líqui”o, que ne“esita ”e agua, tanto 

“omo insumo pro”u“tivo, “omo para otros usos 

”entro ”e su pro“eso. 

Me pare“e que estar frenan”o un ”esarrollo, un 

“re“imiento, inversiones en la “iu”a” por no 

“ontar “on infraestru“tura públi“a, al fin y al 

“abo esto también termina sien”o parte ”e esta 

infraestru“tura, en este “aso un re“urso 

natural, tampo“o me pare“e que es un ”e“isión 

inteligente. 

Ahora: “uan”o vamos a ”imensionar uno ”e estos 

proye“tos, sí ”ebemos tener en “uenta “uáles son 

los requerimientos ”e la “iu”a”, y me refiero al 

“onsumo ”omésti“o ”e la “iu”a”, “uál es la 

proye““ión ”e “onsumo ”omésti“o que tiene la 

“iu”a” para los próximos 20, 30, 40, 50 años; 

analizar “on espe“ialistas o “on quienes saben, 

“uál es la “apa“i”a” a“tual que tenemos ”e 

afrontar estos es“enarios ”e ”eman”a y ”e 

“onsumo ”omésti“o; “uál es la “apa“i”a” a“tual 

”e afrontar los nuevos es“enarios ”e ”eman”a que 

pue”an ”arse “on posibles inversiones a futuro, 

porque no son temas menores, señor presi”ente, 

porque la “ausa, la justifi“a“ión que le pue”e 

generar valor a este proye“to, es una mayor 

”eman”a. 

Ahora, si esa mayor ”eman”a viene ”e una 

ne“esi”a” ”e “onsumo ”omésti“o o viene ”e una 

mayor ne“esi”a” ”e insumos para una a“tivi”a” 

pro”u“tiva, es importante a la hora ”e analizar 

“on qué fuente ”e finan“iamiento se va a po”er 

afrontar esta obra. Es ”e“ir, si el se“tor 

públi“o tiene que tomar un “ré”ito a largo plazo 

para ha“er una obra ”e éstas pero en gran parte 

esta obra lo que termina ha“ien”o es llevar 

insumo, es ”e“ir, un insumo pro”u“tivo a una 

in”ustria en parti“ular, lo más razonable sería 

po”er me“har estos flujos ”e fon”os ”e tal 

manera que justamente no “ueste ”ineros 

públi“os, no le “ueste ”inero al “ontribuyente. 

Enton“es me pare“e que hay ”istintos temas, 

mu“ho se habla ”el tema ”e la salini”a” que 

pue”e tener el río, ”e las ”istintas 

alternativas que pue”e haber para mejorarlo y 

para mejorar esta “ali”a”; el “osto ”e 

transporte que pue”e tener traer el agua por 

este a“ue”u“to, no es lo mismo un a“ue”u“to que 

baja por iner“ia, porque va bajan”o en las 

“otas, que “uan”o tiene que aumentar el “osto ”e 

bombeo. Esto  también tiene que ver a la hora ”e 

analizarse. 

Me pare“e que hay mu“has preguntas, mu“has 

”u”as sobre este tema y sería importante que en 

este ámbito, en este ámbito ”el Con“ejo 

Deliberante, po”amos avanzar “on una serie ”e 

“harlas “on espe“ialistas que tanto tienen 

estu”ia”o el tema en la “iu”a”, pero también “on 

quienes están llevan”o el proye“to ofi“ial 

a”elante, para que nos vengan a sal”ar estas 

”u”as, que nos vengan a obviamente ”ar mayor 

informa“ión a lo que -“omo ”ije- me pare“e que 

es uno ”e los mayores proye“tos ”e inversión 

públi“a que va a tener la región en mu“hísimos 

años. 

Así que, y en vista a anun“ios realiza”os en 

el ”ía ”e ayer que estaríamos en los próximos 

meses, es ”e“ir, para el mes ”e abril o mayo ya 

estaríamos vien”o avan“es “on“retos en la 

realiza“ión ”e esta obra, me pare“e que no 

po”emos ”emorarnos más en ”esasnarnos en estas 

”u”as y po”er llevar “lari”a” y “erti”umbre 
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tanto al se“tor empresario, “omo a los ve“inos 

”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a y también al se“tor 

a“a”émi“o, que nos ha manifesta”o ”istintas 

“onsultas que hoy tienen sin respon”er por falta 

”e informa“ión. 

Así que espero, señor presi”ente, que en lo 

próximo po”amos, en el ámbito que uste” 

“onsi”ere ne“esario, organizar este tipo ”e 

reuniones. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Insausti. 

SRA. INSAUSTI.- Señor presi”ente, en el mismo 

senti”o y “omo “oautores ”el proye“to nos mueven 

las mismas inquietu”es, vemos que este proye“to 

”el A“ue”u“to ”el Río Colora”o sin más ha teni”o 

una prose“u“ión y un anun“io que pare“e que no 

lo va a parar na”ie. Pero bueno, en el me”io 

surgen ”u”as, ”u”as que son tipo té“ni“as y 

”u”as también respe“to a “ostos. 

La salini”a” es un tema que ”ía a ”ía se va 

hablan”o ”el Río Colora”o; la es“asez ”el “au”al 

es otro tema; las ”istintas ”iferen“ias 

geopolíti“as ”e las provin“ias que “omponen el 

re“orri”o ”el Río Colora”o, que generan 

”ivergen“ias entre to”as ellas; el alto ín”i“e 

”e aluminio que “ursa en las aguas ”el Río 

Colora”o; el Cura-Có, que se une al Colora”o a 

la altura ”e Pi“himahui”a en perío”os variables 

que elevan la salini”a” ”el agua, más ”e 20.000 

miligramos por litro ”e sales totales. 

También preguntamos si se tiene en “uenta el 

aumento ”el “osto ”e potabiliza“ión en este tipo 

”e agua; el “osto ”e bombeo, “omo se ”ijo 

re“ientemente también, es otro tema. 

Entre las obras ”e tal magnitu” preguntamos si 

se proye“ta un ”ique “ontene”or y regula”or para 

evitar las inun”a“iones que están previstas 

”entro ”e los “i“los naturales. 

No tenemos en “laro el “osto real ”e la obra. 

En el año '97 se hablaba ”e U$S 85.000.000; en 

el año 2015 se habla ”e U$S 135.000.000 y ahora, 

en valores reales, se habla ”e U$S 330.000.000. 

No sabemos si se tiene en “uenta la a“tivi”a” 

minera que se pro”u“e río arriba, “on aportes 

no“ivos al agua y en“ima “on la quita ”e “au”al 

”el mismo. 

Se habla ”e que va a ser un sistema 

“omplementario pero evi”entemente nos faltan 

”atos. Lo que nosotros estamos re“aban”o ahora 

“on este proye“to es eso: justamente que quienes 

sepan ”el tema se a“erquen y nos informen para 

saber si estamos en buen “amino. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión men“iona”o. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XVIII 

SOLICITANDO INDEMNIZACION POR DAÑOS 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión la 

entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

6 

MANIFESTACIONES Y HOMENAJES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, “reo que 

a”emás ”e expresar la volunta” ”e mi bloque, 

probablemente esté expresan”o el ”eseo ”e los 

otros bloques y ”e miles ”e ve“inos ”e Bahía 

Blan“a, que esta semana se sienten a“ongoja”os 

por la pér”i”a ”e una ”e las bahienses más 

queri”as y más apre“ia”as, por haber si”o a lo 

largo ”e sus 46 años ”e vi”a, “omo ”i“e el poema 

”e Mario Bene”etti, una militante, una militante 

”e la vi”a. 

Nos referimos a la queri”a Karina Zukerman, 

artista; “omo ”e“ía re“ién, a”emás ”e artista, 

una militante ”e la vi”a, y si hay que elegir 

una “osa por la “ual re“or”arla y homenajearla, 

no tengo ninguna ”u”a, una ”e las bahienses que 

más ayu”ó a lo largo ”e to”a su existen“ia a 

abrir mentali”a”es, en una “iu”a” que siempre se 

ha ”e alguna manera autoflagela”o o 

auto“riti“a”o “on el tema ”e ser una “iu”a” 

“erra”a, ”e mente “erra”a. 

Quienes vienen ”e afuera suelen ”e“ir que 

to”avía los bahienses solemos ser un po“o 

“erra”os, pero que en los últimos 20 años, a 

“ompara“ión ”e lo que éramos, nos hemos abierto 

bastante. Y en eso que es una buena noti“ia, así 

“omo a ve“es nos pegamos latigazos por “osas 

malas, es una buena noti“ia, Bahía ha “ambia”o 

en el tema ”e mentali”a”, en algunas “osas para 

bien, mu“ho han teni”o que ver personas “omo 
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Karina Zukerman, que han “umpli”o a partir ”e 

una ”is“apa“i”a”, porque a ella le to“ó na“er 

“on una ”is“apa“i”a” que le permitía solamente 

mover su “abeza, y a partir ”e esa tremen”a 

“ontrarie”a”, “on una ternura y una volunta” a 

prueba ”e “ualquier reto, “onstruir una 

personali”a” querible, a”mirable, ejemplar y ”e 

esas que sin lugar a ”u”as ”ejan mu“ho para ser 

teni”as en “uenta por las genera“iones futuras, 

y que po”amos ”e“irles a los bahienses ”el 

futuro que hubo un tiempo, 46 años, en los 

“uales en Bahía Blan“a vivió Karina Zukerman, 

una persona que nos ayu”ó a abrir la “abeza; a 

abrir la “abeza para bien, para ser más 

tolerantes, para ser más ”iversos, para ser más 

abiertos a que en la naturaleza “aben mu“has más 

posibili”a”es que las que a ve“es por prejui“ios 

se terminan “reyen”o. 

Ahora es el tiempo ”el ”olor, si bien Karina 

en su gran”eza, a quienes la fre“uentaban ”e 

alguna manera los fue preparan”o para la 

posibili”a” ”e que ella por su “on”i“ión ”e 

salu” en algún momento no estuviera, no ”eja ”e 

ser un ”olor que alguien “omo ella no esté más. 

Pero “uan”o pase el tiempo ”el ”olor no “abe 

ninguna ”u”a que la semilla que ”ejó sembra”a 

“on su existen“ia, ”eberá germinar y ”eberá 

flore“er, y en eso me pare“e que va a ser un 

reto para los bahienses que la sobrevivimos, ver 

“ómo ha“emos para que una figura ”e la “apa“i”a” 

ejemplar ”e Karina Zukerman, pue”a ser 

”ebi”amente atesora”a y aprove“ha”a por las 

futuras genera“iones. 

Ahora, en me”io ”e la tristeza “orrespon”e que 

en este espa“io, que es la representa“ión 

”ire“ta ”e los ve“inos ”e Bahía Blan“a, 

simplemente hagamos este pequeño homenaje, y 

“uan”o pase la tristeza, empezar a pensar en 

serio “ómo ha“emos para ha“er que el ejemplo ”e 

Karina Zukerman pue”a seguir sien”o aprove“ha”o 

y pue”a flore“er en mu“has buenas “osas, “omo 

las que ella sin ”u”as nos ”ejó “omo artista y 

“omo militante ”e la vi”a. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- Solamente para agregar, si 

bien nos llevó ”e la mano el “on“ejal 

preopinante “on el ejemplo que nos ”ejó Karina, 

una mujer in“reíble, ”e muy buen humor, una 

ma”re, una amiga, según manifiestan sus amigas, 

si bien fue ”espe”i”a allí esperan”o a ve“es los 

partes en el hospital, por tanta gente, y a”emás 

“ómo fue ”espe”i”a, “omo una militante, “on las 

“hi“as ”e Desban”a”as  to“an”o los tambores. 

Des”e aquí, ”es”e mi bloque ha“erle este a”iós 

a una militante que no solamente fue ”efensora 

”e los ”ere“hos ”e personas “on ”is“apa“i”a”, 

sino también ”e los ”ere“hos ”e las mujeres. 

Gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Es por otro tema. 

Los niños y niñas que hoy están en las 

es“uelas ”e nuestro país y ”el mun”o, van a 

tener a lo largo ”e su vi”a siete empleos 

”iferentes, y ”e esos siete empleos, “in“o no  

existen o to”avía no están “rea”os. 

Voy a tomar palabras ”el Ministro Bullri“h, 

que agrega a to”o esto que tenemos que e”u“ar 

a los niños y niñas para que en el futuro hagan 

”os “osas: que el ”ía ”e mañana “reen empleos y 

que sean “apa“es ”e vivir en la in“erti”umbre y 

”isfrutarla; ”e enten”er que el no saber lo que 

viene es un valor, porque nos ha“e a nosotros 

“apa“es ”e “onstruir un futuro . 

Este lunes 19 ”e septiembre se realizó en la 

“iu”a” ”e Bahía Blan“a un evento que se llamó 

See”stars Worl”, que es una “ompeten“ia mun”ial 

”e startup que bus“a los mejores empren”e”ores 

”e Argentina. Se presentaron varios proye“tos y 

hubo ”os proye“tos gana”ores que pasaron a la 

final, y fueron invita”os a parti“ipar en la 

regional latinoameri“ana que se va a realizar en 

nuestro país, y va a reunir a los mejores 

empren”e”ores ”e to”a la región, o sea, ”e to”a 

Latinoaméri“a. 

Este evento se realizó “on el Club ”e 

Empren”e”ores y en el Aula Magna ”e la 

Universi”a” Na“ional ”el Sur. A”emás ”e las 

“ompeten“ias ”e startup, tuvieron lugar 

“onferen“ias sobre temas rela“iona”os “on los 

empren”e”ores, la te“nología, la innova“ión y la 

sustentabili”a”. 

Es importante este espa“io para feli“itar a 

los gana”ores que fueron ”os: La Roton”a, que es 

una plataforma “olaborativa ”e servi“ios 

rurales,  y en la “ategoría ”e Desarrollo 

Sustentable la gana”ora fue E“o Carhué, que 

”esarrolla “alefa“tores solares, “on el objetivo 

”e llegar a las lo“ali”a”es que no “uentan “on 

“onexión ”e gas. 

Simplemente quería ha“er esta manifesta“ión 

porque me pare“e importante el tema ”el 

empren”e”orismo. 

Mu“has gra“ias. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- Señor presi”ente, mañana, 23 

”e septiembre, es el Día Interna“ional Contra la 

Explota“ión Sexual y la Trata ”e Personas. 

El 23 ”e septiembre ”e 1913, fue un ”ía que se 

promulgó la Ley N° 9.137, la primer norma legal 

en el mun”o en “ontra ”e la prostitu“ión 

infantil. Fue el Do“tor Alfre”o Pala“ios el 

primer ”iputa”o so“ialista ”e Améri“a Latina, 

que a “omienzos ”el Siglo XX bus“ó a“abar “on la 

trata ”e mujeres y la prostitu“ión en los 

prostíbulos lo“ales. Re“or”emos que en aquella 

épo“a se le ”e“ía trata ”e blan“as , “omo 

algunos to”avía tienen por “ostumbre. 

Re“or”emos que la trata ”e personas 

simplemente es “aptar a una persona ”e 

”iferentes formas: por vía Fa“ebook, por vía ”e 

engaño, ”e enamoramiento, ”e avisos 

“lasifi“a”os. Es el trasla”o en el país o fuera 

”e él, porque éstas son re”es ”e prostitu“ión y 

trabajo es“lavo, y alguien que los re“ibe, ¿para 

qué?, para explotarlos. ¿Por qué? ¿Qué bus“a la 

explota“ión? Explotarlo porque lo quiere “omo un 

es“lavo. Ganar ”inero solamente, porque son las 

re”es que más ”inero tienen, y anular a una 

persona, tratarla “omo una “osa. 

Hoy hablaba aquí un “on“ejal, ”e“ía el 

“ambio . Para mí es una satisfa““ión hoy po”er 

manifestar en este ”ía. En el 2009 en mi primer 

man”ato ”e “on“ejal, en una ”e las primeras 

sesiones se votaba la habilita“ión ”e ”os 

“abarets ”e Bahía Blan“a. Leyen”o los 

expe”ientes que se iban a votar, yo les ”e“ía a 

los tres “on“ejales varones que me a“ompañaban 

en mi bloque, yo esto no lo voy a votar porque 

vengo ”e Pi“o Trun“a”o, Santa Cruz, ”on”e la 

trata ”e blan“as -“omo se ”e“ía en ese momento- 

era impresionante .  

En ese momento no se votó por unanimi”a”, se 

votó por mayoría, y fue una forma ”e protestar y 

una forma ”e poner que las “osas no se 

naturali“en. 

Para mí hoy que Bahía Blan“a haya a“ompaña”o, 

en el 2015 se haya san“iona”o la or”enanza ”el 

“ierre ”e los “abarets en “ontra ”e la trata ”e 

personas, en reali”a” es un “ambio ”e 

mentali”a”, una “onstru““ión. 

Ayer trabajan”o y estan”o “on el Dire“tor ”e 

Trata ”e Personas ”e la Provin“ia, que estuvimos 

en el Muni“ipal, hablábamos. Hoy a”emás en Bahía 

Blan“a ya está fun“ionan”o la Comisión ”e 

Seguimiento ”e la or”enanza “on las 

organiza“iones. ¿Es sufi“iente? No, no es 

sufi“iente, pero es un paso. 

Así que hoy se votó aquí la De“lara“ión ”e 

Interés, ”e los presi”entes ”e bloque, 

”e“laran”o la a“tivi”a” realiza”a por la 

Aso“ia“ión Civil Bahía Contra la Trata, por este 

”ía que estoy hablan”o, que en reali”a” han 

parti“ipa”o “on el mural allí en la “alle 

Estomba y Charlone, para po”er estar 

“on“ientizan”o la Línea 145 ”e ”enun“ias. 

Colaboró la Artista Plásti“a, la “on“ejal 

Betiana Gerar”i; estuvieron organiza“iones 

so“iales y organiza“iones políti“as allí 

pintan”o, y ve“inos. 

Mañana re“or”emos to”os, seamos 

multipli“a”ores, el 145 es una línea, y ”i“e el 

mural que pintamos allí: Tu in”iferen“ia me 

es“laviza . 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Italiano. 

SR. ITALIANO.- Señor presi”ente, solamente 

quería “omentar que ayer vino la Goberna”ora, 

estuvo presente el Presi”ente ”e ABSA, y “uan”o 

es“u“hé las manifesta“iones ”el presi”ente ”e la 

empresa en “ierta me”i”a me pare“ieron po“o 

serias, en ha“er referen“ia a 20.000 pér”i”as 

que ya fueron solu“iona”as. 

En su momento me agarró bron“a por estas 

manifesta“iones y pensaba qué “al“ula”ora tiene 

la gestión Cambiemos, por allá en su momento 

hablaba ”e 75.000 ba“hes, ahora 20.000 pér”i”as 

”e agua, muy livianamente. Pero en reali”a” 

pensán”olo bien, al “ontrario, ”ije es una buena 

noti“ia la que ”a el Presi”ente ”e ABSA, señor 

presi”ente, más pre“isamente si en menos ”e 365 

”ías pu”ieron arreglar 19.000 pér”i”as ”e agua, 

estamos hablan”o ”e que solamente restan 1.000 

pér”i”as, y así “omo en una re” so“ial ha“ían la 

“uenta, estamos hablan”o ”e que más o menos 

antes ”e me”ia”os ”e o“tubre estaríamos tenien”o 

a la “iu”a” ”e Bahía Blan“a sin pér”i”as ”e 

agua. 

Uste”es ya lo saben, yo me he queja”o mu“ho y 

he ”i“ho que tenemos una “iu”a” pin“ha”a, así 

que hay que ser  optimistas y verlo ”es”e el 

punto ”e vista y ”el la”o positivo, y esperemos 

que en esta instan“ia, “uan”o se logre 

solu“ionar la última pér”i”a ”e agua, también 

venga el fun“ionario a anun“iarlo y también 

ansiosos esperán”olo “on la Goberna”ora. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Ariente. 

SRA. ARIENTE.- Señor presi”ente, breve: el 

Artí“ulo 37° ”e la Constitu“ión Na“ional habla 

sobre la parti“ipa“ión políti“a ”e varones y 

mujeres “omo un ”ere“ho re“ono“i”o en una 

so“ie”a” representativa, republi“ana, 

parti“ipativa. 

En el ”ía ”e hoy se ten”ría que haber vota”o 

en la Cámara Baja ”e Diputa”os ”e la Provin“ia 

el proye“to ”e ley ”e Una y Uno . No se pu”o 

sesionar, pasó para el martes, pero me pare“e 

importante re“al“ar que “reo que es la primera 

vez en este Con“ejo Deliberante, y ha“ien”o 

alusión a este tema, que tenemos un bloque, en 

este “aso el ”e Integra“ión Ciu”a”ana, “ompuesto 

totalmente por mujeres. 

Lo quería men“ionar porque me pare“ía 

llamativo, y en el me”io ”e esta ”is“usión ”on”e 

nos tienen a las mujeres y a los hombres un po“o 

en ”esintonía, me pare“ía importante resaltar el 

he“ho ”e que hoy en este Con“ejo se está ”an”o 

algo pe“uliar, que me pare“e que no se ha visto 

antes, que tenemos un bloque integra”o 

ex“lusivamente por mujeres. 

Así que na”a más, eso quería manifestar. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Compagnoni. 

SR. COMPAGNONI.- Señor presi”ente, en el ”ía 

”e hoy fuimos 25 “on“ejales, 24 más la “ono“i”a 

“omo Ban“a 25, esto es ”es”e el espíritu ellos 

son en ese momento un “on“ejal más. En el ”ía ”e 

hoy quienes ejer“ieron ese ”ere“ho fueron 

ve“inos ”e Grünbein que vinieron a exponernos 

algunos problemas que tienen ”e larga ”ata en el 

se“tor, pero fun”amentalmente ha“ien”o fo“o en 

la problemáti“a ”e la falta ”e “loa“as. 

Si uste” me permite, yo voy a ha“er alguna 

referen“ia a un artí“ulo perio”ísti“o que se 

titula Cloa“as para Grünbein: ha“e 20 años que 

venimos lu“han”o por esto . En el artí“ulo se 

habla ”e feli“i”a” y alegría, ”e que los ve“inos 

”e Grünbein hablan sobre la instala“ión ”e 

“loa“as para su barrio y se mostraron muy 

“onformes. Esto va a al“anzar a to”o nuestro 

barrio, se abar“an más ”e 1.000 personas y es 

algo que venimos lu“han”o ”es”e ha“e más ”e 20 

años y lo vamos a lograr . 

Hago referen“ia a este artí“ulo perio”ísti“o 

que en reali”a” es ”e fe“ha 6 ”e marzo ”e 2014, 

“uan”o el ex Goberna”or Daniel S“ioli anun“iaba, 

“reo que por segun”a o ter“era vez, a estos 

ve“inos, que iban a tener la posibili”a” ”e 

“ontar “on su sistema ”e “loa“as. 

También vi algún artí“ulo perio”ísti“o ”e años 

atrás, titula”o La Provin“ia invertirá 

$40.000.000 en ABSA para solu“ionar “loa“as . Y 

textualmente el Diario La Nueva Provin“ia ”i“e 

en una e”i“ión, in“luso se realizará el 

“ole“tor “loa“al Grünbein, que benefi“iará a los 

Barrios San Miguel, Villa Gloria, Grünbein, 17 

”e Mayo, San Vi“ente, Viajantes ”el Sur , ”e 

fe“ha 6 ”e enero ”e 2013; 6 ”e enero, el ”ía ”e 

los Reyes Magos. 

Como ”ijo el “on“ejal preopinante, ayer 

tuvimos la visita ”e la señora Goberna”ora María 

Eugenia Vi”al a nuestra “iu”a”. Lo que yo 

”esta“o es que se reafirmó el “ompromiso que 

tiene la Goberna”ora tanto “on nuestra “iu”a”, 

“omo “on la región. Vino a presen“iar el ini“io 

”e las obras ”e la Planta Depura”ora ”e Líqui”os 

Cloa“ales. 

Yo quiero manifestar que esta planta tiene 

bási“amente ”os finali”a”es: por un la”o 

mantener los “au”ales que tiene el Dique Paso ”e 

las Pie”ras, y por lo tanto “on ese 

mantenimiento permitir que to”o ese “au”al se 

utili“e sólo para lo que es utiliza“ión 

”omi“iliaria; y a”emás posibilitar la ”eriva“ión 

”e ese agua reutilizable para que pue”a 

”ispensarse para uso in”ustrial. Más allá ”e 

eso, ”esta“ar enormemente lo que es la “uestión 

”el “ui”a”o ”el me”io ambiente, por supuesto. 

Pero yo bási“amente y ya “erran”o, quiero 

”e“ir que nosotros empezamos “reo esta nueva 

“omposi“ión ”el Con“ejo allí por la primera o 

segun”a sesión ”el mes ”e ”i“iembre, hablan”o ”e 

la situa“ión ”e ABSA, hablan”o ”el “olapso que 

tenía esta empresa. To”os por supuesto, los 

veinti“uatro “on“ejales, muy preo“upa”os a“er“a 

”e lo que era una situa“ión realmente 

“ompli“a”a, y ahora nos en“ontramos algunos 

meses ”espués ya pasan”o los he“hos, vien”o 

obras, vien”o que po”emos ”ar respuestas a esas 

problemáti“as que tanto nos preo“upaban “uan”o 

arran“ábamos la gestión. 

Aprove“han”o que es la temáti“a, quiero ha“er 

una a“lara“ión muy al pasar, que en ver”a” lo 

que ”ijo el a“tual y nuevo Presi”ente ”e ABSA no 

es que se solu“ionaron 20.000 pér”i”as ”e agua, 

sino que lo que se solu“ionaron fueron 20.000 

re“lamos por pér”i”as ”e agua. 

Si bien en reali”a” es sólo un término la 

”iferen“ia, esto ha“e que no sean 20.000 

problemas que existían los que se solu“ionaron, 

sino que se ”ieron ”e baja al sistema ”e 

re“lamos que tiene la “ompañía, 20.000 re“lamos. 
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Esto pue”e o“urrir, para ”ejarlo en “laro, que 

una ”etermina”a pér”i”a ”e agua tenga varios 

re“lamos ”e ve“inos, y una vez solu“iona”a se 

”an ”e baja to”os aquellos re“lamos. Por tanto 

no ne“esariamente ”ebe “oin“i”ir el número ”e 

re“lamos “on el número ”e pér”i”as. 

Di“ho esto, para finalizar, lo que yo res“ato 

”e lo que ”ijo la Goberna”ora aquí en Bahía 

Blan“a, son ”os “osas: la Goberna”ora no puso el 

eje en lo que se va a ha“er, no hizo “entro en 

los ”atos ”uros ”e “uánto se va a invertir, ”e 

la “anti”a” ”e “osas que se van a solu“ionar, 

sino que lo más importante que hizo fue resaltar 

”os “osas: el agra”e“imiento al ve“ino ”e Bahía 

Blan“a, porque en ”efinitiva el que en suma pone 

to”o su esfuerzo para que esto se pro”uz“a es el 

propio ve“ino ”e Bahía Blan“a “on sus impuestos, 

“on sus tasas, “on sus  “ontribu“iones. 

En segun”o lugar, pi”ió un aplauso para to”os 

los trabaja”ores ”e ABSA quizás por algo que 

también remar“o, “reo que en mu“hos bloques ”e 

aquí lo manifestamos en aquella primera o 

segun”a sesión ”e esta nueva “omposi“ión ”el 

Con“ejo; ”ijimos que ABSA tenía muy buenos 

trabaja”ores pero que no tenían equipamiento, no 

tenían presupuesto, no tenían maquinaria, no 

tenían zapatos, no tenían “amperas, no tenían 

los elementos in”ispensables para salir a 

trabajar “omo “orrespon”e en ese servi“io. Hoy 

que sí se los están proveyen”o, ”emuestran ser 

una fuerza laborativa que pue”e “ompetir “on 

“ualquier otra empresa, sien”o una empresa 

estatal. 

Na”a más, gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, “orto pero un 

par ”e reflexiones sobre el mismo tema porque ya 

hemos esta”o hablan”o ”el tema ”el a“ue”u“to ”el 

Colora”o y ”emás. 

La ver”a” que “uan”o hoy hablaba me olvi”é ”e 

repetir el  beneplá“ito por la obra que se está 

realizan”o, esta obra que en reali”a” es una 

obra ne“esaria para luego po”er generar los 

otros tratamientos que se ne“esitan para 

reutilizar los líqui”os “loa“ales “omo insumos 

”e aguas in”ustriales. 

Esta obra que la “iu”a” viene soli“itan”o 

”es”e ha“e mu“hísimos años, sí es “ierto, 

también vale men“ionarlo ha si”o ”e“lara”a ”e 

Interés Muni“ipal. Es ”e“ir, este Con“ejo 

Deliberante entre las ”istintas obras que tenían 

que ver “on responsabili”a” ”e la Provin“ia y 

ne“esi”a” para avanzar “on el tema ”e ABSA, 

ésta, la ”e reutiliza“ión ”e líqui”os “loa“ales 

por lo que impli“a, estaba ”e“lara”a ”e Interés 

Muni“ipal. 

Justamente, “omo bien se ”ijo, estamos 

transforman”o un problema en un re“urso; un  

problema que teníamos ”e que “omo venían los 

”ese“hos “loa“ales seguían para la ría, 

prin“ipal fuente ”e “ontamina“ión ”e a“uer”o a 

estu”ios realiza”os en la ría, temas “loa“ales, 

lo vamos a transformar y vamos a permitir que se 

reutili“en en la in”ustria. 

Pero, pero, quiero volver a ha“er fo“o en la 

“uestión: esta obra, señor presi”ente, que se 

”i“e ”e alre”e”or ”e $1.000.000.000 ”e 

inversión, que el ”estino final, o el fo“o final 

o el usuario final es justamente permitir la 

reutiliza“ión para un uso in”ustrial tan 

ne“esaria para el ”esarrollo, también, señor 

presi”ente, se men“iona otra gran obra históri“a 

que tiene que ver “on el a“ue”u“to ”el Colora”o, 

que seguramente lo que nos va a permitir es no 

tener un límite a justamente el ”esarrollo 

in”ustrial. 

Espero, señor presi”ente, que también sean ”e 

la misma “eleri”a” las obras ne“esarias en 

gran”es se“tores ”e la “iu”a”, para que los 

ve“inos terminen ”e tener permanentemente 

problemas ”e ”esbor”es “loa“ales. 

Seguramente las inversiones ne“esarias en to”a 

la zona baja ”e la “iu”a”, que hoy ”ía 

permanentemente están explotan”o las “loa“as, 

”eben ser inversiones muy inferiores a estas ”os 

que tanto hemos esta”o esperan”o los bahienses y 

esperemos que prontamente po”amos estar vien”o 

la “on“re“ión ”e las mismas. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Insausti. 

SRA. INSAUSTI.- Señor presi”ente, en igual 

senti”o en rela“ión a la visita ”e la señora 

Goberna”ora, ”os puntos a tratar; los ”os muy 

“ortos porque ya se ha habla”o en extenso, pero 

simplemente para remar“ar. 

En el tema Seguri”a” la Goberna”ora no hizo 

gran”es anun“ios “omo esperábamos; en reali”a” 

en Bahía Blan“a -volvemos a repetir- no estamos 

vivien”o el mejor momento en ese tema. Por eso 

es que en el ”ía ”e hoy nosotros habíamos 

presenta”o una serie ”e proye“tos que eran 

aportes que se po”ían ha“er ”es”e el Con“ejo al 

Eje“utivo y algunos ”e ellos no fueron trata”os, 

“on el “onven“imiento ”e que po”ríamos tener a 

futuro, y “onfío firmemente en esta reunión “on 

el señor Inten”ente, que es el representante ”e 
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to”a la “iu”a”anía bahiense y es la fuerza 

eje“utora sobre a““iones, y a su vez es el 

interlo“utor váli”o “on la Goberna”ora. 

Enton“es esperamos tener esa reunión, ya sea 

en el Eje“utivo o a“á o ”on”e se ”etermine, pero 

que prontamente nos po”amos reunir los ”istintos 

bloques “on el Inten”ente y los se“retarios ”el 

área ”e Seguri”a”, porque es importante el tema, 

es un tema que nos preo“upa y mu“ho. 

El otro tema rela“iona”o “on ABSA, tiene que 

ver también “on esta Ban“a 25 que hoy tuvimos 

a“á y que tanto tiempo esperó para tener su 

lugar. Seguramente que parte ”el ofi“ialismo 

esperaba que la gente venga, se sentara allí y 

“on alegría ”ijera gra“ias señora Goberna”ora 

por la obra que nos prometió . Pero “omo bien 

leyó el “on“ejal ”el ofi“ialismo que me 

ante“e”ió, y le agra”ez“o mu“ho que haya he“ho 

alusión a que un 6 ”e enero le hi“ieron varias 

ve“es esa promesa, ellos no quieren más 6 ”e 

enero. Enton“es hasta que no vean la obra he“ha, 

seguramente se van a volver a sentar allí to”as 

las ve“es que sea ne“esario, para pe”ir por la 

obra. 

En ese senti”o, nosotros que somos los 

“on“ejales, que somos quienes los representamos, 

tenemos to”o el ”ere“ho y to”a la obliga“ión ”e 

seguir invitán”olos y ir siguien”o ”e “er“a que 

las obras se “umplan. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Rivas Go”io. 

SRA. RIVAS GODIO.- Señor presi”ente, también 

ha“ien”o referen“ia a la visita ”e la 

Goberna”ora Vi”al y sus anun“ios, quería ha“er 

la a“lara“ión, si bien los “on“ejales 

preopinantes ya hablaron ”e estos temas, ”e la 

importan“ia que tiene la planta ”epura”ora ”e la 

“ual estábamos hablan”o, por ”os razones: una 

por respetar nuestro e“osistema, que realmente 

ha si”o viola”o y maltrata”o en los últimos 

años. 

Creemos que esta planta ”epura”ora es un 

volantazo ha“ia realmente ”ejar ”e hablar y 

empezar a ha“er y empezar a respetar nuestra ría 

y ”arle la importan“ia al Me”io Ambiente, que 

tenemos que empezar a ”arle. 

Por otro la”o, “omo bien ”e“ían algunos 

“on“ejales que hablaban anteriormente, la 

importan“ia que tiene. Vamos a ”epurar el 75% ”e 

las “onexiones ”e “loa“as ”e la “iu”a”.  Esto es 

una obra a largo plazo y finalmente, “omo bien 

”e“ía el “on“ejal Lemos, la propuesta final ”e 

esto es po”er reutilizar estas aguas en las 

in”ustrias petroquími“as ”e la “iu”a”. 

Cuan”o esto termine, que va a ser ”entro ”e 

unos “uantos años, pero estamos empezan”o y esto 

era lo importante, ”ejar ”e ”e“ir y empezar a 

ha“er, finalmente vamos a po”er tener en Bahía 

Blan“a agua para uso ”e la “iu”a” y agua para el 

Polo Petroquími“o, sin seguir peleán”onos a ver 

quién es más importante. 

Por otro la”o, hoy “uan”o estaban los ve“inos 

o“upan”o la Ban“a 25 hablan”o ”e Grünbein, no 

pu”e ”ejar ”e rela“ionar una “osa “on la otra: 

los anun“ios ”e ayer ”e la Goberna”ora también 

”e la obra ”e las “loa“as ”e Grünbein, que se 

están pi”ien”o ha“e mu“hísimos años, que es una 

inversión ”e U$S 50.000.000 que finalmente se 

li“itó, se a”ju”i“ó y se están “omenzan”o a 

ha“er. 

Cuan”o veía a los ve“inos ahí senta”os, 

sin“eramente “omo ”e“ía la “on“ejal preopinante, 

yo también pensaba: ¿por qué nos van a querer, 

si tantas ve“es les ”ijeron lo mismo? ¿Por qué 

vamos a ser ”istintos? Y tienen razón. 

Nosotros vamos a ha“er la obra y les vamos a 

”emostrar que esta vez es ”istinto. Y a“á quiero 

ha“er una ”iferen“ia que tiene que ver “on una 

”iferen“ia ”e gestión, y quiero ”ejar “laramente 

”e la”o a las gestiones muni“ipales que mu“has 

ve“es han si”o rehenes ”e las gestiones 

provin“iales y na“ionales. 

¿Saben por qué no se ha“ían las “lo“as? Porque 

a”entro ”e los bolsitos ”e López había tres 

obras ”e “lo“as, solamente en ese bolsito. Vaya 

a saber “uántas hubo a”entro ”el ”ragón y en 

tantos otros lugares que to”avía no hemos 

”es“ubierto. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Yo sa“aba una “uenta: la ver”a” que 

yo quiero “reerle, siempre ”ije lo mismo, yo soy 

optimista por naturaleza. Es “ierto que 

nosotros, y lo he ”i“ho mu“has ve“es, los 

ve“inos en Bahía Blan“a para rea““ionar tar”an 

mu“ho, tar”an mu“ho. Y nosotros la ver”a” que es 

“ierto, “uan”o nosotros formamos parte ”el 

gobierno tanto sea ”e Breitenstein “omo ”el 

gobierno ”e Bevila“qua, es “ierto, S“ioli vino y 

anun“ió esa obra un montón ”e ve“es, ”e he“ho 

“apaz que en una ”e esas figura he“ha, pero 

bueno, no está he“ha, hay que avisarle que no  

está he“ha. 

Lo que sí sé es que es “ierto también, yo no 

sé si uste”es es“u“haron que, más allá ”e que 
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tienen to”a la posibili”a” ”e hablar y ”e“ir y 

eso está bueno porque en “ierta manera uno los 

es“u“ha y nun“a les pue”e ”e“ir na”a, tienen 

razón, a “a”a situa“ión que plantean tienen 

razón. 

To”os los que han veni”o, la ver”a” que en el 

tiempo que llevo a“á a”entro y “reo que mis 

pares ”eben “oin“i”ir, más allá ”e que “a”a uno 

mira su problema, su barrio, su barria”a, su 

gente, su situa“ión in”ivi”ual, pero una Ban“a 

25 siempre es váli”a, porque es la voz ”el 

ve“ino que viene y nos ve a nosotros que mu“has 

ve“es por ahí an”amos por un barrio pero no 

an”amos por el otro. Yo no “reo que haya 

“on“ejal que no “amine, yo “reo que to”os los 

“on“ejales que estamos a“á a”entro, mal o bien a 

tomar un mate, o a “omer una torta frita a la 

“asa ”e un ve“ino vamos, y a es“u“har los 

problemas ”e su barrio también. 

Por eso ”igo que yo en eso sigo sien”o un 

optimista, yo “reo que “a”a gobierno que entra, 

así “omo pue”o tener mi parte “ríti“a tengo 

también mi parte positiva, lo espero, siempre lo 

espero. Lo que pasa es que hay “osas que también 

uno tiene que ”e“ir. 

A ver:  Sar”ella era el segun”o justamente ”e 

S“ar“ella, y Sar”ella era el mismo que “uan”o 

S“ar“ella an”aba ”an”o vueltas por el mun”o 

porque lo que menos le importaban eran las 

“loa“as,  tampo“o ha“ía na”a tenien”o el po”er 

para ha“erlo y tenien”o los me”ios, e in“lusive 

peligraron los puestos ”e trabajo ”e nuestros 

“ompañeros. Enton“es no “reo que ahora le haya 

agarra”o el ataque ”e trabajo, y yo sa“aba la 

“uenta y ”igo por más que me amplíe, me amplíe, 

estamos hablan”o ”e que estaba tapan”o 111 

pér”i”as por ”ía en Bahía Blan“a. ¡Es un 

”isparate, no me ”an las “uentas! 

Hay ve“es que hay fun“ionarios que se pasan 

tanto ”e ros“a en querer mentir o en que”ar bien 

porque está la Goberna”ora y el Inten”ente 

a”elante, que la ver”a” que las “uentas no me 

“ierran. Si uno se pone a mirar, a Sar”ella lo 

nombraron por ahí por marzo, por febrero, y uno 

se pone a sa“ar las “uentas y así haya i”o 

sába”o y ”omingo a trabajar, 111 pér”i”as por 

”ía en Bahía Blan“a no se “ubrieron jamás. Así 

que las “uentas no nos ”an ni lo“o, por más que 

uno ”iga una pér”i”a po”ía ser perju”i“a”a por 

tres . 

Enton“es ”igo: el he“ho ”e que sean 

optimistas, tampo“o tomen a los ve“inos por 

pavotes y nos tomen a nosotros por pavotes. 

Lo que yo ”igo es que “reo, quiero “reer, pero 

no porque quiere “reer Ri“ar”o Pera o el Frente 

Renova”or, o “ualquiera ”e las ban“a”as que 

están a“á. Queremos “reer por el bien ”e los 

ve“inos ”e Bahía Blan“a, y el optimismo que 

tenemos es en eso. 

Por ahí he es“u“ha”o, in“lusive algún miembro 

menor ”el Eje“utivo lo“al, que habló ”e que la 

oposi“ión le pone palos en la rue”a. La ver”a”, 

señor presi”ente, que yo “reo que si este 

Con“ejo le está ponien”o palos en la rue”a al 

Inten”ente, po“o saben ”e políti“a. Y realmente 

si supieran qué ganas ”e que eso saliera lo más 

pronto posible tenemos nosotros, por lo menos 

”es”e el Frente Renova”or, y “reo que to”os los 

pares míos sienten lo mismo. 

Ojalá sea así, ojalá to”o lo que prometa se 

pue”a “umplir, hay ve“es que el ”inero no lo 

permite.  

Coin“i”o “on una ”e las “on“ejales 

preopinantes, hablar ”e la Poli“ía, hablan”o en 

términos barriales no garpa . Enton“es “omo 

no garpa, ”e la Poli“ía o ”e la Seguri”a” no 

hablamos, y en reali”a” es “ierto que tenemos un 

problema grave en Bahía y en to”a la Provin“ia. 

¿En 7 meses, 8 meses, 9 meses, 10 meses, se 

pue”e arreglar? No, no se pue”e arreglar, es 

“ierto. Está ha“ien”o un re“ambio que “reo que 

va a traer sus propias “onse“uen“ias, me pare“e 

que vamos a soportar una an”ana”a peor to”avía  

que la que tenemos. Pero vuelvo a ser 

repetitivo: quiero “onfiar. 

De ahí, señor presi”ente, le ”igo que “oin“i”o 

“on la “on“ejal preopinante, “harlemos “on el 

Inten”ente el tema ”e seguri”a” porque ahora sí 

”igo que me preo“upa Bahía Blan“a en el tema ”e 

seguri”a” en serio; no me preo“upa un 

fun“ionario que por ahí sea “hupa traste ”el 

Inten”ente o ”e la Goberna”ora. Sí me preo“upan 

los bahienses que están sien”o realmente 

maltrata”os por la inseguri”a”, que nos tiene 

preo“upa”os yo “reo no solamente al Frente 

Renova”or sino a to”os, yo “reo que a uste”es 

mismos “omo gobierno, porque en reali”a” yo ni 

siquiera me refiero a la épo“a ”e “ampaña. 

Solamente ”igo que los momentos se viven y nos 

está to“an”o vivir momentos ”ifí“iles y no es 

solamente responsabili”a” seguramente ”el que 

hoy gobierna, pero nosotros “omo “on“ejales por 

lo menos tenemos que tratar ”e estar senta”os y 

es“u“har “uál es el plan -en reali”a” ”e una vez 

por to”as- que hay ”e seguri”a” para la “iu”a” 

”e Bahía Blan“a y así “omo se re“ibe ”e buena 

on”a, y lo vuelvo a repetir, por lo menos ”es”e 

la ban“a que represento, las buenas noti“ias, 

también ”e“imos que es un tema pen”iente y muy 

serio el tema ”e la seguri”a”, y esperemos que 
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le po”amos en“ontrar entre to”os una solu“ión 

para to”os los bahienses que formamos parte ”e 

la “iu”a”. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

7 

ORDEN DEL DIA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, para soli“itar 

el tratamiento en “onjunto, ”e a“uer”o a lo 

a“or”a”o en labor, ”e to”os los Puntos ”el Or”en 

”el Día. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el tratamiento en “onjunto ”e los Puntos I a XIX  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

in“lusive. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la aproba“ión ”e los expe”ientes. 

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- No habien”o más 

asuntos que tratar, se ”a por finaliza”a la 

sesión. 

-Es la hora 15:40. 
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APENDICE 

San“iones ”el Con“ejo Deliberante 

TRATAMIENTOS SOBRE TABLAS 

I 

RESOLUCION 

(Exp. 970-HCD-2016) 

PRIMERO: De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a,la Jorna”a Poten“iar 

el E“osistema Pro”u“tivo , a realizarse el ”ía 27 ”e Septiembre en el Bahía Blan“a Plaza Shopping. 

SEGUNDO: Remitir “opia ”e la presente al Ente Zona Fran“a Bahía Blan“a – Coronel Rosales, 

la Casa ”e la Pro”u““ión Bahía Blan“a ”el Ministerio ”e Pro”u““ión ”e la Na“ión, la Unión In”ustrial 

Bahía Blan“a y la Corpora“ión ”el Comer“io, In”ustria y Servi“ios ”e nuestra “iu”a”. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

RESOLUCION 

(Exp. 972-HCD-2016) 

De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, la a“tivi”a” realiza”a por la 

Aso“ia“ión Civil  Bahía Contra la Trata en el mar“o ”el Día Interna“ional “ontra la Explota“ión 

Sexual y la Trata ”e Personas . 

 

 

 

 

 

 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

II 

RESOLUCION 

(Exp. 969-HCD-2016) 

VISTO 

La anula“ión ”e la Li“ita“ión Públi“a para la eje“u“ión ”e la obra ”e “onstru““ión ”e 

refugios que iba a ser a”ju”i“a”a me”iante De“reto Nº 900/2016 y “uya oferta más “onveniente 

presenta”a fue, por garita, ”e una suma aproxima”a ”e Veintiun Mil Pesos ($ 21.000.-), y; 

CONSIDERANDO 

Que, el Se“retario ”e Infraestru“tura ”el Muni“ipio, visitó este Honorable Cuerpo, en trono 

a la firma De“reto men“iona”o y posterior “ontrata“ión ”e parte ”e la SAPEM Transporte, ”e “in“o 

refugios ”e “ole“tivo por la suma ”e Ciento O“henta Mil Pesos ($ 180.000.-), es ”e“ir, “a”a una a un 

valor ”e Treinta y Seis Mil Pesos ($36.000.-). 

Que, entre otras “uestiones, surgen en torno a la gran ”emora ”e la “arga en el Portal ”e 

Gobierno Abierto ”el De“reto Nº 900/2016, “omo así también, el “ambio ”el título ”el mismo, que al 

haber “onsulta”o esta situa“ión al Ing. Manrique y éste ”es“ono“ía el por qué. 
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Que, el ”ía 19 ”e Enero, el Inten”ente Muni“ipal y la Se“retaría ”e Mo”erniza“ión y 

Gobierno Abierto, presentaron la apertura ”e los ”atos ”e la SAPEM Transporte y SAPEM Ambiental; 

manifestan”o expresamente que La transparen“ia ”e los A“tos ”e Gobierno es uno ”e nuestros ejes ”e 
gestión, impulsan”o  por ello, a““iones que brin”en a los ve“inos, la posibili”a” ”e ejer“er el 
“ontrol sobre “ómo se utilizan los re“ursos públi“os . 

Que, asimismo, se in”i“ó que Hoy nos to“a ponernos al ”ía “on la “iu”a”anía y “umplir “on 
el “onteni”o ”e la Or”enanza 18.260, respe“to ”e la obligatorie”a” en la apertura integral ”e Datos 

”e la SAPEM: Abrimos los ”atos ”e Bahía Transporte SAPEM y Bahía Ambiental SAPEM . 

Que, por su parte, el Inten”ente Muni“ipal, manifestó que a partir ”e hoy, “ualquier 
“iu”a”ano pue”e saber “uál es el movimiento ”entro ”e las ”os SAPEM, no son ”atos menores, porque 
éstas tienen un protagonismo muy importante en “uestiones vitales para la vi”a “oti”iana “omo es el 
Transporte Públi“o ”e Pasajeros o la re“ole““ión ”e los resi”uos . 

Que, llama la aten“ión, la falta ”e ”atos “arga”os en rela“ión a la “ontrata“ión ”ire“ta 

realiza”a por la SAPEM Transporte, a la firma Business, para la “onstru““ión ”e “in“o (5) refugios 

por la suma ”e Ciento O“henta Mil Pesos ($ 180.000.-), no surge en el Portal ”e Gobierno Abierto, 

informa“ión referente a la “ompulsa ”e pre“ios, que empresas se han presenta”o y/o se han requeri”o 

presupuesto, “onvenios realiza”os “on priva”os para abaratar “ostos, entre otros temas. 

Que, sería ”e importan“ia, “ontar en el Honorable Con“ejo Deliberante, “on la presen“ia ”e 

la Se“retaria ”e men“ión, “on la ”o“umenta“ión pertinente y to”o ”ato no “arga”o en el Portal ”e 

Gobierno Abierto; a los efe“tos que “on su sola presen“ia, sin asesores, pue”a brin”ar las 

respuestas ”el “aso. 

Que, “on esta ini“iativa, se bus“a traer mayor “lari”a” a la situa“ión plantea”a en torno a 

la postura toma”a por el Muni“ipio para la “onstru““ión ”e refugios ”e “ole“tivos. 

Que, ”es”e Presi”en“ia ”e este Cuerpo, se ”ebería “onvo“ar en lo inme”iato a la Li“. 

Quartu““i y sumar este pe”i”o a la ya aproba”a “onvo“atoria me”iante Expe”iente Nº 639-HCD-2016. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e  sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

Convo“ar a la Li“. Elisa Virginia Quartu““i, Se“retaria ”e Mo”erniza“ión y Gobierno Abierto 

”e la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a, a los efe“tos ”e brin”ar expli“a“iones sobre la falta ”e 

informa“ión “arga”a en el Portal ”e Gobierno Abierto, referente ala li“ita“ión realiza”a en el mar“o 

”e la “onstru““ión ”e 150 garitas/refugios, a la “ontrata“ión ”ire“ta efe“tua”a por la SAPEM 

Transporte  y ”e más temas ”e sus gestión. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

III 

RESOLUCION 

(Exp. 968-HCD-2016) 

VISTO 

Que, el pasa”o 16,17 y 18 ”e Septiembre, se llevo a “abo en la Ciu”a” Autónoma ”e Buenos 

Aires la Au”ien“ia Publi“a por el fuerte in“remento en el servi“io; luego ”e que la Corte Suprema ”e 

Justi“ia ”e la Na“ión ”e“larara la in“onstitu“ionali”a” ”e las Resolu“iones Nº 28 y 31 ”el 

Ministerio ”e Energía y Minería ”e la Na“ión, que estable“ía un fuerte in“remento en la tarifa ”el 

gas que superaba el 400%, y 500% en los usuarios resi”en“iales y “omer“iales, respe“tivamente. 

Que, en esta políti“a ”e ahorro ”e energía, las Resolu“iones que establez“an el in“remento 

en la tarifa ”el gas, va a tener premios y “astigos; y tenien”o en “onsi”era“ión el “lima en nuestra 

“iu”a” ha“e al menos ”ifi“ultoso el ahorro ”e gas, ya que en el perio”o invernal suelen registrarse 

temperaturas por ”ebajo ”e los “ero gra”os “entígra”os; a”emás, resulta ”is“riminatorio y ex“esivo 

que en la Provin“ia ”e Buenos Aires se aplique el fuerte in“remento, “uan”o en otras provin“ias “omo 

La Pampa se estable“ieron benefi“ios. 

Que, en este “ontexto, en nuestra “iu”a” po”rían llegar fa“tura“iones extrema”amente 

eleva”as, generan”o serios perjui“ios ”e ín”ole e“onómi“o a varios usuarios.  
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Que, en la Au”ien“ia Públi“a antes men“iona”a, se le hizo entrega en mano, al Ministro 

Aranguren ”e un pe”i”o ”e tarifa ”iferen“ia”a para nuestra “iu”a”, que textual ”i“e: ...soli“ito 
que la “iu”a” ”e Bahía Blan“a sea ”e“lara”a ZONA FRIA, a los efe“tos ”el “obro ”e la tarifa ”el 
servi“io ”e gas; y ”e esta forma po”er a““e”er a los benefi“ios e“onómi“os y/o subsi”ios ”e las 
Regiones Frías ”el País .- To”a políti“a en materia ”e servi“ios públi“os, a los efe“tos ”e fijar 

una tarifa justa y razonable, ”ebe estable“erse en base a las “on”i“iones “limáti“as ”e las regiones 
”el país.-Nuestra “iu”a”, por su ubi“a“ión geográfi“a, y “onforme se pue”e a“re”itar “on el Servi“io 

Meteorológi“o Na“ional, posee en gran parte ”el año bajas temperaturas, suma”o a los fuertes 
vientos, “ara“terísti“o ”e nuestra zona; por ello, pe”ir a un bahiense una políti“a ”e ahorro ”el 
servi“io, para obtener benefi“ios en la tarifa, es muy ”istinto que soli“itársela a un ve“ino ”e 
santafesino, o un entrerriano, o pampeano, et“.. Por ello, requerimos que Bahía Blan“a sea ”e“lara 
zona fría y se fije una TARIFA DIFERENCIADA para los usuarios ”el servi“io ”e gas... . 

Que, por otra parte, tanto el Con“ejal Gimeno y la Dire“tora ”e la Ofi“ina Muni“ipal ”e 

Informa“ión al Consumi”or se expresaron en igual senti”o, y pese a en“ontrarse aproba”o el Expte. Nº 

463-HCD-2016. 

Que, en las últimas horas se “ono“ió que el Gobierno estaría analizan”o “ambiar las tarifas 

”e gas en  algunas zonas frías ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires; y así lo a”mitió el Ministro Juan 

José Aranguren, tras los planteos ”e “onsumi”ores y ”irigentes ”e los ”istritos ”eman”antes. Tan”il, 

Mar ”el Plata, La Costa, Azul, Bahía Blan“a y Olavarría y que evaluará la re“ategoriza“ión ”e los 

Muni“ipios fríos ”e la Provin“ia, tal “omo vienen re“laman”o en los últimos meses, para equiparar su 

“ua”ro tarifario “on el que se apli“a en la Patagonia. 

Que, en este “ontexto, resulta ”e importan“ia que el Inten”ente Muni“ipal rea““ione en 

igual senti”o, a fin ”e atenuar los graves perjui“ios que se generan para la e“onomía familiar y 

para las aso“ia“iones interme”ias, ONGs, So“ie”a”es ”e Fomento, y otras enti”a”es. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

PRIMERO: Soli“itar al Sr. Inten”ente Muni“ipal, Hé“tor Gay, Legisla”ores Na“ionales y 

Provin“iales ”e nuestro me”io, gestionen, “on “ará“ter ”e urgente, ante el Ministerio ”e Energía y 

Minería ”e la Na“ión, una tarifa ”iferen“ia”a en el servi“io ”e gas natural para el Parti”o ”e Bahía 

Blan“a. 

SEGUNDO: Enviar “opia ”e la presente Resolu“ión al Sr. Inten”ente Muni“ipal, Legisla”ores 

Na“ionales y Provin“iales por el Parti”o ”e Bahía Blan“a. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

IV 

RESOLUCION 

(Exp. 971-HCD-2016) 

VISTO 

La problemáti“a a“tual ”el Ban“o ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, manifesta”a en la Ban“a 

25  en la Sesión Or”inaria ”el Honorable Con“ejo Deliberante ”el 15 ”e Agosto ”e 2016, y; 

CONSIDERANDO 

Que, el Ban“o ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, “umple un rol históri“o “omo la prin“ipal 

herramienta finan“iera en el queha“er e“onómi“o en la vi”a ”e los bonaerenses ”es”e ha“e 194 años. 

Que, el Ban“o “onstituye un Patrimonio Cultural ”e la Provin“ia. 

Que, la enti”a”, tiene por objeto, fomentar las a“tivi”a”es  ”el se“tor pro”u“tivo, 

a“ompañar a pequeñas y me”ianas empresas y promover in“entivos finan“ieros a sus “lientes; y ”emás 

fines ”e “ará“ter so“ial, según lo estable“e su Carta Orgáni“a. 

Que, los trabaja”ores nu“lea”os en las Comisiones Gremiales Internas ”el Ban“o  Provin“ia 

”e Azul, Bahía Blan“a, Buenos Aires, Chas“omús, Chivil“oy, Pehuajó, Junín, La Plata, Mar ”el Plata, 

Ne“o“hea, Pergamino y Tan”il llevaron a”elante ”istintas ini“iativas ten”ientes a “omuni“ar las 

“onse“uen“ias ”e las me”i”as toma”as por las nuevas autori”a”es ”e la institu“ión. 
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Que, en el mar“o ”e una mo”ifi“a“ión estru“tural en el Ban“o se in“luyó un aumento ”e las 

tasas a“tivas ”el sistema pro”u“tivo superiores a las estable“i”as por el Ban“o Na“ión, y al mismo 

tiempo, una ”isminu“ión ”e las tasas pasivas por ”ebajo ”el prome”io ”el resto ”el sistema 

finan“iero. 

Que, se en“uentran va“antes más ”e ”os“ientos puestos a “ubrir por re“ambio vegetativo en 

to”as las su“ursales. 

Que, una eventual ”isminu“ión  ”e “lientes “on la “onse“uente  pér”i”a ”e “onfianza en las 

presta“iones ”el Ban“o Provin“ia, el ”eterioro ”e las ”ota“iones ”e personal, y una ”isminu“ión en 

la “ali”a” ”e la aten“ión al públi“o pue”en traer “onsigo la afe“ta“ión ”e las “on”i“iones 

laborales, y el peligro ”e puestos ”e trabajo. 

Que, este Honorable Con“ejo Deliberante ”ebe a“ompañar la ”efensa ”el Ban“o ”e la Provin“ia 

”e Buenos Aires “omo Ban“a Públi“a, efi“iente, rentable, al servi“io ”e los bonaerenses y ”el 

sistema pro”u“tivo. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es   

R E S U E L V E 

PRIMERO: Manifestar el apoyo a to”a a““ión ten”iente a la ”efensa ”el Ban“o Provin“ia, 

“on”u“entes a que se pue”an llevar a “abo los fines para los “uales fue “rea”o.  

SEGUNDO: Soli“itar la interven“ión ”el Inten”ente Muni“ipal, el titular ”e la Se“retaría ”e 

E“onomía ”el Muni“ipio y Legisla”ores Provin“iales , a los efe“tos ”e estable“er “anales ”e ”iálogo 

”e los trabaja”ores “on el Gobierno ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires y el Dire“torio ”el Ban“o 

Provin“ia, ten”ientes a una pronta aten“ión a sus problemáti“as. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

V 

RESOLUCION 

(Exp. 953-HCD-2016) 

VISTO 

Las permanentes bajas ”e tensión y “ortes ”e energía en ”istintos Barrios ”e nuestra 

“iu”a”, 

 y; 

CONSIDERANDO 

Que, son reitera”as las quejas ”e los ve“inos ”e la “iu”a”, sobre la baja ”e tensión y 

“ortes ”e energía en ”istintas zonas ”e la “iu”a”. 

Que, sobre to”o, las “onstantes baja ”e tensión afe“tan y ”eterioran ele“tro”omésti“os “omo 

hela”eras y televisores, entre otros artefa“tos elé“tri“os. 

Que, EDES S.A., “omo presta”ora ”e un servi“io públi“o tan fun”amental “omo es la energía, 

”ebería prever estas situa“iones y “ontar “on algún plan ”e “ontingen“ia a fin ”e no perju”i“ar el 

normal ”esarrollo ”e la vi”a ”e los ve“inos. 

Que, ”urante los últimos ”ías, se han in“rementa”o las “onsultas y re“lamos “on respe“to a 

una in“orre“ta presta“ión ”el servi“io ”e energía elé“tri“a (baja tensión, “ortes reitera”os y 

prolonga”os) en ”istintas zonas ”e nuestra “iu”a”. 

Que, si estas situa“iones se ”eben a algún tipo ”e repara“ión ”e ten”i”o ”e re” o “ambio ”e 

equipos sería ”eseable que los trabajos se realizaran “on previo aviso y una “ierta planifi“a“ión 

ten”iente a solu“ionar una problemáti“a “a”a vez más grave. 

Que, oportunamente la prestataria anun“io la inversión ”e CIENTO OCHENTA MILLONES DE PESOS 

($180.000.000.-), en nuestra “iu”a”. 

Que, el programa ”e inversión, abar“aría las repoten“ia“iones ”e Puestos Aéreos, “on la 

finali”a” ”e tener mayor ”isponibili”a” ”e poten“ia; se habilitarían nuevas “ámaras ”e 

transforma“ión ”e me”ia a baja tensión “on poten“ias instala”as ”e 1 megavatio para reformar el 

mi“ro y ma“ro“entro ”e la “iu”a”; y se pro“e”ería a la reestru“tura“ión ”e las “ámaras Lapri”a, 
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Paraguay, Uruguay y Salta, ”esarrollo que benefi“iará a los Barrios Napostá y Universitario; según 

se informó en me”ios perio”ísti“os- 

Que, pese a una “ita“ión aproba”a por unanimi”a”, me”iante el Expte. Nº 387-HCD-2016, a las 

Autori”a”es ”e EDES S.A., éstas no se han presenta”o. 

Que, frente a este panorama, in”epen”ientemente ”e lo que establez“a el Mar“o Regulatorio y 

el “ontrato ”e “on“esión, la empresa prestataria tiene la obliga“ión legal ”e resar“ir ”e manera 

integral a to”os los usuarios ”amnifi“a”os por la in“orre“ta presta“ión ”el servi“io. 

Que, ante la falta ”e presta“ión ”el servi“io, la empresa ”ebería realizar un ”es“uento o 

bonifi“a“ión ”e manera “onsi”erable a to”os los usuarios afe“ta”os, a mo”o ”e que no se vea afe“ta”o 

”e manera ”ire“ta el bolsillo ”e los usuarios. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es  

R E S U E L V E 

ARTICULO 1°: Soli“itar a la Empresa Distribui”ora ”e Energía Sur S.A. (EDES) informe las  

“ausas que originaron la baja tensión y reitera”os “ortes ”e energía elé“tri“a en los ”istintos 

Barrios ”e la “iu”a”, entre ellos: Universitario, Comahue, Napostá, Villa Mitre, Villa Italia, Villa 

”el Parque, Palihue, La Fal”a. 

ARTICULO 2°: Soli“itar a la Empresa Distribui”ora ”e Energía Sur S.A. que brin”e, a mo”o 

”e resar“imiento, un “onsi”erable ”es“uento y/o bonifi“a“ión a la totali”a” ”e los usuarios 

”amnifi“a”os por los “ortes o“urri”os ”urante los últimos meses, en la fa“tura“ión próxima a 

emitirse. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

 

VI 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 723-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante ”e Bahía Blan“a, vería “on agra”o que el Departamento 

Eje“utivo, a través  ”e la Se“retaría ”e Mo”erniza“ión y Gobierno Abierto, pro“e”a a informar 

”etalla”amente la nómina ”e personal que presta fun“iones en ”i“ha ”epen”en“ia. 

Se soli“ita que la informa“ión brin”a”a, “ontenga to”os los ”atos ne“esarios para su 

“orre“ta interpreta“ión a saber: 

-Datos Personales. 

               -Categorías. 

       -Es“ala Salarial, tanto ”el personal políti“o “omo el Personal A”ministrativo 

afe“ta”o, ”istinguien”o Situa“ión y Agrupa“ión, tanto ”e la Se“retaría ”e Mo”erniza“ión y Gobierno 

Abierto “omo ”e la Dire““ión ”e Infraestru“tura Te“nológi“a y el  Departamento ”e A”ministra“ión ”e 

Re”es. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

 

VII 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 959-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante ”e Bahía Blan“a, vería “on agra”o que el Departamento 

Eje“utivo, a través ”e la Se“retaría ”e Mo”erniza“ión y Gobierno Abierto, pro“e”a a  informar sobre 

el fun“ionamiento ”e Sistema GPS o Sistema ”e Posi“ionamiento Global (Global Positioning System). 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 
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VIII 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 962-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante ”e Bahía Blan“a, vería “on agra”o que el Departamento 

Eje“utivo, a través ”e la Se“retaría que “orrespon”a, informe para el perío”o “ompren”i”o entre el 1 

”e Julio ”e 2016 y la fe“ha ”e realiza“ión ”el informe soli“ita”o por me”io ”el presente: 

a- De qué planta o empresa provienen los efluentes líqui”os. 

b- El tipo ”e muestra realiza”a. 

“. Fe“ha ”e análisis ”e la muestra. 

”. Número ”e A“ta. 

e. Lugar ”e toma ”e la muestra. 

f. Pro“e”imiento ”e toma ”e la muestra. 

g. Meto”ología utiliza”a para el análisis. 

               h. Observa“iones y/o resulta”os ”el análisis. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

IX 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 961-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante ”e Bahía Blan“a, vería “on agra”o que el Departamento 

Eje“utivo, a través ”e la Se“retaría que “orrespon”a, informe lista”o ”e  Provee”ores ”e la 

Se“retaría ”e Mo”erniza“ión y Gobierno Abierto ”el Muni“ipio ”e Bahía Blan“a ”el Año 2016. 

• Importes ”e “ontrata“ión ”e servi“ios y “ompras realiza”as a “a”a Provee”or. 

• Des“rip“ión en general ”e la a“tivi”a” ”esarrolla”a por “a”a Provee”or y en 

parti“ular ”el servi“io presta”o a la Se“retaría. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

X 

RESOLUCION 

(Exp. 955-HCD-2016) 

VISTO 

La falta ”e un Instituto ”e Conten“ión ”e jóvenes infra“tores a la Ley Penal ”e esta 

“iu”a”, luego ”el in“en”io ”el Instituto Valentín Vergara, y; 

CONSIDERANDO 

La imperiosa e impostergable ne“esi”a” ”e “ontar “on un Centro ”e Conten“ión, “onforme el 

Sistema ”e Responsabili”a” Penal Juvenil, Ley 13.634 y la Conven“ión ”e los Dere“hos ”el Niño. 

Que, los Centros ”e “onten“ión son estable“imientos para la eje“u“ión ”e me”i”as ”e ín”ole 

“autelares o san“ionatorias, restri“tivas ”e la liberta” ambulatoria, or”ena”as por la Autori”a” 

Ju”i“ial “ompetente. De a“uer”o a la Página Web Ofi“ial ”el Organismo Provin“ial ”e la Niñez y 

A”oles“en“ia, fun“ionan 14 “on 160 plazas. 

Que, las Autori”a”es Ju”i“iales ”e Bahía Blan“a y la región, en la a“tuali”a” y luego ”e 

que el men“iona”o instituto ”ejara ”e fun“ionar, no “uentan “on posibili”a” ”e enviar a los jóvenes 

infra“tores a la ley penal a otro “entro “er“ano, “are“ién”ose ”e lugar físi“o prepara”o y ”ota”o ”e 

los profesionales ne“esarios ”e las ”istintas espe“iali”a”es,  ten”ientes a albergar y “ontener a 

los menores  “on situa“iones y ante“e”entes penales. 

Que, en la “iu”a” ”e Bahía Blan“a y la zona suele haber aproxima”amente 140 menores “on 

”istintas problemáti“as, aten”i”as por personal ”e minori”a”. 



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 25a., 22 de septiembre de 2016 

39 

Que, a la fe“ha, existe una “anti”a” sumamente es“asa ”e personal, sien”o a la fe“ha un 

total ”e seis personas. 

Que, el personal a “argo ”e minori”a”, lleva a”elante la gestión en la me”i”a ”e sus 

limita”as posibili”a”es y en las ofi“inas sumamente re”u“i”as ”e “alle O' Higgins 247  ”e esta 

“iu”a”, ”on”e fun“iona el “entro ”e referen“ia. 

Que, la ausen“ia ”e un Centro ”e Conten“ión, genera permanentemente  situa“iones  

in“onvenientes,  to”a vez que los menores, que son sujetos ”e ”ere“ho en forma“ión son entrega”os a 

sus familias,  sin posibili”a”es ”e tener ”ispositivos ”e “onten“ión que posibiliten su real 

inser“ión en la “omuni”a”. 

Que, resulta innegable, la obliga“ión ”el Esta”o ”e propen”er a to”o lo ne“esario para la 

rehabilita“ión ”e los menores, su “onten“ión so“ial y ree”u“a“ión “on la finali”a” ”e 

rein“orporarlos a la vi”a so“ial. 

Que, en ese or”en, se ”ebe tener en “uenta que ”es”e ha“e mas ”e ”os años no se “uenta en 

la “iu”a” “on un Cetro ”e Conten“ión. 

Que, en rela“ión a lo expuesto, ”e ”ebe ”esta“ar la importan“ia que en la ree”u“a“ión y en 

lo que respe“ta a la genera“ión ”e oportuni”a”es tenia la pana”ería que  fun“ionaba en el Instituto 

Valentín Vergara, to”a vez que en la misma se le ”aba “apa“ita“ión y e”u“a“ión a más ”e sesenta 

jóvenes  “on ”ifi“ulta”es so“iales y legales; sien”o que ”ebi”o al in“en”io sufri”o en las 

instala“iones ”el instituto, la pana”ería ”ejo ”e fun“ionar, resultan”o ”e evi”ente interés su 

pronta puesta en valor y fun“ionamiento “on los fines y objetivos que siempre “umplió, ”e tanta 

tras“en”en“ia so“ial. 

Que, no ”ebe ”ejar ”e tenerse presente la plena vigen“ia que a la fe“ha tiene la 

”e“lara“ión ”e emergen“ia en materia ”e seguri”a” públi“a, san“iona”a me”iante la Ley 14.806; en 

“uyo mar“o sustan“ial po”rían en“ua”rarse to”as las a“tivi”a”es estatales ten”ientes a mitigar la 

problemáti“a ”e la inseguri”a” y entre ellas los pe”i”os objeto ”el presente proye“to. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus  fa“ulta”es  

R E S U E L V E 

Soli“itar a la Señora Goberna”ora ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires: 

• La puesta en fun“ionamiento, en la “iu”a” ”e Bahía Blan“a,  ”e un Centro ”e 

Conten“ión para jóvenes infra“tores a la Ley. 

• Se pro“e”a a ”esignar mayor “anti”a” ”e personal, a fin ”e ser afe“ta”o a las tareas 

”e re“ep“ión, referen“ia y “onten“ión ”e los niños niñas y a”oles“entes en “onfli“to “on al Ley; 

ponien”o a ”isposi“ión ”e los mismos  un lugar físi“o a”e“ua”o para que  “umplan sus fun“iones. 

• La urgente repara“ión, puesta en valor y  fun“ionamiento ”e la pana”ería sita en 

instala“iones ”el Instituto Valentín Vergara, a fin ”e que la misma “umpla las fun“iones que venía 

“umplien”o en materia ”e e”u“a“ión y reinser“ión ”e los jóvenes “on situa“iones y ante“e”entes 

penales. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

XI 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 960-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante ”e Bahía Blan“a, vería “on agra”o que el Departamento 

Eje“utivo, remita en forma urgente, el informe ”el Proye“to ”e Or”enanza Crean”o el Programa 

Plazas Seguras , expe”iente 1211-HCD-2012. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

XII 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 965-HCD-2016) 
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El Honorable Con“ejo Deliberante, soli“ita al Departamento Eje“utivo que remita “opia ”el 

informe otorga”o el ”ía 25 ”e Agosto ”el “orriente año, al Ministro ”e Seguri”a”, Cristian Riton”o; 

por el Se“retario ”e Seguri”a” Emiliano Álvarez Porte y el Inten”ente Hé“tor Gay, para su estu”io en 

la Comisión ”e Seguri”a”. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

XIII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 853-HCD-2016) 

Artí“ulo 1° - Créase el ENTE DESCENTRALIZADO DE ASISTENCIA PREHOSPITALARIA  DE  LA 

MUNICIPALIDAD DE BAHIA BLANCA, S.I.EM.PRE, bajo pautas ”e “entraliza“ión normativa y 

”es“entraliza“ión eje“utiva.  

Artí“ulo 2° - El Ente Des“entraliza”o S.I.EM.PRE se “onformará “on el a“tual S.I.EM.PRE y 

“on aquellos servi“ios asisten“iales rela“iona”os que, gra”ualmente, me”iante el ”i“ta”o ”e la 

or”enanza pertinente, sea ne“esario in“orporar para el logro ”e sus objetivos.  

Artí“ulo 3° - Los Objetivos Generales y los Objetivos Espe“ífi“os ”el S.I.EM.PRE, son 

in“lui”os en el ANEXO 1, que forma parte ”e la presente. 

Artí“ulo 4° - El Ente po”rá realizar to”o tipo ”e a“uer”os “on el propósito ”e llevar 

a”elante proye“tos y programas ”e “olabora“ión y “apa“ita“ión para el mejor ”esarrollo ”e sus 

a“tivi”a”es y al“an“e ”e sus fines, ”ebien”o a”herir al De“reto 939/2000 ”el PEN, ”e Hospitales 

Públi“os ”e Gestión Des“entraliza”a, ins“ribién”ose en ”i“ho registro “on el propósito ”e: 

a) Realizar “onvenios, a través ”e la autori”a” juris”i““ional “orrespon”iente, o por sí, 

“on enti”a”es ”e la seguri”a” so“ial “ompren”i”as en la Ley N° 23.660 y sus mo”ifi“atorias, en 

rela“ión “on las presta“iones que las mismas están obliga”as a brin”ar a sus benefi“iarios. 

b) Cobrar a ter“eros paga”ores los servi“ios que brin”e a usuarios ”e obras so“iales, 

mutuales, empresas ”e me”i“ina prepaga, ”e seguros ”e a““i”entes, ”e me”i“ina laboral u otras 

similares ”entro ”e los límites ”e la “obertura oportunamente “ontrata”a por el usuario y ”e a“uer”o 

a las obliga“iones en materia presta“ional que fije la normativa vigente. 

“) Complementar los servi“ios presta“ionales que brin”a a la pobla“ión, a través ”e la 

integra“ión ”e re”es ”e servi“ios ”e salu” “on otros servi“ios prehospitalarios y estable“imientos 

asisten“iales públi“os y/o priva”os, ”ebi”amente habilita”os por autori”a” “ompetente. 

Artí“ulo 5° - Sin perjui“io ”e lo estable“i”o en el artí“ulo anterior, el ente ”eberá 

regirse bajo los prin“ipios bási“os ”e obligatorie”a” “uan”o las “ir“unstan“ias así lo requieran. La 

misma estará garantiza”a para aquellas personas que no posean “obertura so“ial y/o re“ursos para 

afrontar su “osto. 

Artí“ulo 6° -  Finan“iamiento: 

• Una parti”a global aproba”a  ”e “onformi”a” “on lo previsto en el artí“ulo 207° ”e 

la Ley Orgáni“a ”e las Muni“ipali”a”es, que para el ejer“i“io año 2.017 no será inferior a la 

parti“ipa“ión prome”io que en los últimos tres años, anteriores a la fe“ha ”e promulga“ión ”e la 

presente, tuvo el presupuesto total ”el S.I.EM.PRE, ”entro ”el presupuesto ”el Hospital Muni“ipal ”e 

Agu”os Dr. Leóni”as Lu“ero . 

• Las Parti”as presupuestarias otorga”as para el Hospital Muni“ipal y el ENTE 

DESCENTRALIZADO DE ASISTENCIA PREHOSPITALARIA DE LA MUNICIPALIDAD DE BAHIA BLANCA, S.I.EM.PRE en 

“onjunto, no po”rán ex“e”er la parti“ipa“ión sobre los re“ursos ”e libre ”isponibili”a” que tuvo el 

Hospital en el Presupuesto ”el año 2.016. 

• El “obro ”e las presta“iones aran“ela”as a to”os y “ualquiera ”e los Sistemas ”e 

Seguri”a” So“ial, A.R.T., Mutuali”a”es, Sistemas Prepagos y Seguros par aten“ión ”e sus afilia”os 

y/o ter“eros perju”i“a”os y “ualquier otro tipo ”e seguro ”e salu” estatal o priva”o que se 

implemente en el futuro, según el “onvenio que rija en “a”a “aso. Y por to”o otro tipo ”e 

presta“iones a las que ha“e referen“ia el De“reto 939/00 ”el Po”er Eje“utivo Na“ional ”e Hospitales 

Públi“os ”e Gestión Des“entraliza”a. En el “aso ”e no existir “onvenio, los aran“eles se fijarán ”e 
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a“uer”o al nomen“la”or ”el ANSSAL y/o “ualquier otro me“anismo que lo sustituya o regule en el 

futuro. 

• Las per“ep“iones ”e empresas, enti”a”es “iviles o gremiales y parti“ulares. 

• Por ”ona“iones, lega”os y ”emás ingresos a título gratuito proveniente ”e personas 

”el ”ere“ho públi“o o priva”o. El Ente po”rá a“eptar las ”ona“iones a”-referén”um ”el Honorable 

Con“ejo Deliberante. 

• Los re“ursos que provengan ”e asigna“iones aproba”as en los Presupuestos ”e la 

Provin“ia ”e Buenos Aires u otras y/o Parti”os, que surjan ”e “onvenios firma”os “on el Ente por la 

 presta“ión ”e los servi“ios que “onstituyen su objetivo. 

Artí“ulo 7° - Los ingresos señala”os en el in“iso 2º) ”el Artí“ulo 6°, ”e la presente, en 

un to”o ”e a“uer”o “on el mar“o ”el De“reto 939/00 ”el Po”er Eje“utivo Na“ional ”e Hospitales 

Públi“os ”e Gestión Des“entraliza”a, serán ”istribui”os ”el siguiente mo”o:  

1. Fon”o ”e Distribu“ión Soli”ario (FDS), ”estina”o a áreas prioritarias: 10% (”iez por 

“iento).  

2. Fon”o para inversiones, Fun“ionamiento y Mantenimiento (FIFYM) ”el Estable“imiento: 

50% (“in“uenta par “iento).  

3. Fon”o para Distribu“ión entre to”o el Personal ”el S.I.EM.PRE (FDP), en base a los 

“riterios que se establez“an en la Reglamenta“ión ”e la presente: 40% (“uarenta por “iento).  

Artí“ulo 8° - Autori”a”es 

Las fun“iones ”ire“tivas ”el Ente, estarán a “argo ”e un Consejo ”e A”ministra“ión, “uyos 

miembros serán ”esigna”os por el Departamento Eje“utivo. Di“ho Consejo estará integra”o por o“ho 

miembros a saber:  

• El Dire“tor Eje“utivo.   

• El  Conta”or General ”el Ente.  

• Un Representante ”e la Se“retaría ”e Salu” ”e la Muni“ipali”a”.  

• Un Con“ejal a propuesta ”el Honorable Con“ejo Deliberante.  

• Un Representante ”e la Se“retaría ”e E“onomía y Ha“ien”a ”e la Muni“ipali”a”. 

• Un representante ”el Sin”i“ato ”e Trabaja”ores Muni“ipales.  

• Un representante ”e la Aso“ia“ión ”e Profesionales Muni“ipales ”e la Salu” ”e Bahía Blan“a.  

• Un representante ”e la Comisión ”e Apoyo.  

• To”os ellos permane“erán en el “argo por el término ”e sus man”atos y sus fun“iones en el 

Consejo ”e a”ministra“ión ”el Ente no serán remunera”as.  

• El Dire“tor Eje“utivo  ”el  ENTE DESCENTRALIZADO DE ASISTECIA PREHOSPITALARIA DE LA 

MUNICIPALIDAD DE BAHIA BLANCA, S.I.EM.PRE será ”esigna”o por el Departamento Eje“utivo. 

• El Consejo ”e A”ministra“ión estará presi”i”o por el Dire“tor Eje“utivo y ”eberá regirse 

para sus ”e“isiones y ”emás a“tos por las normas ”etermina”as en la presente or”enanza y la 

Ley Orgáni“a ”e las Muni“ipali”a”es. 

Artí“ulo 9° - Comisión Asesora o ”e Apoyo. 

El Ente po”rá “ontar “on una Comisión ”e Apoyo integra”a por aquellas enti”a”es, 

Aso“ia“iones, So“ie”a”es ”e Fomento, Fun”a“iones y/o institu“iones vin“ula”as a la seguri”a” so“ial 

y la salu”, que por resolu“ión ”e sus órganos ”ire“tivos, ”e“i”ieren “ontribuir “on su esfuerzo a la 

“onse“u“ión ”e los objetivos ”el Ente.  

El a“ta que “ontenga ”i“ha resolu“ión, “onjuntamente “on la ”esigna“ión ”e quienes serán 

sus representantes y términos ”e sus man”atos serán entrega”os al Consejo ”e A”ministra“ión.  

Las fun“iones ”e sus miembros no serán remunera”as. El presi”ente ”e la Comisión será 

elegi”o por mayoría ”e los miembros que la integran y po”rá intervenir en las reuniones ”el Consejo 

”e A”ministra“ión “on voz pero sin voto.  



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 25a., 22 de septiembre de 2016 

42 

Se invitará para su parti“ipa“ión a los Dire“tores ”e los hospitales y “líni“as públi“os y 

priva”os ”e la “iu”a”, al Colegio ”e Mé”i“os ”el Distrito X, a la Aso“ia“ión Mé”i“a ”e Bahía Blan“a, 

Cír“ulo Mé”i“o ”e Bahía Blan“a, Fe”era“ión ”e Clíni“as ”e Buenos Aires, a los representantes legales 

”e las empresas presta”oras ”e servi“ios ”e emergen“ias pre hospitalarias, Defensa Civil, Jefatura 

”e Poli“ía y Bomberos ”e Bahía Blan“a. Ca”a una ”e estas institu“iones o ”epen”en“ias po”rá ”esignar 

un representante para su parti“ipa“ión en la Comisión. 

Artí“ulo 10° - Fun“ionamiento. 

Respe“to a la mo”ali”a” ”e  fun“ionamiento ”el Ente, la misma ”eberá ajustarse  a las 

pautas in“lui”as en el ANEXO II, que forma parte ”e la presente. 

Artí“ulo 11° - Re“ursos, bienes e inversiones. 

El Ente “ontará “on personal, bienes y re“ursos te“nológi“os mínimos equiparables a  los 

que a“tualmente “uenta, ”ebien”o prever un me“anismo ”e inversión para el in“remento ”e la flota y 

su renova“ión, “omo así también ”e aquellos elementos ne“esarios para el mejor logro ”e sus 

objetivos. 

Los gastos en bienes y re“ursos ne“esarios para las instala“iones previstas para la puesta 

en mar“ha para el posterior fun“ionamiento ”el ENTE DESCENTRALIZADO DE ASISTENCIA PREHOSPITALARIA DE 

LA MUNICIPALIDAD DE BAHIA BLANCA, S.I.EM.PRE estarán a “argo ”el Hospital Muni“ipal ”e Agu”os Dr. 

Leóni”as Lu“ero . 

Artí“ulo 12° -   Reglamenta“ión.  

El Departamento Eje“utivo po”rá reglamentar la presente Or”enanza me”iante el ”i“ta”o ”el 

”e“reto pertinente. 

Artí“ulo 13° -  Las fa“ulta”es, ”ere“hos y prohibi“iones ”el Ente resultarán, en general, 

”e las ”isposi“iones ”e la Ley Orgáni“a ”e las Muni“ipali”a”es y Reglamento ”e Contabili”a” ”e la 

Provin“ia ”e Buenos Aires y, en parti“ular, por lo ”ispuesto en los artí“ulos 204° hasta el 217º 

in“lusive ”e ”i“ha Ley y 213° al 217º ”el Reglamento ”e Contabili”a”. 

Artí“ulo 14° - Disposi“ión “omplementaria. 

El personal muni“ipal que ”epen”e ”e la a“tual estru“tura ”el S.I.EM.PRE y pase a formar 

parte ”el Ente Des“entraliza”o “rea”o por la presente, manten”rá la totali”a” ”e los benefi“ios 

otorga”os a su favor, tanto en lo que respe“ta a salarios, bonifi“a“iones, li“en“ias or”inarias y 

espe“iales, et“.; no impli“an”o el “ambio ”e ”epen”en“ia, mo”ifi“a“ión alguna a los ”ere“hos 

laborales ya a”quiri”os. 

Artí“ulo 15° -   Deróguese to”a ”isposi“ión que se oponga a la presente. 

               Artí“ulo 16° -  Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

XIV 

RESOLUCION 

(Exp. 914-HCD-2016) 

VISTO  

La Resolu“ión 270/09 ”e la Se“retaría ”e Transporte ”e la Na“ión, por la “ual se aprueban 

los Coefi“ientes ”e Distribu“ión Definitivos ”e las “ompensa“iones tarifarias al Transporte 

Automotor ”e Pasajeros Urbano y Suburbano; y la Resolu“ión 53/2016 ”el Ministerio ”e Transporte ”e 

la Na“ión, y; 

 CONSIDERANDO 

Que, el Esta”o Na“ional, a través ”e las “ompensa“iones tarifarias –Subsi”ios- viene 

resolvien”o los “riterios ”e aporte y ”istribu“ión ”e las mismas, solventan”o una por“ión sustan“ial 

”el “osto ”el Servi“io ”e Transporte Públi“o ”e Pasajeros. 

Que, en aras ”e “umplir “abalmente “on el plexo normativo Na“ional, resulta menester 

a”optar “riterios y prá“ti“as que a”emás ”e propen”er a tarifas justas equitativas y razonables, 

garanti“en el normal flujo ”e esas “ompensa“iones “omprometi”as por el Esta”o Na“ional y que 
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posibilitan “ompletar el finan“iamiento ”el Sistema ”e Transporte Públi“o ”e Pasajeros ”e nuestra 

“iu”a”. 

Que, la posibili”a” ”e ”efinir los Coefi“ientes ”e Distribu“ión previstos en la órbita 

Na“ional, aporta previsibili”a”, transparen“ia y una interven“ión meto”ológi“a en la “orre““ión ”e 

los “ostes ”el sistema ”e marras. 

Que, en tal senti”o, ”i“hos objetivos se “omplementarían “on la implementa“ión ”el Sistema 

Úni“o ”e Boleto Ele“tróni“o (SUBE) (De“reto Nº 84/2009) que fue “on“ebi”o “omo un régimen sistémi“o 

que importa un mayor e integral “ontrol ”el Transporte Públi“o ”e Pasajeros; garantizan”o el a““eso 

”e los usuarios, preservan”o su naturaleza ”e presta“ión obligatoria y ”e interés públi“o 

“omprometi”o. 

Que, su implementa“ión, ha permiti”o la obten“ión ”e ”atos, “oa”yuvan”o al fortale“imiento 

”e las tareas ”e planifi“a“ión y ”e “ontrol ”e los parámetros ”e asigna“ión ”e los sistemas ”e 

“ompensa“ión al Sistema ”e Transporte. 

Que, “a”a una ”e las juris”i““iones Na“ional, Provin“ial y Muni“ipal, ”eterminarán los 

“ua”ros tarifarios y los niveles ”e “ompensa“ión a asumir por “a”a una, ante las varia“iones ”e 

“ostos e ingresos que pue”an pro”u“irse en el futuro y tenien”o en “uenta el monto máximo ”e las 

“ompensa“iones a “argo ”el Esta”o na“ional. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es   

R E S U E L V E 

A”herir a los lineamientos meto”ológi“os ”e la Resolu“ión 270/2009 ”e la Se“retaría ”e 

Transporte ”e la Na“ión re“epta”a por la Resolu“ión 53/2016; a los fines ”e la ”etermina“ión 

tarifaria ”el Servi“io ”e Transporte Públi“o ”e Pasajeros. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

XV 

RESOLUCION 

(Exp. 927-HCD-2016) 

VISTO 

Que, sería importante, “ontar mensualmente “on un ar“hivo ”e informa“ión ”etalla”a relativa 

a la liqui”a“ión ”e suel”os, y; 

CONSIDERANDO 

 Que, el motivo ”el pe”i”o, ra”i“a en la importan“ia ”e po”er “ontar “on informa“ión 

“ualitativa y “uantitativa ”e la ”inámi“a ”e inversión en Re“ursos Humanos ”e la Muni“ipali”a” ”e 

Bahía Blan“a. 

Que, ”a”a la parti“ipa“ión que tiene ésta en el total ”el Presupuesto Muni“ipal, es 

informa“ión ”e sumo valor a la hora ”e evaluar, analizar o ”iseñar Políti“as Públi“as. 

Que, oportunamente, se le requirió a la Se“retaría ”e Mo”erniza“ión y Gobierno Abierto, a 

través ”e un memo ”e fe“ha ”e ingreso 4 ”e Marzo ”e 2016, soli“itan”o otorgue ar“hivos ”e “onsulta 

en formato Ex“el, TXT u otro formato ”e tabla, “on la liqui”a“ión salarial que “uente “on la 

informa“ión ”etalla”a y al ”ía ”e la fe“ha, este Honorable Cuerpo no ha teni”o respuesta ”el “aso. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

Soli“itar a la Se“retaría ”e Mo”erniza“ión y Gobierno Abierto, envíe mensualmente un 

ar“hivo “on informa“ión ”etalla”a relativa a la liqui”a“ión ”e suel”os. 

  

CAMPOS 

 

 

DENOMINACION DE CAMPOS 

Ofi“ina Nro. ”e Ofi“ina 
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Denomina“ión Denomina“ión ”e la Ofi“ina 

Se“retaría Nro. ”e Se“retaría 

Nombre ”e la Se“retaría Denomina“ión ”e la Se“retaría 

Año Año relativo al Mes ”e Liqui”a“ión 

Mes Mes relativo a la Liqui”a“ión 

Legajo  

Grupo  

Clase  

Jorna”a Horaria  

Horas Semanales  

Situa“ión Mo”ali”a” ”e Contrata“ión 

Horas Simples Canti”a” ”e Horas Extras Simples 

Monto Simple Monto ”e Horas Extras Simples 

Horas Doble Canti”a” ”e Horas Extras Dobles 

Monto Doble Monto ”e Horas Dobles 

Monto Doble Canti”a” ”e Horas Extras Dobles 

Horas Doble No“turna Canti”a” ”e Horas Dobles No“turnas 

Monto Doble No“turna Monto ”e Horas Dobles No“turnas 

Monto Ajuste  

Bási“o  

Bruto  

Aporte Patronal  

Liqui”a“ión  

 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

 

XVI 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 876-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Autorizase, a abonar a la firma Bahía Transporte SAPEM, CUIT 30-71160347-2, 

la suma ”e NOVECIENTOS NOVENTA Y CUATRO MIL SESENTA Y SEIS PESOS CON CINCUENTA Y SEIS CENTAVOS ($ 

994.066,56.-), en “on“epto ”e restitu“ión ”e la suma que le impli“ó  la “ontrata“ión ”e la firma 

EYCON S.A., para la provisión  e instala“ión  ”e “uarenta y o“ho (48) ”ispositivos ”e vali”a“ión ”e 

pasajes los que fueron  instala”os en las Uni”a”es ”el Transporte Públi“o ”e Pasajeros 

“orrespon”ientes a las línea 504, 519 A, 503, 506, 509, 512, 516, 517 y 518. 

ARTICULO 2º; El gasto que ”eman”e el “umplimiento ”e la presente ”eberá imputarse a la 

Parti”a 4.3.6.0. ”e la Categoría Programáti“a 01.01.00, Fuente 110, Juris”i““ión 1110104000. 

ARTICULO 3º: Una vez “umpli”o lo ”ispuesto en el Artí“ulo 1º), se ”ispon”rá la 

in“orpora“ión ”el equipamiento al Patrimonio Muni“ipal y se pro“e”erá a la amplia“ión ”el Convenio 

”e Uso oportunamente “elebra”o “on Bahía Transporte  SAPEM y “uya “opia “orre a fs. 31, in“orporan”o 

los men“iona”os elementos me”iante la firma ”e una a””en”a. 
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ARTICULO 4º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

XVII 

RESOLUCION 

(Exp. 855-HCD-2016) 

VISTO 

La falta ”e a““eso ”e las fuerzas vivas ”e la “iu”a” al proye“to final ”el A“ue”u“to ”el 

Río Colora”o ha“ia la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, y; 

CONSIDERANDO 

Que, “on motivo al 188º Aniversario ”e Bahía Blan“a, la Goberna”ora Bonaerense María 

Eugenia Vi”al visitó la “iu”a” y brin”ó una “onferen“ia ”e prensa en la Casa Coleman, ”e Aveni”a 

Alem 41, ”on”e anun“ió una serie ”e obras que ”eman”arán una inversión ”e 6.000 Millones ”e Pesos. 

Que, entre otras, la obra ”e mayor magnitu” anun“ia”a se trata ”el A“ue”u“to ”el Río 

Colora”o. 

Que, en nota publi“a”a en el ”iario lo“al La Nueva Provin“ia el 15 ”e Septiembre ”e 2015, 

men“ionaban que Dire“tivos ”e la Corpora“ión An”ina ”e Fomento (CAF) ofre“ieron ”etalles ”el 

préstamo exten”i”o, “ara“terísti“as ”e la obra y “au”al hí”ri“o que aportará. 

Que, en la misma se men“iona un “ompromiso rubri“a”o entre el por enton“es Goberna”or 

Daniel S“ioli y Dire“tivos ”e la Corpora“ión An”ina ”e Fomento (CAF), a través ”el Ban“o ”e 

Desarrollo ”e Améri“a Latina, para “onstruir un a“ue”u“to ”es”e esa vía ”e abaste“imiento en el 

extremo sur bonaerense. 

Que, se men“ionó, que esa obra po”ría aportar hasta 7.200 m3/hora, mientras a“tualmente se 

envían ”es”e Paso ”e las Pie”ras entre 9.000 y 12.000 m3/h, ”e a“uer”o a la épo“a ”el año. 

Que, también se men“ionó, que las obras ”el A“ue”u“to ”es”e el Colora”o ten”rán un plazo ”e 

eje“u“ión ”e “in“o años y “on una inversión total ”e 350 millones ”e ”ólares. 

Que, los ”atos ”el proye“to a los que se tuvo a““eso ”evienen ”e ”e“lara“iones ”e 

fun“ionarios, tras“en”i”os o estima“iones ”e priva”os, pero que las fuerzas vivas ”e la “iu”a” no 

hay teni”o a““eso al Proye“to  té“ni“o y su valua“ión. 

Que, la provisión ”e agua ”es”e el Río Colora”o, ha si”o en los últimos tiempos re“urrente 

motivo ”e ”ebate y quejas ”e té“ni“os rela“iona”os “on la temáti“a. 

Que, también se men“iona las ”ifi“ulta”es que origina el aumento ”e la salini”a” ”e las 

aguas ”el referi”o Río Colora”o por la apertura ”e un tapón que impi”e la llega”a ”e agua ”es”e el 

Cura“ó. Esta me”i”a in“onsulta ”e la Provin“ia ”e La Pampa, que se fun”a a su vez en “onfli“tos ”e 

larga ”ata “on la Provin“ia ”e Men”oza, genera una ”isminu“ión peligrosa ”e la “ali”a” ”el agua que 

llegaría a Bahía Blan“a, elevan”o el “osto ”e potabiliza“ión. 

Que, el Plan Integral ”e Abaste“imiento ”e Agua a Bahía Blan“a y el Gran Bahía Blan“a 

(Universi”a” Na“ional ”el Sur-MOP), presenta”o en 1990, que propone “omo variantes por or”en ”e 

priori”a”: 

1. Capta“ión ”e aguas profun”as.. 

2.  Aprove“hamiento ”el Arroyo Napostá me”iante la “onstru““ión ”e embalses (Puente 

Canesa). 

3.  Utiliza“ión ”el Arroyo Sau“e Chi“o. 

4.  Provisión ”es”e el Río Colora”o. 

Que, el ”ía jueves 21 ”e Abril ”e 2016, en instala“iones ”el Colegio ”e Ingenieros se 

brin”ó una “harla sobre el abaste“imiento ”el agua en Bahía Blan“a y región en la “ual ”istintos 

profesionales men“ionaron que no se “ono“en las “ara“terísti“as té“ni“as ”el proye“to ”efinitivo que 

se preten”ería llevar a “abo y que se ha“e ne“esario su presenta“ión públi“o para po”er evaluar su 

fa“tibili”a” y “onvenien“ia. 
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Que, en aquella presenta“ión ”el Colegio, se hizo men“ión a la gran “anti”a” ”e agua que se 

pier”e por obsoles“en“ia ”e las re”es, y que existen obras “omo la planta ”e reutiliza“ión ”e 

líqui”os “loa“ales que permitirían que la “iu”a” baje “onsi”erablemente la ne“esi”a” ”e agua que hoy 

se toma ”el Dique Paso ”e las Pie”ras. 

Que, en la men“iona”a o“asión, los ora”ores “oin“i”ieron en una serie ”e obras ne“esarias y 

prioritarias para una mejora ”el servi“io existente ya que no es la falta ”e agua la genera”ora ”e 

las falen“ias ”e la “iu”a” sino la falta ”e mantenimiento e inversión en to”a la re” que ”ata ”e más 

”e 50 años . 

Que, se men“ionó también, posibles fuentes alternativas ”e abaste“imiento ”e agua (embalse 

”el Arroyo Napostá a la altura ”e Puente Canesa, “onstru““ión ”e una planta ”epura”ora ”e líqui”os 

“loa“ales en Cangrejales, que permitirá re“uperar agua para uso in”ustrial -a“tualmente anun“ia”a-, 

“onstru““ión ”e un verte”ero inflable en Paso Pie”ras que permita la regula“ión ”e las “re“i”as, 

amén ”e su reservorio, posibles obras ”e embalse sobre los arroyos Sau“e Chi“o y Chasi“ó, y, por 

supuesto, el A“ue”u“to ”el Colora”o). 

Que, “omo “on“lusión ”el en“uentro, el Colegio ”e Ingenieros Distrito I, en su “on”i“ión ”e 

institu“ión organiza”ora “oin“i”e “on los ora”ores al mismo en que LA SOLA OBRA DEL ACUEDUCTO NO 

ARRIBARÁ A UNA SOLUCION DE LA PROBLEMÁTICA ACTUAL y que resulta ne“esario estable“er una serie ”e 

priori”a”es a abor”ar para resolver la situa“ión ”el abaste“imiento ”e agua, y que tienen que ver 

“on un a”e“ua”o mantenimiento ”e la re” ”e ”istribu“ión, “on asegurar el transporte ”el agua ”es”e 

el lugar ”e “apta“ión a“tual hasta el ”e potabiliza“ión (segun”o a“ue”u“to, tanto ”es”e el Dique 

Paso Pie”ras a la Planta Patagonia “omo el que abaste“e a la “iu”a” ”e Punta Alta), “on ampliar la 

“apa“i”a” ”e agua alma“ena”a en “isternas ubi“a”as estratégi“amente, para “asos ”e sali”a ”el 

servi“io ”e amplios se“tores ”e la re”, y “on mo”ernizar y “ompletar la a“tual planta potabiliza”ora 

Patagonia. 

Que, la ”is“usión té“ni“a y políti“a sobre la “onvenien“ia se vuelve absolutamente 

ne“esaria “uan”o se trata ”e una inversión ”e semejante magnitu”, la “ual va a “onvertirse en una ”e 

las prin“ipales obras públi“as que se realizarían en la región. 

Que, el ”inero, es un bien fungible y obviamente el que se utiliza en una obra no pu”e ser 

utiliza”o en otra, o lo que es lo mismo al realizar esta obra se estarían ”ejan”o ”e la”o la 

realiza“ión ”e obras alternativas. 

Que, para poner en magnitu” ”e la inversión a realiza, po”emos men“ionar que la obra ”el 

Río Colora”o insumiría una inversión equivalente a 35 años ”e presupuesto ”e obra públi“a muni“ipal, 

según valores presupuesta”os para el año 2016. 

Que, si bien es “ierto, que la obra tiene un impa“to regional al llevar una solu“ión a 

lo“ali”a”es que ne“esitan ”e “ontar “on provisión ”e agua potable ”e manera segura y “onstante, en 

la presenta“ión ”el “olegio ”e ingenieros se men“ionó que existen alternativas “omo la ”e realizar 

un a“ue”u“to solo para ellas lo“ali”a”es lo que se resolvería “on una inversión signifi“ativamente 

menor. 

Que, asimismo, y si bien en general, se manifestaron en que “on las fuentes a“tuales, una 

mejora ”e la re”, y la planta ”e reutiliza“ión ”e líqui”os “loa“ales sería sufi“iente para “ubrir la 

”eman”a a“tual, también es “ierto que hay que pon”erar la ”eman”a a futuro, la “ual po”ría “re“er 

fuertemente en su utiliza“ión “omo insumo pro”u“tivo. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es   

R E S U E L V E 

Soli“itar al Presi”ente ”el Honorable Con“ejo Deliberante, promueva la realiza“ión ”e una 

serie ”e presenta“iones por parte ”e profesionales espe“ialistas sobre el es“enario futuro ”el 

abaste“imiento ”el agua en Bahía Blan“a y región, fuentes a“tuales y posibles, y en parti“ular sobre 

el  

A“ue”u“to ”el Colora”o. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

XVIII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 
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ORDENANZA 

(Exp. 899-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Dispóngase el re“ono“imiento ”e los ”años materiales o“asiona”os el ”ía 8 ”e 

Mayo ”e 2016, a la “ubierta, la llanta, el eje y el paragolpe ”el vehí“ulo Mar“a FORD KA, Dominio 

GMM 550, propie”a” ”el Sr. EDUARDO ALBERTO DE VOLDER, DNI Nº 14.690.594, a raíz ”e un ba“he ”e 

gran”es ”imensiones; abonán”ose en tal “on“epto la suma ”e DIEZ MIL TRESCIENTOS PESOS ( $10.300.-), 

en to”o ”e a“uer”o “on los ante“e”entes obrantes en el expe”iente    Nº 0700-6090-2016 (899-HCD-

2016). 

ARTICULO 2º: El gasto que ”eman”e lo ”ispuesto en el artí“ulo anterior  ”eberá imputarse a 

la Parti”a: Fuente 110, Juris”i““ión 1110114000, Cat. Prog. 01.00,  Gasto 3840. 

ARTICULO 3º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

ORDEN DEL DIA 

I 

DECRETO 

(Exp. 587-HCD-2016) 

VISTO 

El Convenio Mar“o ”e Colabora“ión obrante a fs. 15, sus“ripto entre la Muni“ipali”a” ”e 

Bahía Blan“a y el Instituto Na“ional ”e Servi“ios So“iales para Jubila”os y Pensiona”os (PAMI-

INSSJP), el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

D E C R E T A 

ARTICULO UNICO: Convali”ase el Convenio Mar“o ”e Coopera“ión y Colabora“ión, “elebra”o “on 

fe“ha 13 ”e Junio ”e 2016 y aproba”o por el Departamento Eje“utivo me”iante el De“reto 1418/2016, 

entre el INSTITUTO NACIONAL DE SERVICIOS SOCIALES PARA JUBILADOS Y PENSIONADOS y la MUNICIPALIDAD DE 

BAHIA BLANCA, que tiene por objeto, formalizar a““iones ”e Coopera“ión y Colabora“ión Institu“ional, 

en el Mar“o ”e las misiones y fun“iones propias ”e ambos Organismos. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

II 

DECRETO 

(Exp. 1.490-HCD-1995) 

VISTO 

Las presentes a“tua“iones referi”as al Plan ”e Espera (Or”enanza 9269), otorga”o a la 

Señora Néli”a Mabel Ríos y, atento a que se  observa le existen“ia ”e ”eu”a luego ”e pro”u“i”a la 

“a”u“i”a” ”e ”i“ho plan, el ”ía 30 ”e Di“iembre ”e 2009, según lo observa”o a fs. 44 y, que no 

“umple “on lo pres“ripto en el Artí“ulo 22º, y; 

D E C R E T A 

ARTICULO UNICO: Remítase al Ar“hivo el expe”iente 1490-HCD1995, referi”o al Plan ”e Espera 

(Or”enanza 9269) a la Señora Néli”a Mabel Ríos.  

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

III 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 731-HCD-2005) 
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ARTICULO PRIMERO: Con”ónase la ”eu”a “orrespon”iente a la Tasa por Servi“ios In”ire“tos y 

Dire“tos Varios ”es”e el perío”o 4/1998 al perío”o 2/2005, “ontraí”a por el ve“ino Eligio Villagrán, 

Contribuyente 51.373. 

ARTICULO SEGUNDO: Comuníquese al Departamento Eje“utivo a sus efe“tos. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

IV 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 821-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: A”herir a la Resolu“ión Provin“ial Nº 374/14, ”e la Agen“ia Provin“ial ”el 

Transporte, in“orporan”o “ámaras ”e seguri”a” en to”as las Uni”a”es ”e Transporte Lo“al ”e las 

empresas prestatarias. 

ARTICULO 2º: La Autori”a” ”e Apli“a“ión será la Dire““ión ”e Tránsito y Transporte ”el 

Muni“ipio, que será la en“arga”a ”e reglamentar la presente norma. 

ARTICULO 3º: Comuníquese al Departamento  Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

V 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.242-HCD-2009) 

ARTICULO 1º: Impónese el nombre ”e María Eva Duarte , a la “alle ”iagonal sin nombre y a 

sus prolonga“iones que en un futuro se generen, que se en“uentra paralela a las Vías ”el Ferro“arril 

y a la “alle Carlos Gar”el, ”es”e las “alles Don Bos“o hasta Dr. A”rián Mora”o Veres. 

ARTICULO 2º: Impónese el nombre ”e Barrio La Esperanza , al se“tor ”elimita”o por las 

“alles Don Bos“o, María Eva Duarte, paralela a Vías ”el Ferro“arril y Dr. A”rián Mora”o Veres. 

ARTICULO 3º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

VI 

RESOLUCION 

(Exp. 762-HCD-2016) 

PRIMERO: De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, el Primer Festival ”e 

Compromiso y Parti“ipa“ión Ve“inalista, realiza”o el pasa”o 21 ”e Agosto ”e 2016, en La Rioja 5571, 

”e Grûnbein. 

SEGUNDO: Comuníquese a los interesa”os. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

VII 

RESOLUCION 

(Exp. 769-HCD-2016) 

PRIMERO: De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, la Caminata 3K y 

Maratón 8K Ezequiel Crisol , a realizarse el ”ía 30 ”e O“tubre ”el “orriente año en el Pre”io ”e 

la Aso“ia“ión Emplea”os ”e Comer“io ”e Al”ea Romana. 

SEGUNDO: Remitir “opia ”e la presente al Se“retario ”e Deportes ”e la  Aso“ia“ión Empela”os 

”e Comer“io. 
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Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

VIII 

DECRETO 

(Exp. 291-HCD-2015) 

VISTO 

El Convenio Mar“o ”e Colabora“ión obrante a fs. 22 y 23, sus“ripto entre la Muni“ipali”a” 

”e Bahía Blan“a y el Instituto María Auxilia”ora Nivel Superior, el Honorable Con“ejo Deliberante, 

en uso ”e sus fa“ulta”es 

D E C R E T A 

ARTICULO UNICO: Convali”ase el Convenio E”u“ativo ”e Colabora“ión, “elebra”o “on fe“ha 17 

”e Mayo ”e 2016 y aproba”o por el Departamento Eje“utivo, me”iante el De“reto 1220/2016, entre el 

INSTITUTO MARIA AUXILIADORA NIVEL SUPERIOR y la MUNICIPALIDAD DE BAHIA BLANCA, que tiene por objeto 

Prá“ti“as Profesionales que se  llevarán a “abo en la  Subse“retaría ”e Promo“ión y Prote““ión ”e 

Dere“hos, a partir ”el ”ía 17 ”e Mayo ”e 2016 y hasta la finaliza“ión ”el Ci“lo Le“tivo ”el 

“orriente año. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

IX 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.266-HCD-2015) 

ARTICULO 1º: Autorizase, “on “ará“ter ”e ex“ep“ión, la invasión ”el retiro ”e frente ”el 

inmueble y el F.O.S., en el inmueble ubi“a”o en “alle Manuel Gálvez 3654, i”entifi“a”o 

“atastralmente “omo: Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 170p, Par“ela 24, Parti”a 147579, en un 

to”o ”e a“uer”o a lo estable“i”o en el expe”iente 0/00-6049-2015 (1266-HCD-2015). 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

X 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 468-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: En la obra EXTENSION RED DE GAS NATURAL EN CALLES BELGRANO ENTRE PRINGLES Y 

BROWN Y PRINGLES ENTRE SIN NOMBRE Y BELGRANO DE LA LOCALIDAD DE CABILDO , “orrespon”iente al 

expe”iente 415-1887-2014, ”e“lárense “umpli”as las exigen“ias ”e los Artí“ulos 193º, in“iso 2), ”e 

la Constitu“ión Provin“ial y 29º, in“iso 2) y 98º y “on“or”antes ”e la Ley Orgáni“a ”e las 

Muni“ipali”a”es por la Or”enanza ”e Obras Públi“as 2082 y sus mo”ifi“atorias 2201 y 2485, 

“ompren”ien”o las siguientes “alles: 

• BELGRANO ENTRE PRINGLES Y BROWN – vere”a par. 

• PRINGLES ENTRE BELGRANO Y SIN NOMBRE – ambas vere”as. 

ARTICULO 2º: La obra autoriza”a en el Artí“ulo 1º, se en“uentra ”entro ”e las pres“riptas 

por Or”enanza ”e Obras Públi“as y se realizará por apli“a“ión ”el Artí“ulo 9º, in“iso a), ”e ”i“ha 

Or”enanza y los Artí“ulos 1º y 2º, ”el Capítulo I ”e su De“reto Reglamentario Nº 754/76 Eje“u“ión 

Dire“ta “on Fon”os Muni“ipales , monto que, posteriormente, será reintegra”o por los ve“inos 

frentistas. 

ARTICULO 3º: La obligatorie”a” ”el pago ”e la obra a realizarse, “onforme lo estable“e el 

Artí“ulo 6º, ”e la Or”enanza ”e Obras Públi“as, que”a sujeta a las ”isposi“iones ”e la Se““ión II, 

Artí“ulo 29º, 36º al 39º in“lusive y “on“or”antes ”el De“reto Nº 754/76. 
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A los efe“tos ”el Artí“ulo 30º ”el “ita”o De“reto, establéz“ase  un sistema ”e prorrateo 

POR SERVICIO , sien”o ”e apli“a“ión su Artí“ulo 35º, es ”e“ir, el valor total ”e la obra se 

prorrateará por partes iguales entre to”os los inmuebles afe“ta”os (Par“elas o Sub-Par“elas, según 

al Régimen Ley 13.512); “onsi”eran”o que, en aquellas fra““iones sin sub”ivi”ir, se fijará una 

“anti”a” ”e servi“ios equivalentes al total ”e par“elas que resultaren ”e una posible sub”ivisión 

“on frentes mínimos la obra “ita”a, estable“i”os en el Có”igo ”e Planeamiento Urbano (Planos y Tabla 

”e Zonifi“a“ión). 

Surge ”e este análisis un valor por servi“io ”e SESENTA Y TRES MIL CUATROCIENTOS DOS PESOS 

CON CINCUENTA Y CINCO CENTAVOS ($ 63.402,55.-). 

El valor por “onexión ”e servi“io: OCHOCIENTOS UN PESOS CON NOVENTA CENTAVOS ($ 801,90.-). 

El valor por “onexión ”e ni“ho: QUINIENTOS CINCUENTA Y CUATRO PESOS CON SETENTA Y CINCO 

CENTAVOS ($ 554,75.-) 

ARTICULO 4º: El pago por los propietarios frentistas a la Muni“ipali”a”, ”e las 

liqui”a“iones “onforme lo estable“e el Artí“ulo 43º, ”el De“reto Nº 754/76, po”rá efe“tuarse ”e la 

siguiente forma: 

1. Pago ”e Conta”o: ”entro ”e los Treinta (30) ”ías ”e notifi“a”a la respe“tiva 

liqui”a“ión. 

2. Hasta Veinti“uatro (24) “uotas mensuales: a partir ”el plazo in”i“a”o en el in“iso 

anterior. 

ARTICULO 5º. El Departamento Eje“utivo po”rá exten”er la “anti”a” ”e “uotas a aquellos 

frentistas que, soli“itaren mayor plazo por razones e“onómi“as y previo estu”io so“io-e“onómi“o. 

ARTICULO 6º: Afé“tense los ingresos provenientes ”el re“upero ”e la  presente obra al 

Re“urso Contable 21.2.06.00 R.A. 131 – Re“upero ”e Obras. 

ARTICULO 7º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

XI 

DECRETO 

(Exp. 630-HCD-2016) 

VISTO 

Las presentes a“tua“iones, lo soli“ita”o por al ve“ina Elvira Villanueva a fs. 2, el 

estu”io so“io - e“onómi“o ”e fs. 12, el informe ”e fs. 18, ”e la División ”e Consor“ios Obras 

Bási“as y la nota ”e eleva“ión ”e fs. 19, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

D E C R E T A 

ARTICULO 1º: Con“é”ase, en los términos ”e la Or”enanza 12.599, a la ve“ina Elvira 

Villanueva –Contribuyente titular ”e la Parti”a 36.510-, un plan ”e pagos ”e ex“ep“ión, para abonar 

en “uotas la ”eu”a que en “on“epto ”e Obras ”e Pavimento y Cloa“as, registra la “ita”a parti”a. 

Di“ho plan, ”eberá instrumentarse a través ”e un Convenio al efe“to, a sus“ribirse “on el 

Departamento Eje“utivo y el “ompromiso ”e pago no po”rá ser inferior a los Cien Pesos ($100,00.-) 

mensuales. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento y ”emás efe“tos. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

XII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 86-HCD-2015) 
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ARTICULO 1º: Exímase, al Señor ALAN DARIO ACUÑA, DNI Nº 35.987.813, Contribuyente 75.478, 

”el pago ”e la Tasa por Servi“ios In”ire“tos y Dire“tos Varios, ”es”e el ”ía 10 ”e Enero ”e 2015 

hasta el ”ía 10 ”e Enero ”e 2016, en un to”o ”e a“uer”o a lo norma”o en la Or”enanza Nº 12.925. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

XIII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 387-HCD-2015) 

ARTICULO 1º: Exímase, a la Señora GABRIELA BEATRIZ TERNY, DNI Nº 28.296.473, Contribuyente 

75.368, ”el pago ”e la Tasa por Inspe““ión ”e Seguri”a” e Higiene, ”es”e el ”ía 6 ”e Noviembre ”e 

2014 hasta el ”ía 6 ”e Noviembre ”e 2015, en un to”o ”e a“uer”o a lo norma”o en la Or”enanza Nº 

12.925. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

XIV 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 75-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Autorizase, la Es“ritura“ión Traslativa ”e Dominio ”el Ex“e”ente Fis“al 

“atastralmente ”efini”o “omo: Cir“uns“rip“ión II, Se““ión D, Manzana 283u, Par“ela 14a, Parti”a 

186.058, a favor ”el Señor Cos, Gonzalo Emilio, DNI Nº 14.853.222 y la Señora Barbero, An”rea 

Ce“ilia, DNI Nº 16.574.232, según Plano ”e Mensura y ubi“a“ión ”e ex“e”ente “ara“terísti“a 007-

0000238-2011, en un to”o ”e a“uer”o “on los ante“e”entes a“umula”os en el expe”iente 0/00-11840-2015   

(75-HCD-2016). 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

XV 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.275-HCD-2013) 

ARTICULO 1º: Mo”ifiquese el Artí“ulo 3º, ”e la Or”enanza Nº 18.387, el “ual que”ará 

re”a“ta”o ”e la siguiente forma: 

ARTICULO 3º: La obligatorie”a” ”el pago ”e la obra a realizarse, “onforme lo estable“e el 

Artí“ulo 6º, ”e la Or”enanza ”e Obras Públi“as, que”a sujeta a las ”isposi“iones ”e la Se““ión II, 

Artí“ulo 29º, 36º al 39º in“lusive y “on“or”antes ”el De“reto Nº 754/76. 

A los efe“tos ”el Artí“ulo 30º, ”el “ita”o De“reto, establéz“ase un sistema ”e prorrateo 

POR SERVICIO , sien”o ”e apli“a“ión su Artí“ulo 35º, es ”e“ir, el valor ”e la obra se 

prorrateará por partes iguales entre to”os los inmuebles afe“ta”os (Par“elas o Sub-Par“elas, según 

el Régimen Ley 13.512). 

A”emás, en aquellas fra““iones sin sub”ivi”ir, se fijará una “anti”a” ”e servi“ios 

equivalentes al 100% (“iento por “iento), ”el total ”e las par“elas que resultaren ”e  una 

sub”ivisión “on frentes mínimos a la obra “ita”a, estable“i”as en el Có”igo ”e Planeamiento Urbano 

vigente (Plano y Tabla ”e Zonifi“a“ión) . 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 
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XVI 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.287-HCD-2013) 

ARTICULO 1º: En la obra PAVIMENTACION DE VARIAS CALLES DE LA CIUDAD DE BAHIA BLANCA – 

ETAPA III – AÑO 2013 – 17 CUADRAS , “orrespon”ientes al expe”iente 417R-342-2013, ”e“lárense 

“umpli”as las exigen“ias ”e los Artí“ulos 193º, in“iso 2), ”e la Constitu“ión Provin“ial y 29º, 

in“iso 2) y 98º y “on“or”antes ”e la Ley Orgáni“a ”e las Muni“ipali”a”es por la Or”enanza ”e Obras 

Públi“as 2082 y sus mo”ifi“atorias, 2201 y 2485, “ompren”ien”o las siguientes “alles: 

• CORONEL VIDAL, ENTRE PUEYRREDON Y CHUBUT (10 CUADRAS – ANCHO DE CALZADA 9,00 m.) 

• HONDURAS, ENTRE EMILIO ROSAS Y CAMINO DE CINTURA (3 CUADRAS – ANCHO DE CALZADA 9,00 

m.) 

• SICHES, ENTRE SAAVEDRA Y BERUTTI (2 CUADRAS – ANCHO DE CALZADA 9,00m.) 

• MASCARELLO, ENTRE SAAVEDRA Y BERUTTI (2 CUADRAS – ANCHO DE CALZADA 9,00 m.) 

ARTICULO 2º: La  presente obra se en“uentra ”entro ”e las pres“riptas por Or”enanza ”e Obra 

Públi“as y se realizará por apli“a“ión ”el Artí“ulo 9º, in“iso a), ”e ”i“ha Or”enanza y los 

Artí“ulos 1º y 2º ”el Capítulo, ”e su De“reto Reglamentario Nº 754/76 Eje“u“ión Dire“ta “on Fon”os 

Muni“ipales , monto que, posteriormente, será reintegra”o por los ve“inos frentistas. 

ARTICULO 3º: La obligatorie”a” ”el pago ”e la obra, “onforme lo estable“e el Artí“ulo 6º, 

”e la Or”enanza ”e Obras Públi“as que”a sujeta a las ”isposi“iones ”e la Se““ión II, Artí“ulo 29º, 

36º al 39º in“lusive y “on“or”antes ”el De“reto Nº 754/76. A lo s efe“tos ”el Artí“ulo 30º ”el 

“ita”o De“reto, establéz“ase un sistema ”e prorrateo POR FRENTE , según lo estable“i”o en el 

Artí“ulo 31º ”el mismo, sien”o ”e apli“a“ión sus Artí“ulos 64º y 65º (mo”ifi“a”o según Or”enanza Nº 

15.659) es ”e“ir, que el valor ”e la obra se prorrateará entre los ve“inos en fun“ión ”e la 

extensión lineal ”e los frentes ”e los inmuebles afe“ta”os, ”e a“uer”o “on sus títulos ”e propie”a” 

y/o Planos ”e Mensura ”ebi”amente aproba”os. 

ARTICULO 4º: El monto a prorratear a los ve“inos frentistas in“luirá los  re“argos 

previstos en los Artí“ulos 19º, 20º y 21º, ”e la Or”enanza ”e Obras Públi“as, para lo “ual fíjese el 

uno por “iento (1%) ”el monto total ”e la obra para gastos a”ministrativos, el uno por “iento (1%) 

”el monto total para gastos ”e estu”io, proye“to, ”ire““ión y “ontrol ”e obras y el “uatro por 

“iento (4%) ”el monto total ”e la obra para el Fon”o ”e Finan“ia“ión ”e Obras Bási“as. El valor ”e 

la obra se fija en: 

• Constru““ión ”e “arpeta ”e “on“reto asfálti“o en “aliente ”e 0,06 m. ”e espesor, 

sobre base granular ”e 0,15m. ”e espesor.  Pre“io por m2 $151,44.. 

• Constru““ión ”e “arpeta ”e “on“reto asfálti“o en “aliente ”e 0,06 m. ”e espesor (no 

in“luye bital“o), sobre base granular ”e 0,15 m. ”e espesor.  Pre“io por m2 $ 115,92.. 

• Constru““ión ”e base granular ”e 15 “m., in“luye provisión ”el 100% ”e la tos“a. 

Pre“io  por m2. $ 95,73.. 

• Constru““ión ”e “or”ón “uneta ”e hormigón simple ”e 0,15 m. ”e espesor y 0,50 m. ”e 

an“ho ”e “uneta sobre base ”e tos“a ”e 0,20 “m. ”e espesor y subrasante “ompa“ta”a. Pre“io por ml.$ 

417,54.. 

• Constru““ión ”e ba”enes ”e hormigón arma”o ”e 0,17 m. ”e espesor y 2,00 m. ”e an“ho 

sobre base ”e tos“a ”e 0,20 m. ”e espesor y subrasante “ompa“ta”a. Pre“io por m2 $ 451,15.- 

ARTICULO 5º: El pago por los propietarios frentistas a la Muni“ipali”a” ”e las 

liqui”a“iones “onforme lo estable“e el Artí“ulo 43º, ”el De“reto Nº 754/76,  po”rá efe“tuarse ”e la 

siguiente forma: 

1. Pago ”e Conta”o: ”entro ”e los Treinta (30) ”ías ”e notifi“a”a la respe“tiva 

liqui”a“ión. 

2. Hasta en Treinta y Seis (36) “uotas mensuales: a partir ”el plazo in”i“a”o en el 

in“iso a). 



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 25a., 22 de septiembre de 2016 

53 

3. Hasta en Cuarenta y O“ho (48) “uotas mensuales; a partir ”el plazo in”i“a”o en el 

in“iso a), para  los frentistas que a“re”iten su situa“ión ”e jubila”os o pensiona”os. 

ARTICULO 6º: El Departamento Eje“utivo, po”rá ampliar la “anti”a” ”e “uotas, hasta en 

Setenta y Dos  (72) “uotas mensuales, a aquellos frentistas que por razones e“onómi“as justifi“a”as, 

soli“itaren mayor plazo ”e pago. 

ARTICULO 7º: Afé“tense los ingresos provenientes ”el re“upero ”e la presente obra al 

Re“urso Contable 21.2.06.00 R.A. 131 – Re“upero ”e Obras. 

ARTICULO 8º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

 

XVII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.289-HCD-2013) 

ARTICULO 1º: En la obra CONSTRUCCION DE CORDON CUNETA Y BADENES EN CALLE SAN JOSE, ENTRE 

RINCON Y 3 DE FEBRERO , “orrespon”iente al expe”iente 417R-1656-2013, ”e“lárense “umpli”as las 

exigen“ias ”e los Artí“ulos 193º, in“iso 2), ”e la Constitu“ión  Provin“ial y 29º, in“iso 2) y 98º y 

“on“or”antes ”e la Ley Orgáni“a ”e las Muni“ipali”a”es por la Or”enanza ”e Obras Públi“as 2082 y sus 

mo”ifi“atorias 2201 y 2485, “ompren”ien”o la siguiente “alle: 

• SAN JOSE, entre RINCON y 3 DE FEBRERO (1 “ua”ra – an“ho ”e “alza”a 9,00 m.). 

ARTICULO 2º: La presente obra se en“uentra ”entro ”e las pres“riptas         por Or”enanza 

”e Obras Públi“as y se realizará por apli“a“ión ”el Artí“ulo 9º, in“iso a), ”e ”i“ha Or”enanza y los 

Artí“ulos 1º y 2º, ”el Capítulo I, ”e su De“reto Reglamentario Nº 754/76 Eje“u“ión Dire“ta “on 

Fon”os Muni“ipales , monto que, posteriormente, será reintegra”o por los ve“inos frentistas. 

ARTICULO 3º: La obligatorie”a” ”el pago ”e la obra “onforme lo                   estable“e 

el Artí“ulo 6º, ”e la Or”enanza ”e Obras Públi“as, que”a sujeta a las ”isposi“iones ”e la Se““ión 

II, Artí“ulo 29º, 36º al 39º in“lusive y “on“or”antes ”el De“reto Nº 754/76. A los efe“tos ”el 

Artí“ulo 30º ”el “ita”o De“reto, establéz“ase un sistema ”e prorrateo POR  FRENTE , según lo 

estable“i”o en el Artí“ulo 31º, ”el mismo, sien”o ”e apli“a“ión sus Artí“ulos 64º y 65º (mo”ifi“a”o 

según Or”enanza Nº 15.659), es ”e“ir, que el valor ”e la obra se prorrateará entre los ve“inos en 

fun“ión ”e la extensión lineal ”e los frentes ”e los inmuebles afe“ta”os, ”e a“uer”o “on sus títulos 

”e propie”a” y/o Planos ”e Mensura ”ebi”amente aproba”os. 

ARTICULO 4º: El monto a prorratear a los ve“inos frentistas in“luirá los re“argos previstos 

en los Artí“ulos 19º, 20º y 21º, ”e la Or”enanza ”e Obras Públi“as, para lo “ual fíjese el uno por 

“iento (1%) ”el monto total ”e la obra para gastos a”ministrativos, el uno por “iento (1%) ”el monto 

total para gastos ”e estu”io, proye“to, ”ire““ión y “ontrol ”e obras y el “uatro por “iento (4%) ”el 

monto total ”e la obra para el Fon”o ”e Finan“ia“ión ”e Obras Bási“as. El valor ”e la obra se fija 

en: 

• Cor”ón “uneta ”e hormigón simple ”e 0,15 m. ”e espesor y 0,50 m. ”e an“ho ”e “uneta 

sobre base ”e tos“a ”e 0,20 m. ”e espesor y subrasante “ompa“ta”a. Pre“io por ml. $611,42. 

• Ba”enes ”e hormigón arma”o ”e 0,17 m. ”e espesor y 0,20 m. ”e espesor y subrasante 

“ompa“ta”a.   Pre“io por m2 $742,70.- 

ARTICULO 5º: El pago por los propietarios  frentistas a la Muni“ipali”a”  ”e las 

liqui”a“iones “onforme lo estable“e el Artí“ulo 43º, ”el De“reto Nº 754/76, po”rá efe“tuarse ”e la 

siguiente forma: 

a. Pago ”e Conta”o: ”entro ”e los Treinta (30) ”ías ”e notifi“a”a la respe“tiva 

liqui”a“ión. 

b. Hasta en Treinta y Seis (36) “uotas mensuales: a partir ”el plazo in”i“a”o en el in“iso 

a). 
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ARTICULO 6º: El Departamento Eje“utivo po”rá ampliar la “anti”a” ”e “uotas, hasta en 

setenta y ”os (72) “uotas mensuales, a aquellos frentistas que por razones e“onómi“as soli“itaren 

mayor plazo ”e pago. 

ARTICULO 7º: Afé“tense los ingresos provenientes ”el re“upero ”e la presente obra, al 

Re“urso Contable 21.2.06.00 R.A. 131 – Re“upero ”e Obras. 

ARTICULO 8º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

XVIII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.175-HCD-2015) 

ARTICULO 1º: Autorizase, la Es“ritura“ión Traslativa ”e Dominio ”el Ex“e”ente Fis“al 

“atastralmente  i”entifi“a”o “omo: Cir“uns“rip“ión I, Se““ión A, Manzana 49, Par“ela 40“ y 40”, a 

favor ”e la Señora Liliana Carmen Ruiz, DNI Nº 5.573.585, según Plano ”e Mensura y ubi“a“ión ”e 

ex“e”ente “ara“terísti“a 7-288-2012, en un to”o ”e a“uer”o “on los ante“e”entes que “onstan en el 

expe”iente 0/00-6847-2015 (1175-HCD-2015). 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 

XIX 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 2.000-HCD-2014) 

ARTICULO 1º: Convali”ase el De“reto ”el Departamento Eje“utivo Nº 2946/2014, ”el ”ía 8 ”e 

O“tubre ”e 2014, por el que se aprueba la “esión ”e ”ere“hos y a““iones a favor ”e la firma SAIPP 

S.R.L., ”el inmueble i”entifi“a”o “atastralmente “omo: Par“elas 6 y 7, ”e la Cir“uns“rip“ión II, 

Se““ión D, Manzana 385k, Parti”as 125.406 y 125.407 y por el que se autoriza a la firma SAIPP 

S.R.L., a pro“e”er a la es“ritura“ión ”el inmueble espe“ifi“a”o. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su  “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 22 ”e septiembre ”e 2016 
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